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MESA DIRECTIVA  

México debe tener Grupos de Amistad con todos los países: Sergio Gutiérrez. - Los Grupos de 

Amistad de la Cámara de Diputados son una expresión de la diplomacia parlamentaria y en 

ejercicio de la pluralidad en el Legislativo, se deben tener ese tipo de espacios abiertos con relación 

a todos los países del mundo, planteó el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez. Lo 

anterior, al participar en la reunión del Grupo de Amistad México-China. [MVS] 

Morena aplaude la obra.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, sostuvo que con la inauguración del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles la 4T 

avanza con sus compromisos. Aseguró que contribuirá al desahogo del tránsito aéreo, al tener la 

capacidad de movilizar hasta a 20 millones de pasajeros por año en una primera fase. [RAZÓN] 

[RAZÓN] 

El Ejecutivo destaca que es “un aeropuerto muy bueno”.- A un día de la inauguración del 

Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo 

que los hechos demuestran que es un aeropuerto muy bueno. Por separado, el presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, destacó que el AIFA es una obra 

que logró edificar la Secretaría de la Defensa Nacional con base en los principios de austeridad, 

transparencia, funcionalidad y honradez de la 4T. [RAZÓN] 

PAN rompe diálogo.- El dirigente del PAN, Marko Cortés, anunció que ante la falta de una 

verdadera voluntad de la actual administración, encabezada por Andrés Manuel López Obrador 

da por concluida la espera del diálogo con el gobierno federal. Cortés Mendoza recordó que 

después de que el presidente López Obrador aceptara la solicitud de diálogo, presentada el 31 de 

noviembre de 2021 por el vicepresidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel Miranda, la Segob acordó con la dirigencia nacional del PAN establecer siete 

mesas de trabajo para abordar los temas relevantes del país. [ÍNDIGO] 

JUCOPO 

Delfina Gómez aplaza reunión con diputados.- La secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez, 

aplazó al menos una semana la mesa de trabajo con diputados, quienes pedirían la restitución de 

las Escuelas de Tiempo Completo. La reunión de la mesa de trabajo estaba programada para este 

miércoles 23 de marzo, en la Junta de Coordinación Política (Jucopo). [RAZÓN] [24 HORAS] 

[ECONOMISTA] [UNOMÁSUNO] [RAZÓN] [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL] 

PAN, PRI y PRD piden a Delfina Gómez no postergar reunión con diputados.- Luego de que la titular 

de la SEP, Delfina Gómez, canceló su reunión con los diputados para hablar sobre la desaparición 

del programa de Escuelas de Tiempo Completo, los legisladores del PAN, PRI y PRD emplazaron a 

la funcionaria para que acuda a San Lázaro. El coordinador del PRD, Luis Cházaro, recordó que el 

encuentro fue definido como prioritario por la Junta de Coordinación Política de San Lázaro. 

[FORBES] 
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México, en “penosa pausa, sin estrategia ni progreso”: Alejandro Moreno tras reunión con Ken 

Salazar.- Alejandro Moreno se reunió con el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, 

para abordar temas de la agenda nacional. En la reunión también estuvo presente el coordinador 

de la bancada del PRI, Rubén Moreira, quien destacó la reunión de trabajo con el embajador. 

“Gracias Ken por la anfitronía. USA y México son pueblos hermanos”, expresó mediante redes 

sociales. [RAZÓN] 

REFORMA ELÉCTRICA  

Fijan ruta para reforma eléctrica.- La bancada del Morena presentó la ruta que empujará para concretar 

la aprobación de la reforma eléctrica en la Cámara de Diputados el próximo 13 de abril. De acuerdo con 

el calendario previsto, hoy la Jucopo turnará a las tres comisiones responsables de dictaminar (Puntos 

Constitucionales, Energía y Medio Ambiente) los libros blancos de los foros sobre la iniciativa presidencial se 

realizaron en el Parlamento Abierto. [EXCÉLSIOR] [REFORMA] 

Reforma eléctrica pone en riesgo la sustentabilidad del planeta: Coparmex.- En el marco del Día Mundial 

del Agua, la Coparmex advirtió que la inversión física por parte del gobierno federal para contar con 

infraestructura que, entre otras cosas, garantice el vital líquido a millones de mexicanos, está fuertemente 

concentrado en combustibles y energía e incluso advirtió que la reforma eléctrica que impulsa el presidente 

Andrés Manuel López Obrador puede “poner en riesgo la sustentabilidad del planeta”.  [CRÓNICA/p19] 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

PAN busca blindar presupuesto para Escuelas de Tiempo Completo.- La diputada Karen Michel González 

calificó la desaparición de las escuelas de tiempo completo como “una estocada para los más pobres y 

vulnerables del país”. [CONTRARÉPLICA] 

Legisladores ven tinte político en la declaratoria.- Diputados del PAN, MC y PRI coincidieron en que 

el decreto por el se declara como Área Natural Protegida al Lago de Texcoco tiene un trasfondo 

político, más que ambiental. [24 HORAS] 

Solicitan mayor seguridad.-  Con la finalidad de exigir mayor seguridad y erradicar los abusos de autoridades 

en caminos y carreteras, integrantes de la Alianza Mexicana de la Organización de Transportistas 

protestaron sobre la autopista México-Pachuca y otras vialidades del Estado de México. Por la tarde, parte 

del contingente se dirigió a la Ciudad de México donde ya había movilizaciones fuera de la Cámara de 

Diputados. [ÍNDIGO] 

Centros estéticos, a regulación.- Especialistas y diputados de distintos partidos se manifestaron a favor de 

regular la operación de los establecimiento o centros estéticos, ya que en la actualidad cualquier persona 

puede abrir un negocio de este tipo. [ÍNDIGO] 

Simulan paridad de género en Cámara de Diputados.- Aunque la 65 Legislatura de la Cámara de 

Diputados recibió el nombre de la “Legislatura de la Paridad”, en realidad, las mujeres tienen poco 

acceso a instancias de decisión, pues todos los líderes parlamentarios son hombres. [ÍNDIGO] 

REVOCACIÓN DE MANDATO  

Morena minimiza opinión del TEPJF sobre la no aplicación del decretazo.- La vicecoordinadora de 

Morena en la Cámara de Diputados, Aleida Alavez, minimizó la opinión de la Sala Especializada 
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del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sobre la no aplicación del decretazo en 

los procesos de Revocación de Mandato y la elección en curso, aseguró que es inválido y se trató 

de “una plática de café”. [HERALDO] 

Aprueba hoy el INE el listado nominal definitivo que se usará en consulta de abril.- El Consejo General del 

INE aprobará este miércoles el listado nominal definitivo con el que se llevará a cabo la jornada de 

revocación de mandato el próximo 10 de abril. [JORNADA/p7] 

INE y simpatizantes de la 4T transmiten en el Metro distintos spots sobre revocación.- A días de que 

el pleno del Senado aprobara el decreto que permite a los funcionarios y legisladores difundir y 

promocionar la revocación de mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador, en calles y 

el transporte público se encuentran anuncios de la consulta que se realizará el próximo 10 de abril. 

[UNIVERSAL] 

Determinan que promover consulta aplicaría hasta 2027.- Determinan que promover consulta aplicaría 

hasta 2027 el TEPJF y el INE determinaron que el decreto, por el que los funcionarios pueden promover la 

revocación de mandato y otra propaganda, resulta inaplicable para esta consulta. [24 HORAS/p3] 

Emiten queja contra 4T por promover aeropuerto.- El PAN presentó una queja ante el Instituto Nacional 

Electoral (INE) en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador por la promoción indebida de obras 

que realizó durante la inauguración del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). [RAZÓN][24 

HORAS/p5]  

“Todos los que violen la ley son tramposos, sin importar el cargo”.- El consejero presidente del INE, Lorenzo 

Córdova, aseguró que todos los funcionarios que violen la ley en materia de revocación de mandato son 

tramposos, y advirtió que si va adelante el juicio político en su contra, “con mucho gusto voy a ir”. [RAZÓN] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/SANTIAGO CREEL MIRANDA/Del supuesto diálogo a la cerrazón.- El diálogo político no es 

una concesión graciosa del Presidente. Es irracional, absurdo e ilógico que en una democracia el 

Presidente de la República decida no dialogar con la oposición. [UNIVERSAL/p.15] 

El tema lo aborda: TELÉFONO ROJO [24 HORAS/p.4] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Las mujeres, principales afectadas en la Transformación de 

4ta.- Su llamada transformación ha desaparecido Instituciones, Programas, Fondos y demás 

esquemas administrativos que, aunque con limitaciones y siendo perfectibles, funcionaban. Los 

diputados velaremos por los derechos humanos en favor de todas las mujeres, hay que seguir 

avanzando. [HERALDO/p.2] 

ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/La Revocación de Mandato va, a pesar del INE.- En la 

cada vez más abierta y evidente complicidad entre el INE y la oposición, esta última pretendió 

argumentar que el decreto interpretativo viola el mandato constitucional de que toda reforma 

electoral debe realizarse a más tardar 90 días antes de un proceso electoral, lo que constituye un 

falso debate pues este decreto en nada reforma la ley, sino simplemente clarifica su contenido. 

[HERALDO/p.14] 
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COLUMNA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/CONCIENCIA/Necesitamos inversión de impacto.- Quizá el más 

importante componente del PIB es la inversión, que quisiéramos que aumentara lo más posible para 

garantizar nuestro crecimiento económico. [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/EL ASALTO A LA RAZÓN/Mentirosos y tramposos.- Con Joaquín López-Dóriga en Radio 

Fórmula, Lorenzo Córdova,  resaltó ayer que “parte de la claridad, la legitimidad, la confianza en 

un proceso electoral, es que las reglas pueden cambiarse, pero antes de que el juego inicie”, y el 

de la consulta de revocación en marcha no admite ya modificaciones. [MILENIO/p.7] 

Del tema escribe: EN PRIVADO [MILENIO/p.3]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.7]; JOSÉ CARREÑO 

CARLÓN [UNIVERSAL/p.17] 

COLUMNA/¿SERÁ?/Error básico.- El consejero Ciro Murayama soltó una perla en su Twitter, quien 

redactó el decreto que permite a los servidores públicos publicitar la revocación de mandato se 

equivocó y utilizó una ley que ya no está vigente, cuyo error fue publicado en el DOF, por lo que 

desde el INE señalan que quienes querían saltarse la Constitución tendrán que esperar hasta 2027, 

y si es que se cumplen los requisitos, para otra revocación de mandato. [24 HORAS/p.2] 

Comenta el tema: A JUICIO DE AMPARO [EXCÉLSIOR/p.6] 

COLUMNA/DINERO, FONDOS Y VALORES/La disputa sobre el modelo energético.- Legisladores 

estadunidenses vuelven a acusar a México de contravenir sus compromisos en el T-MEC para 

mantener mercados abiertos. [FINANCIERO/p.8] 

Sobre el tema escribe: RAZONES [EXCÉLSIOR/p.8]; GERARDO SORIA [ECONOMISTA/p.29] 

COLUMNA/DINERO/AMLO vetaría el cobro a lo chino de los bancos.- Los banqueros quieren 

ahorrarse el gasto y las mortificaciones y pérdidas de la cobranza, y que sean los patrones quienes 

descuenten de la nómina los créditos que dieron a sus clientes. [JORNADA/p.8] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la secretaria de Educación, Delfina Gómez, mandó a decir a los 

integrantes de la Jucopo de la Cámara de Diputados que siempre no asistirá hoy a la reunión 

prevista para hablar de la cancelación del programa de Escuelas de Tiempo Completo, pero que 

esta semana les notificará nueva fecha para el encuentro, lo cual agravió tanto a los líderes 

parlamentarios PAN, PRI y PRD. [MILENIO/p.2] 

El tema lo comentan: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.11]; ROZONES [RAZÓN/p.2]; CONTRA LAS 

CUERDAS [HERALDO/p.7]; TIRADITOS [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/¿SERÁ?/Tacto de elefante.- Haciendo a un lado la diplomacia, los reclamos de la 

Embajada de Ucrania en México y de varios países para que el gobierno mexicano sea más 

contundente en su postura sobre el conflicto bélico, la Cámara de Diputados planea instalar hoy 

un Grupo de Amistad México-Rusia. [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/¿SERÁ?/Apuesta por la ciencia.- Todo listo para que este miércoles se informe sobre el 

proceso para la dictaminación de una nueva Ley de Ciencia y Tecnología. [24 HORAS/p.2] 
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El tema lo aborda: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/Persiste el desabasto de medicamentos oncológicos.- Desde San 

Lázaro, la diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD) presentó reformas a los artículos 2 y 27 de la Ley 

General para la Detección Oportuna del Cáncer en la Infancia y la Adolescencia, con el propósito 

de que la Secretaría de Salud y los gobiernos de las entidades federativas garanticen el abasto de 

medicamentos. [FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/DOBLE MIRADA/La esencia de la 4T.- Dicen que se usarán para reforzar Nuestra Escuela, 

programa que entrega efectivo a los padres de familia para reparar las instalaciones escolares, 

que según la ASF no ha comprobado el buen uso de la mitad de los recursos (más de 500 millones 

de pesos). [MILENIO/p.12] 

EJECUTIVO 

Critica AMLO apoyo a Ucrania y olvido de AL.- El presidente Andrés Manuel López Obrador criticó 

que los apoyos a los “hermanos centroamericanos” permanezcan en pausa desde hace cuatro 

años y cuestionó que el Congreso de Estados Unidos aprobara en un par de días la ayuda 

económica para Ucrania, tras la invasión de Rusia. [24HORAS] 

JUDICIAL 

Admiten a trámite amparo de El Bronco.- Una jueza federal admitió a trámite el amparo promovido 

en favor del exgobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez, El Bronco, donde se impugna “la 

privación ilegal de la libertad”. Según el acuerdo publicado en el CJF, la demanda de amparo fue 

interpuesta contra actos del juez de control y oralidad de Nuevo León, quien dictó prisión 

preventiva justificada por riesgo de fuga y lo vinculó a proceso el 16 de marzo pasado. [LA RAZÓN] 

ECONOMÍA 

Registraría México crecimiento económico del 0.3% en febrero.- En México de 2022, el crecimiento 

de la economía podría haberse ubicado en 0.3%, respecto a enero del mismo año, mientras que 

la variable analizada se ubicaría en 2.8%. La variación anual esperada de las Actividades 

Secundarias en febrero de 2022 es de 3.5% y de las Terciarias es de 1.6%. La economía de México 

registró un alza de 2.8% en febrero. [CONTRARÉPLICA] 

INTERNACIONAL 

Zelensky invita al vaticano a medir entre Ucrania y Rusia.- El presidente Ucraniano, Volodomir 

Zelensky, invitó este martes al papa Francisco a actuar como mediador en las negociaciones entre 

Ucrania y Rusia, que inició una guerra contra su vecino a finales de febrero. Ucrania, que ha dejado 

miles de muertos, sobre todo civiles. El papa Francisco ha reiterado el llamado a la paz. 

[CONTRARÉPLICA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230322_C_FIN_33_CONFIDENCIAL_LEALTADPRI_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230322_C_FIN_29_DESDESANLAZARO_DESABASTOMEDICAMENTOONCOLOGICO_10PRD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230322_C_MIL_12_DOBLEMIRADA_LAESCUELAESNUESTRA_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230322_N_24H_0_CRITICAAMLOAPOYO_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230322_N_RAZON_0_ADMITENATRAMITEAMPARO_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230322_N_CONTRA_0_REGISTRARIAMEXICO_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230322_N_CONTRA_0_ZELENSKYINVITAAL_NACIONAL_.pdf
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México debe tener Grupos de Amistad con todos los países: 

Sergio Gutiérrez 

 

Los Grupos de Amistad de la Cámara de 

Diputados son una expresión de la 

diplomacia parlamentaria y en ejercicio 

de la pluralidad en el Legislativo, se 

deben tener ese tipo de espacios 

abiertos con relación a todos los países 

del mundo, planteó el presidente de la 

Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez. 

Lo anterior, al participar en la reunión del 

Grupo de Amistad México-China. 

“Sepan que esta es la casa del pueblo, 

aquí hay 500 diputadas y diputados que representamos al pueblo de México y que 

como pueblo de México estamos obligados a tener relaciones con todo el mundo, 

relaciones de respeto, relaciones de colaboración, relaciones de intercambio de ideas, 

relaciones de amistad”, remarcó. 

En su intervención, la presidenta del Grupo e integrante de la bancada de Morena, 

Yeidckol Polevnsky expresó las condolencias y solidaridad de los congresistas 

mexicanos con el pueblo y gobierno de China, por el accidente aéreo registrado este 

lunes. 

Una aeronave de China Eastern Airlines que transportaba 132 pasajeros se estrelló en 

una zona rural cercana a la ciudad de Wuzhou, en la región montañosa de Guangxi. 

La legisladora agregó que China es el segundo socio comercial más grande de 

México, se mantiene una asociación estratégica e integral entre ambos países, y el 

nuestro es el segundo socio más importante para el gobierno chino, en América Latina. 

Destacó que el diálogo político y la amistad bilaterales, permitieron atender de manera 

oportuna los efectos de la pandemia por Covid-19. 
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Los diplomáticos y legisladores participantes en el encuentro expresaron su deseo de 

que, próximamente, se flexibilicen las restricciones a viajes y reuniones de tipo 

internacional, implementadas a raíz de la emergencia sanitaria. 

Polevnsky Gurwitz se pronunció a favor de seguir fortaleciendo la relación con la 

segunda economía global más importante, que de mantener la tendencia, se 

convertirá en la principal potencia hacia el año 2030, hecho al cual calificó como 

“histórico”. 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/mexico-debe-tener-grupos-de-amistad-

con-todos-los-paises-sergio-gutierrez/ 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/mexico-debe-tener-grupos-de-amistad-con-todos-los-paises-sergio-gutierrez/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/mexico-debe-tener-grupos-de-amistad-con-todos-los-paises-sergio-gutierrez/
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Instalan el Grupo de Amistad México-República Popular 
China 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que en 
materia de relaciones bilaterales nuestro país está abierto y obligado a tener lazos de respeto, 
colaboración e intercambio de ideas con todo el mundo. 
Al asistir como invitado a la reunión de instalación del Grupo de Amistad México-República Popular 
China, el legislador hizo votos para que dicha relación pueda potenciarse y fortalecerse. 
 
https://edomexaldia.com/instalan-el-grupo-de-amistad-mexico-republica-popular-

china/?msclkid=f615347caa4b11eca9b441563e15e338 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/instalan-el-grupo-de-amistad-mexico-republica-popular-china/?msclkid=f615347caa4b11eca9b441563e15e338
https://edomexaldia.com/instalan-el-grupo-de-amistad-mexico-republica-popular-china/?msclkid=f615347caa4b11eca9b441563e15e338
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https://balancediario.com/2022/03/22/nstalan-el-grupo-de-amistad-mexico-republica-popular-

china/?msclkid=f614b06eaa4b11eca2ea7613911903a3 

 

 

 

 

 

 

https://balancediario.com/2022/03/22/nstalan-el-grupo-de-amistad-mexico-republica-popular-china/?msclkid=f614b06eaa4b11eca2ea7613911903a3
https://balancediario.com/2022/03/22/nstalan-el-grupo-de-amistad-mexico-republica-popular-china/?msclkid=f614b06eaa4b11eca2ea7613911903a3
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https://hojaderutadigital.mx/instalan-el-grupo-de-amistad-mexico-republica-popular-china/ 
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https://www.dpoderapoder.mx/2022/03/22/instalan-el-grupo-de-amistad-mexico-republica-popular-china/ 
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https://ventanaver.mx/principal/instalan-el-grupo-de-amistad-mexico-republica-popular-

china/?msclkid=f614d3e8aa4b11eca6aabae9841e1c52 
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https://ventanaver.mx/principal/instalan-el-grupo-de-amistad-mexico-republica-popular-china/?msclkid=f614d3e8aa4b11eca6aabae9841e1c52


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 23/03/2022 LEGISLATIVO 

 

Instalan el Grupo de Amistad México-República 
Popular China 

 

Fue invitado a la reunión el presidente de la Mesa Directiva, diputado Sergio 
Gutiérrez Luna 

Boletín No.1395 

Instalan el Grupo de Amistad México-República Popular China 

• Lo preside la diputada Yeidckol Polevnsky 

• Fue invitado a la reunión el presidente de la Mesa Directiva, diputado Sergio Gutiérrez Luna 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que en materia de relaciones 

bilaterales nuestro país está abierto y obligado a tener lazos de respeto, colaboración e intercambio de ideas con todo el 

mundo. 

Al asistir como invitado a la reunión de instalación del Grupo de Amistad México-República Popular China, el legislador 

hizo votos para que dicha relación pueda potenciarse y fortalecerse. 

Resaltó que “el Grupo de Amistad sea presidido por la diputada Yeidckol Polevnsky, porque es una gran conocedora de la 

cultura, economía y sociedad China”. 

Por ello, dijo, es posible vislumbrar que el grupo tendrá una conducción impecable, intensa, armoniosa y que rendirá frutos 

en la relación bilateral. 

Gutiérrez Luna añadió que pueden generarse intercambios importantes con el Parlamento del país asiático, lo que sería algo 

muy productivo. “Sabemos que se está preparando una gran agenda, por lo que son bienvenidos en este encuentro”. 

La presidenta del Grupo de Amistad México- República Popular China, diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena), 

resaltó que esta nación asiática es el segundo socio comercial del país, y desde 2003 ambas naciones elevaron su relación a 

rango de asociación estratégica. 
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Destacó que durante la pandemia, el diálogo político y los estrechos vínculos entre México y China dieron paso al 

establecimiento de un punto aéreo entre Shanghái y la Ciudad de México, que permitió el transporte de insumos médicos y 

el suministro de vacunas, lo cual alivió al sector salud del país. 

Intervención de las y los diputados 

Por su parte, el diputado priista, Brasil Alberto Acosta Peña indicó que China debe continuar con el desarrollo 5G y 6G, ya 

que ello promoverá la cooperación internacional en materia de medicina, educación, ciencia, actividad productiva en el 

ánimo de construir un mundo más integrado, así como desarrollar la acción internacionalista de donar vacunas a Sudáfrica. 

De Morena, el diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros consideró que México debe aprovechar las ventajas 

comerciales que ofrece la relación bilateral con China, toda vez que ayudaría a reducir la brecha comercial de la balanza de 

exportaciones e importaciones para dinamizar a los sectores estratégicos.  

El diputado Jaime Martínez López (Morena) comentó que China y México hasta la fecha mantienen una buena relación. 

“China hoy es el segundo país que más aporta para el mantenimiento de la paz a la ONU, es un ejemplo de como en todos 

los ámbitos se puede cooperar con la paz mundial”.  

Del PAN, el diputado Rommel Aghmed Pacheco Marrufo dijo que es importante esta relación que tiene México con China 

en el tema económico, cultural y deportivo. “El deporte es una herramienta de prevención de delitos y enfermedades, entre 

muchas cosas; abono esta bonita relación y que sigamos impulsándola a través de este Grupo de Amistad, pero, también el 

deporte que tanto hace falta en todo el mundo”.  

La diputada Flor Ivone Morales Miranda (Morena) señaló que uno de los objetivos que compartimos es el de combatir la 

corrupción y la pobreza. Externó su confianza en que, a través de la dirección de este Grupo de Amistad, “seguramente 

vamos a consolidar lazos de amistad y fortalecer nuestra confianza mutua”.  

También de Morena, el diputado Raymundo Atanacio Luna recordó que cinco décadas de relación, de amistad y cooperación 

nos ha permitido avanzar en el desarrollo de nuestro país y fortalecer las relaciones bilaterales. Celebró la instalación del 

Grupo de Amistad el cual dará paso al diálogo en temas como educación, economía, tecnología, cultura, comercio, industria 

e inversión.  

Vía plataforma digital, el diputado del PAN, Marco Antonio Almendariz Puppo, dijo que este Grupo de Amistad permitirá 

mostrar al país asiático la riqueza de cada una de las regiones del país con el objetivo de fortalecer los lazos comerciales y 

amistosos. 
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Fernando Marín Díaz, diputado de Morena, comentó que la importancia económica, política, social y cultural de China es 

fundamental, por lo que la cooperación entre los dos países no sólo enriquecerá la relación diplomática, sino que impulsará 

el diálogo fraterno. 

El diputado Juan Isaías Bertín Sandoval (Morena) manifestó que es importante formar parte de este Grupo de Amistad ya 

que la República Popular China viene a aportar mucho a México dado que es un país del que hay mucho que aprender por 

su historia, cultura, administración, fuerza como seres humanos.  

También de Morena, el diputado Alberto Villa Villegas indicó que el idioma ya no es un obstáculo. “El idioma lo podemos 

resumir en pocas palabras: amistad, lealtad, comprensión, compañerismo. Asimismo, reconocer a China que fue el primer 

país que nos tendió la mano cuando nos vimos afectados por la pandemia”.  

La diputada Martha Azucena Camacho Reynoso (Morena) expresó su agradecimiento y externó su disposición: “nos 

ponemos a sus órdenes para que no sólo China esté a la vanguardia, nuestro México tiene que crecer en todos los sentidos”. 

Embajadores y exembajadores 

Zhu Qingqiao, embajador de la República Popular China, indicó que durante los 50 años de relaciones diplomáticas entre 

México y China se han tratado con confianza mutua y sincera, por lo que su relación se encuentra en una etapa crucial para 

enriquecer y expandir la connotación de asociación estratégica integral, a fin de enfrentar los desafíos, compartir 

oportunidades y desarrollarse juntos. 

Apuntó que los intercambios legislativos han jugado un papel imprescindible en la promoción de la relación bilateral, al 

mejorar la amplitud y profundidad de aprendizaje mutuo entre ambos países, así como promover el intercambio y 

cooperación en diversos aspectos tales como la política, la lucha contra el Covid-19, la economía, el comercio y la cultura, 

con el fin de beneficiar a ambos pueblos. 

Por medio de un video, el embajador de México en la República Popular China, Jesús Seade Kuri, señaló que el 50 

aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre México y China este año, es un contexto idóneo para 

reflexionar sobre los logros alcanzados en medio siglo de amistad y lanzar la búsqueda de nuevas oportunidades de 

cooperación en todos los órdenes político, económico, tecnológico, científico, cultural y educacional, para el beneficio de 

ambos pueblos.  

José Luis Bernal, ex embajador de México en China, dijo que los años recientes han dado una muestra palpable de cómo a 

través de la cooperación y la confianza mutua se pueden obtener resultados tangibles en favor de ambos pueblos, y que los 

años por venir serán aún más cruciales para fortalecer esta asociación con un enfoque innovador que contribuya aún más a 

la transformación del entorno social y la presencia internacional de México. 
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El ex embajador de México en China, Sergio Ley López, comentó que la formación de los grupos de amistad son un vínculo 

importante en la relación de nuestro país con la República Popular China y “han contribuido, de una manera muy sustantiva, 

a la labor que nosotros como representantes de México en ese país en distintas ocasiones lo hemos hecho y lo seguiremos 

haciendo desde otras trincheras”. 

Invitados 

La senadora Cora Cecilia Pinedo Alonso (PT) externó que “es un honor poder estar en esta instalación” y ofreció su 

colaboración para que desde la Comisión Relaciones Exteriores Asia - Pacífico – África del Senado de la República puedan 

llevar a cabo esta colaboración y coordinación, a fin de estrechar y seguir construyendo esta importante relación con la 

República Popular de China, que es una relación estratégica y que tiene ya muchos años.  

Emy Kameta Miyamoto, directora de China- Japón y el sudeste asiático de la Secretaría de Relaciones Exteriores, agradeció 

la invitación y expresó la disposición de la cancillería, de la Subsecretaría de Relaciones Exteriores y de la Dirección 

General para hacia Pacífico, para apoyar las labores de este importante Grupo de Amistad.  

El coordinador del Centro de Estudios China-México de la UNAM, Enrique Dussel, estimó que este Grupo de Amistad 

puede ser un excelente instrumento para profundizar la cooperación entre ambos países. 

El presidente del Comité Empresarial Bilateral México-China del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, 

Inversión y Tecnología, Rafael Valdez Mingramm, dijo que en materia económica y comercial la participación del sector 

privado y empresarial, viene a apuntalar estos 50 años de relación, donde se ha logrado mucho en materia comercial, sobre 

todo en las últimas dos décadas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

23/03/2022 LEGISLATIVO



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

23/03/2022 LEGISLATIVO



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

23/03/2022 LEGISLATIVO



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

23/03/2022 LEGISLATIVO



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

23/03/2022 LEGISLATIVO



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

23/03/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

El veracruzano Gutiérrez Luna, pegadito a AMLO…otra vez 

*** ¡Será en sereno! Por cierto que ahí vimos fotografías y videos del presidente del Congreso, el 
veracruzano Sergio Gutiérrez Luna durante la inauguración del AIFA, pegadito siempre al presidente 
López Obrador y su esposa… fotografías en las que no aparece para nada la zacatecana secretaria de 
Energía, Rocío Nahle, la que “no habla de tonteras”… 

https://formato7.com/2022/03/22/repechaje-el-veracruzano-gutierrez-luna-pegadito-a-amlootra-vez/ 
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Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles: en marcha 
 

Como parte de uno de losejes trascendentales de la Cuarta Transformación, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador y con el apoyo del Ejército Mexicano y de la Escuela Militar de Ingenieros, puso 
en marcha el Aeropuerto Internacional Felipe Angeles, que rompe con todo tipo de consignas negativas 
de los detractores gratuitos que van en contra del desarrollo nacional y del avance del país. 
Acompañando al Presidente Andrés Manuel López Obrador, el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, 
presidente de la Cámara de Diputados, participó en la histórica entrega del Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA), obra magna de la Cuarta Transformación. 
 

https://imagendelgolfo.mx/columnas/aeropuerto-internacional-felipe-angeles-en-marcha/50169256 
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El diputado Sergio Gutiérrez Luna asistió a la inauguración del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, acompañó al 
presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, en la inauguración del Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-diputado-sergio-gutierrez-luna-asistio-a-la-
inauguracion-del-aeropuerto-internacional-felipe-angeles/ 
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COMENTARIO 
Luis Cárdenas (Periodista)  

“Hoy si hay competencias de fotogra4as de los 6tulares, prác6camente todos los medios hablan 
de la inauguración del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, la de Milenio está buenísima la 
imagen: el presidente López Obrador primer plano, está Luis Cresencio secretario de la Defensa, 
está Omar Fayat, Alfredo del Mazo, por ahí se ve a la secretaria de Seguridad Rosa Icela 
Rodríguez; por ahí perdido anda en segundo, o tercer plano Sergio Gu6érrez Luna, pero 
enmarcado en esta imagen es el caballo que está montando Felipe Ángeles, una escultura 
enorme yo creo que una buena parte del presupuesto se gastó en ello y ahí está el Presidente y 
toda la comi6va, enmarcando el caballo atrás como todos caminando hacia algún des6no 
supongo”. 

hSps://drive.google.com/file/d/1U8OshR3SxUjr0WvffD14-20Ve7wKlpa2/view  

https://drive.google.com/file/d/1U8OshR3SxUjr0WvffD14-20Ve7wKlpa2/view
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AIFA, un elefante blanco mal hecho e improvisado, señala 

PAN; Morena aplaude la obra 

 

Morena en la Cámara de Diputados 

sostuvo que con la inauguración del 

Aeropuerto Internacional Felipe 

Ángeles (AIFA), la 4T avanza con sus 

compromisos; mientras que el PAN en 

el Senado afirmó que el AIFA es la 

obra que refleja con claridad a la 

Cuarta Transformación, porque es 

“un elefante blanco” mal hecho, 

improvisado y lleno de corrupción.  

La vicecoordinadora de la bancada, Kenia López Rabadán, aseveró que con la 

cancelación del aeropuerto de Texcoco y la construcción del AIFA, la obra finalmente 

tuvo un costo superior a los 400 mil millones de pesos, por lo que rebasa por mucho lo 

que prometieron. 

“Con los 400 mil millones de pesos que se han gastado se pudieron construir 245 

hospitales generales en este país o más de seis mil 500 escuelas en todo el país y 

comprar, sin duda, un millón de patrullas. Imagínense nada más, a cambio de este 

elefante blanco los mexicanos pudieron haber tenido un millón de patrullas para 

aminorar la delincuencia en este nuestro país”, aseveró Kenia López. 

La senadora panista realizó su conferencia de prensa semanal en una transmisión 

desde el AIFA, un día después de su inauguración, donde mostró que todavía hay 

trabajadores que realizaban algunas obras al interior de la instalación. 

Por ello, enfatizó: “No cabe duda que esta obra es el reflejo de la 4T: está mal hecha, 

es improvisada y, sobre todo, está plagada de corrupción”. 

Subrayó que la inauguración del lunes fue como una “telenovela de Epigmenio 

(Ibarra)”, en la que se abrieron las puertas de un lugar que tiene muchos pendientes: 

“No hubo misión cumplida, esto sigue sin acabar”, subrayó. 
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El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna 

sostuvo que con la inauguración del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), la 

4T avanza con sus compromisos. 

En un comunicado, aseguró que contribuirá al desahogo del tránsito aéreo, al tener la 

capacidad de movilizar hasta a 20 millones de pasajeros por año en una primera fase. 

https://www.razon.com.mx/mexico/aifa-elefante-blanco-mal-hecho-e-improvisado-

senala-pan-morena-aplaude-obra-475657 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/aifa-elefante-blanco-mal-hecho-e-improvisado-senala-pan-morena-aplaude-obra-475657
https://www.razon.com.mx/mexico/aifa-elefante-blanco-mal-hecho-e-improvisado-senala-pan-morena-aplaude-obra-475657


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

23/03/2022 LEGISLATIVO

 

ENTREVISTA 
Lorenzo Córdova  

(Consejero Presidente del Ins<tuto Nacional Electoral)  

“Parte de la claridad, de la legi.midad, de la confianza en un proceso electoral, es que las reglas 
del juego pueden cambiarse, pero antes de que el juego inicie. Cuando tú .enes que aprobar un 
decreto para decir cómo se deben interpretar, según tú, las leyes que tú hiciste, eso habla de 
que hiciste mal las normas. A eso me refiero cuando digo que son .empos de tramposos. Un 
tramposo es aquel que no respeta las reglas o que busca torcer las reglas a su favor.  

“Tramposos son todos aquellos actores públicos que .enen prohibiciones en la ley y que están 
violando la ley. Cuando alguien quiere u.lizar el brazo penal, cuando alguien abusa del poder 
está come.endo trampas. Comete trampa quien miente y miente quien diga que el INE no está 
promoviendo la revocación de mandato, lo dijo el Presidente, lo dijo el presidente de Morena, lo 
dijo el presidente de la Cámara de Diputados y lo dijo la Jefa de Gobierno”.  

hNps://drive.google.com/file/d/1ppqN0mrbnB6BHxKsQcd6BC-Ixu8vTlov/view  

https://drive.google.com/file/d/1ppqN0mrbnB6BHxKsQcd6BC-Ixu8vTlov/view
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72 horas después que el grupo mayor en Cámara de Diputados, con sus “carnales”, aprobaron que, 

“del Presidente para abajo”, sí pueden hacer promoción y propaganda a la consulta ciudadana del 

próximo 10 de abril, la comisión de Quejas y Denuncias, vuelve a recodar que sí hay veda electoral 

para la consulta ciudadana. 

Es decir, mantienen medidas cautelares y tutela preventiva para difusión de propaganda 

gubernamental en periodo prohibido. 

Ese órgano del Instituto Nacional Electoral, a cargo de la consejera Adriana Favela, resolvió 

medida cautelar que presentó el Partido Acción Nacional, contra el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, por vulnerar artículo 134 de nuestra Ley de leyes, y normas que regula el proceso 

de revocación de mandato. 

En el día en que el Presidente, estaba de fiesta por la inauguración de su primer obra 

emblemática, el Aeropuerto Internacional, “Felipe Ángeles”, allá, por los rumbos de Zumpango, 

Estado de México, en la sede de Viaducto-Tlalpan, número 100, CDMX, declaran que sí proceden 

medidas cautelares en contra del Ejecutivo Federal, por la presunta difusión de propaganda 

gubernamental en periodo prohibido. 

O sea, durante el proceso de revocación de mandato, veda que, de no tener prohibición, sus 

promotores, órganos de propaganda del partido y clase política en el poder, tendrían para 

continuar su promoción, el miércoles previo al10 de abril siguiente. 

Con la ratificación que hacen en el INE, de que sí hay veda, se da por hecho que la prohibición para 

arengar a los ciudadanos, participen en la consulta ciudadana, es vigente. 

Comisión de Quejas y Denuncias, señala que, mediante publicaciones que se realizaron los días 7, 

14, 15 y 17 de este mes, en el perfil de Facebook, del gobierno de México, difunden síntesis de las 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

REVOCACIÓN DE MANDATO: INE, MANTIENE MEDIDAS CAUTELARES, DE PROMOCIÓN Y 

PROPAGANDA; REITERA: NO APLICA “DECRETAZO” 
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conferencias matutinas en las que ponderan logros y acciones de gobierno, que se relacionan con 

el sistema de seguridad, obra pública, estímulos fiscales e inversiones públicas. 

En el INE, consideran que esa difusión, en red social, incurre dentro de la categoría de propaganda 

de gobierno, lo cual, en apariencia “del buen derecho”, se encuentra prohibido durante el proceso 

de revocación de mandato. 

Aquél órgano colegiado del INE, recuerdan, dictó procedencia de tutela preventiva, para efecto de 

ordenar al Presidente de la República, se abstenga, bajo cualquier modalidad o formato de 

comunicación oficial, realizar o emitir manifestaciones, comentarios, opiniones o señalamientos 

que se relacionan a logros y actividades de gobierno, que puedan considerarse propaganda de 

gobierno. 

En este puyante, candente, controversial asunto que enfrenta al presidente López Obrador, con el 

INE, en especial, con el presidente del máximo electivo en este país, Lorenzo Córdova y el 

Consejero Ciro Murayama,  Comisión de quejas y denuncias, es puntual: 

Reitera que, el criterio de interpretación legislativa que se publicó el pasado jueves 17 de marzo - 

edición vespertina en el Diario Oficial de la Federación-, no aplica al proceso de revocación de 

mandato en curso, el cual, inició el 4 de febrero de este año, con publicación de convocatoria 

respectiva.  

Contexto en el que, IINE, resalta: 

“Además, en concordancia con lo dictado por la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en sentencia SER-PSC-33/2022, del pasado 18 de 

marzo, que estableció que dicho decreto de interpretación, no aplica a los procesos electorales 

que ya comenzaron, por lo que aún, si es vigente dicho decreto, el mismo, no resulta aplicable en 

los procesos en curso”. 

Es decir, el TEPJF-INE, no rechazan legalidad de la “interpretación”, que hicieron Morena y sus 

“satélites”, en el Poder Legislativo -por mayoría absoluta-, al aprobar el “decretazo”, solo que no 

aplica para una consulta ciudadana que ya está en curso desde al pasado 4 de febrero, cuando se 

publico convocatoria para el costoso y caprichoso ensayo preelectoral que impulsó e impuso su 

principal promotor, Andrés Manuel López Obrador, al INE, de cara a la elección presidencial 2024. 

Al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, reiteramos, interesa más, palpar nivel de 

preferencia que tiene él y el partido político que su visión política creó, a la mitad de su gestión -

fue electo en el 2018, por 30 millones de ciudadanos para un periodo de 6 años-, que respetar el 

Código Supremo que rige a esta nación. 
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Además, persistíos, el mismo mandatario “enterró” esa consulta ciudadana que a toda costa y 

costo empujó, al adelantar el resultado: se queda, hasta terminar su periodo sexenal. 

Entonces, por qué obligar al INE, a hacer “gastazo”, más de mil 100 mdp, en ese capricho que 

impulsó e impuso al máximo órgano electoral, cuando esos recursos, servirían para otra cosa, 

como pavimentar colonias populares de bastiones que tiene Morena y el Presidente, en CDMX, ya 

no en todo el país, como esas calles en completo abandono que hay en Iztapalapa, Tláhuac, 

Gustavo A. Madero, Venustiano Carranza… 

¡Vamos, pues!, no vamos tan lejos, bachear, remodelar, calles aledañas al Palacio Nacional en el 

que vive el político de Tabasco, por donde él no pasa cuando sale a sus giras finsemaneras, pero 

que están de tristeza, cuando son partido en el poder y con predominancia de gobierno capitalino. 

Esos gastos que erogan para la caprichosa consulta, la señora Claudia Sheinbaum, los debería 

invertir en remodelar las estaciones del Metro, comprar refacciones, cambiar la imagen del Metro 

La Raza, o para adquirir patrullas y ofrecer  paz y seguridad pública, en demarcaciones con alto 

índice de violencia y delincuencia. 

Les preocupa más el asunto electoral, la reelección de un régimen, que voltear a darse cuenta de 

sus errores, como no cumplir con bajar precio de las gasolinas, de ofrecer la paz y seguridad 

pública que tanto prometieron y cacarean en campañas políticas. 

De manera efímera, luego de publicarse jueves pasado, edición vespertina en el DOF, el 

“decretazo”, “del Presidente para abajo”, la clase política en el poder, inició promoción y 

propaganda a consulta ciudadana. 

De súbita manera, se detuvo por los preparativos de antier, para el primer proyecto emblemático 

del gobierno, como fue inaugurar el “AIFA”; esta semana, de acuerdo al estilo personal de ejercer 

el poder, se espera que Andrés Manuel López Obrador, reinicie promoción y propaganda para la 

costosa y caprichosa consulta. 

Una sorpresa para el respeto a legalidad que debe imperar en nuestro país, sería que “del 

Presidente para abajo”, respeten veda electoral que recuerda al INE, con sustento en sala 

especializada del TEPJF. 

Sabiduría popular que, cita cada que puede el Presidente, es la que dice: “el que nada debe, nata 

teme”. 

En el sentido de que si tanta seguridad tienen en el gobierno federal, la clase política que detenta 

el poder, de que sus políticas públicas, tienen aceptación y preferencia en el partido político que 
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fundó el mandatario, ¿por qué obstinarse, aferrarse, en tratar de arengar que los mexicanos, 

participen en esa consulta? 

¡Claro!, van acudir los beneficiarios del poder en turno, correligionarios, militantes y simpatizantes 

de Morena y los “comparsas” que se acomodaron al PRI, PAN y, hoy, hacen compañía al partido 

que fundó Andrés Manuel López Obrador. 

¿Pues no que el que nada debe, nada teme? 

¿Entones? 

EN EL CHACALEO 

Como opositores al PRI, al PAN, subían a tribuna, pública, del Poder Legislativo, o partidista; 

exigían quemar con leña verde, en la plancha del Zócalo CDMX, a los Ejecutivos en turno que 

tuvieron esos partidos, por aberrantes políticas públicas en su administración, como el Fobaproa, 

caso de la empresa “Construcciones Prácticas”, fraude electoral en el 88, cuando para ellos, 

Manuel Bartlett Díaz, era autor del fraude al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, en 

elección presidencial de ese año; por la tragedia de la guardería “ABC”, en ciudad de Hermosillo, 

Sonora; por fraude electoral del 2006, presuntamente contra Andrés Manuel López Obrador, 

quien perdió la contienda ante Felipe Calderón, por más de 200 mil votos, aproximadamente; 

“gasolinazo” peñista, privatización del sector energético en sexenio del saqueo, pillaje y 

corrupción… Hoy, no suben a tribuna y omiten errores o vergonzantes casos como el de la “Casa 

Gris”…  Además, les hacen el favor de transmitir distractores de la opinión pública, como teleserie 

del finado Vicente Fernández, sin importar que su familia no diera derechos legales o desde Nuevo 

León, les ayudan a opacar casos que involucra a la familia del Presidente, con el asunto de Jaime 

Rodríguez Calderón, “El Bronco”… ¿Verdad que los poderes fácticos sí ayudan? Que por algo los 

mantienen desde la vieja época del PRI, en el régimen “neoliberal” y “conservador”… ¿Verdad que 

no falta lambiscón y zalamero, que se presta para opacar vergonzante caso como el de la “Casa 

Gris”… ¡Viva México! ¡Viva!... Así, ya no hay necesidad de organizar marchas hasta las 

instalaciones de la televisora, “por no decir la verdad”, ni linchar o defenestran públicamente a sus 

conductores de noticias... Próximo lunes, a más tardar, la Corte, resuelve caso en el que se 

involucra el Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero… Si al Fiscal, no le hacen 

justicia, cómo pretende él, ejercerla, a favor de los mexicanos, de la República, desde el encargo al 

que lo impulsó su amigo. Ayer desde la sede de la casa de justicia con sentido social, adelantaron 

virtual derrota político-legal, para el señor Gertz… ¡Caray!, cómo decir al Fiscal de la nación, que la 

dignidad, no tiene precio ni sexenio… Todo lo que el país vive en el régimen del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, en especial, clase política, oficial o de oposición, deben aprender, lo que 
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en este espacio, reiteramos: ¡nunca!, digan de esta agua no he de beber, porque luego ahí… ¡se 

ahogan!... Y algo más, donde los manden a un encargo público o privado, también, ¡dejar amigos!, 

porque nunca sabrán cuándo van a necesitar de ellos… Con la presencia del presidente de la mesa 

directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, en San Lázaro, se instaló Grupo de Amistad México-China, 

que preside su correligionaria, Yeidckol Polevnsky Gurwitz… Al legislador de Minatitlán, Veracruz, 

le llueve críticas, por sus publicaciones en red social, sin guardar formas correctas de “hacer 

política, mucha política”, para las aspiraciones que tiene… ¡Cuidado!... Hoy, 10:00 horas, el Centro 

de Investigación Económica y Presupuestaria, organiza foro virtual, “Energía y Finanzas Públicas. 

Retos ante el cambio climático”. Los ponentes: Alejandra Macías Sánchez, directora ejecutiva del 

CIEP; José Luis Clavellina Miller, director de investigación; Tonatiuh Vázquez Pérez, coordinador de 

Energía y finanzas Públicas. Además, la experta en energía, Rosanety Barrios… El foro, se transmite 

en el canal oficial que tiene el Instituto en YouTube y lo pueden seguir vía Zoom… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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México, en “penosa pausa, sin estrategia ni progreso”: 

Alejandro Moreno tras reunión con Ken Salazar 

 

El dirigente del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Alejandro Moreno se 

reunió con el embajador de Estados Unidos 

en México, Ken Salazar, para abordar temas 

de la agenda nacional. 

En su cuenta de Twitter, el dirigente priista 

subrayó que el país está en una “penosa 

pausa, sin estrategia ni progreso”, por lo que 

urgió a impulsar un camino de desarrollo. 

¡Muchas gracias por esta gran plática, Embajador Ken Salazar! Estoy convencido de 

que México tiene que retomar la buena colaboración con sus aliados, apostarle al 

progreso continental y trabajar por el desarrollo económico de las Naciones de la 

región”, escribió el líder tricolor. 

En la reunión también estuvo presente el coordinador de la bancada del PRI, Rubén 

Moreira, quien destacó la reunión de trabajo con el embajador. 

“Gracias Ken por la anfitrionía. USA y México son pueblos hermanos”, expresó mediante 

redes sociales. 

https://www.razon.com.mx/mexico/mexico-penosa-pausa-estrategia-progreso-

alejandro-moreno-reunion-ken-salazar-475691 

https://www.razon.com.mx/mexico/mexico-penosa-pausa-estrategia-progreso-alejandro-moreno-reunion-ken-salazar-475691
https://www.razon.com.mx/mexico/mexico-penosa-pausa-estrategia-progreso-alejandro-moreno-reunion-ken-salazar-475691
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Dirigencia del PRI, se reúne con el embajador Ken Salazar 

El Embajador de los Estados Unidos, Ken Salazar, se reunió con la dirigencia nacional del Partido 
Revolucionario Institucional. 
Al encuentro asistieron el líder Alejandro Moreno, la diputada michoacana, Daniela de los Santos, El 
Coordinador de la bancada del PRI en la Cámara Baja; César Garza, presidente nacional de la 
Federación Nacional de Municipios de México. 
 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,101938/titulo,Dirigencia%20del%20PRI,%20se%20re%C3%BAne%20con

%20el%20embajador%20Ken%20Salazar.%20/ 

 

 

 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,101938/titulo,Dirigencia%20del%20PRI,%20se%20re%C3%BAne%20con%20el%20embajador%20Ken%20Salazar.%20/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,101938/titulo,Dirigencia%20del%20PRI,%20se%20re%C3%BAne%20con%20el%20embajador%20Ken%20Salazar.%20/
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Moisés pierde el control 
La votación dividida sobre el dictamen de “Créditos de Nómina con Cobranza Delegada” -un embargo 
de facto a los salarios-, que avaló la Cámara de Diputados la semana pasada, exhibió que el 
coordinador de los diputados federales de Morena, el poblano Moisés Ignacio Mier Velazco, tiene 
grietas en su jerarquía y evidentemente carece de un liderazgo sólido en la bancada mayoritaria en el 
Palacio Legislativo de San Lázaro, en donde ejerce el cargo de “jefe”, que le heredó su amigo Mario 
Martín Delgado Carrillo. 

https://24horaspuebla.com/2022/03/22/moises-pierde-el-control/ 
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Morena pisotea la Constitución 

En menos de una semana los diputados federales de Morena, que coordina Ignacio Mier Velazco, 
demostraron que están dispuestos a vivir fuera del Estado de Derecho con tal de favorecer a su mesías, 
o algún recomendado, en este último caso sería Ricardo Salinas Pliego. 

 

https://retodiario.com/otros-medios/2022/03/22/morena-pisotea-la-constitucion/ 
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Entrevista 

Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 

 

“No solo de Morena, he escuchado a compañeros del PT, del PVEM, reflexionar en 

favor de los mexicanos, más allá de los partidos. En una entrevista, comenté que lo que 

menos quería era politizar el asunto, sino que se pudiera regresar a las Escuelas de 

Tiempo Completo. Ojalá que entre todos los partidos podamos sensibilizar a la 

Secretaria (Delfina Gómez) para que las escuelas de tiempo completo regresen. El 

presupuesto ahí está, no se ha utilizado en otra cosa. Es cuestión de recapacitar; es de 

sabios recapacitar”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1r4NA7_hMNKQ7Y2Dw73UzO4sDmhvmKw65/view 

https://drive.google.com/file/d/1r4NA7_hMNKQ7Y2Dw73UzO4sDmhvmKw65/view
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PAN, PRI y PRD piden a Delfina Gómez no 
postergar reunión con diputados 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Luego de que la titular de la Secretaria de Educación Pública (SEP), Delfina Gómez, canceló su reunión con los 

diputados para hablar sobre la desaparición del programa de Escuelas de Tiempo Completo, los legisladores del 

PAN, PRI y PRD emplazaron a la funcionaria para que acuda a San Lázaro. 

La coalición legislativa Va Por México también pidió a la secretaria de Estado a no postergar más la reunión a la 

que fue convocada por la Cámara de Diputados desde hace una semana. 

El coordinador del PRD, Luis Cházaro, recordó que el encuentro —programado en un principio para el 22 de 

marzo y después recorrido para el 23 de marzo a petición de la secretaria— fue definido como prioritario por la 

Junta de Coordinación Política (Jucopo) de San Lázaro. 

 

PAN, PRI y PRD piden a Delfina Gómez no postergar reunión con diputados (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/pan-pri-prd-piden-a-delfina-gomez-no-postergar-reunion-con-diputados/
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Delfina Gómez aplaza reunión con diputados para discutir 

sobre Escuelas de Tiempo Completo 

 

La secretaria de Educación Pública, 

Delfina Gómez, aplazó al menos una 

semana la mesa de trabajo con 

diputados, quienes pedirían la restitución 

de las Escuelas de Tiempo Completo.  

La reunión de la mesa de trabajo estaba 

programada para este miércoles 23 de 

marzo, en la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo). 

“Se suponía que el día de hoy o mañana estaría la secretaria (Delfina Gómez) con la 

mesa y la Jucopo para conocer el estado que guarda el asunto, sin embargo, no ha 

dado la fecha, no irá mañana”, expuso el coordinador de la bancada del PRD, Luis 

Espinosa Cházaro, 

Por ello, la secretaria de Educación solicitó una semana adicional para que se lleve a 

cabo la reunión, sin definir una fecha. 

El líder perredista advirtió que en caso de no acudir a la reunión solicitarán su 

comparecencia ante el Pleno, aunque la coalición opositora busca llegar a este punto 

para evitar que el tema se politice. 

“Yo haría un llamado muy respetuoso a la secretaria a efecto de que atienda esta 

invitación para que en el menor tiempo posible las Escuelas de Tiempo Completo sean 

reinstaladas o sustituidas por un programa que beneficie a cerca de cuatro millones de 

niños”, expuso. 

Espinosa Cházaro subrayó que por parte del grupo parlamentario del PRD, exigirán la 

restitución de las Escuelas de Tiempo Completo, luego de que la SEP anunció la 

desaparición del programa. 

https://www.razon.com.mx/mexico/delfina-gomez-aplaza-reunion-diputados-discutir-

escuelas-completo-475646 

https://www.razon.com.mx/mexico/delfina-gomez-aplaza-reunion-diputados-discutir-escuelas-completo-475646
https://www.razon.com.mx/mexico/delfina-gomez-aplaza-reunion-diputados-discutir-escuelas-completo-475646
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Delfina Gómez cancela reunión con diputados para discutir 

eliminación de Escuelas de Tiempo Completo  

 

Delfina Gómez, secretaria de Educación Pública, canceló su reunión con los 

integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados para 

discutir la eliminación del Programa de Escuelas de Tiempo Completo, pidió una 

semana más para revisar el asunto. Ante esto el coordinador del PRD en la Cámara 

baja, Luis Cházaro, uno de los principales promotores de este encuentro, “yo haría un 

llamado muy respetuoso a la secretaria a efecto de que atienda esta invitación de 

Jucopo, para que en el menor tiempo posible las escuelas de tiempo completo 

puedan ser reinstaladas o sustituidas por algún programa que beneficie a cerca de 4 

millones de niños”, comentó. 

 

https://drive.google.com/file/d/1SPmhxmCobp9OlgtHYRUOwWOl6_up15vA/view 

https://drive.google.com/file/d/1SPmhxmCobp9OlgtHYRUOwWOl6_up15vA/view
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Delfina Gómez no se reunirá con diputados este martes 

Que ahora resulta que siempre 

no.  

Delfina Gómez, secretaria de 

Educación, no se reunirá este 

martes con diputados federales, 

como estaba previsto para 

explicar los motivos de la 

desaparición de las Escuelas de 

Tiempo Completo.  

Dicen que ahora será hasta la próxima semana. 

Dicen que ahora será hasta la próxima semana.  Fuentes cercanas a PolíticoMX 

revelaron que el motivo es porque no tiene tiempo y el enlace legislativo de la titular 

de la SEP, pidió esta semana para poder acordar la fecha con la funcionaria.  

Así es que los líderes parlamentarios que integran la Junta de Coordinación Política de 

la Cámara de Diputados y el grupo de Trabajo creado exprofeso para este tema, 

tendrán que esperar para que Delfina Gómez les explique por qué la desaparición de 

las Escuelas de Tiempo Completo, que dicen, afecta a cerca de 3.6 millones de 

alumnos, madres y padres, así como a maestros del país. 

Muchas son las señales que manda el posponer el encuentro, ya que la molestia por 

esta decisión no solo es de oposición integrada por el PAN, PRI, PRD y MC sino también 

en Morena, donde ya hay muchas voces que exigen el regreso de ese programa.  

Lo cierto es que esperan que la secretaria de Educación sorprenda a los diputados y 

la próxima semana llegue con una propuesta bajo el brazo que calme las aguas por la 

desaparición de las Escuelas de Tiempo Completo. 

https://politico.mx/delfina-gomez-no-se-reunira-con-diputados-este-martes 

 

 

https://politico.mx/delfina-gomez-no-se-reunira-con-diputados-este-martes
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SENADOR RICARDO MONREAL LLAMA A SCHERER, OLGA SÁNCHEZ Y ALEJANDRO GERTZ A SUPERAR DIFERENCIAS 

 

En medio del escándalo que desató las diferencias entre personajes de la cúpula del poder el fin de semana luego de que el ex consejero 

jurídico de la Presidencia Julio Scherer aseguró que Olga Sánchez Cordero y el titular de la Fiscalía General de la República (FGR), 

Alejandro Gertz encabezan una conspiración en su contra y los acusó de actuar de forma “extorsiva”, surgió la voz conciliadora en Morena a 

través del coordinador parlamentario de los senadores, Ricardo Monreal Ávila, quien llamó a superar, a la brevedad, estos desencuentros 

porque se trata de personajes indispensables para la transformación de nuestro país. Monreal reconoció que los conflictos afectan al 

movimiento que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador y quien piense lo contrario, dijo, es que quiere tapar el sol con un 

dedo. “Me preocupa mucho que haya estallado este desencuentro entre tres personalidades que son indispensables para el país, para la 

marcha correcta de la nación”, expresó el legislador.Con una larga trayectoria en la vida pública Ricardo Monreal sabe que este conflicto 

difícilmente se puede resolver sin la intervención del titular del Ejecutivo Federal alconsiderar que está abierto un problema, que no sólo es un 

asunto jurídico, con denuncias que se han interpuesto en la Fiscalía, sino que tiene implicaciones políticas, pero que no se ha dirimido en 

tribunales y tampoco se ha resuelto políticamente.. 

 

PRESIDENTA DEL SENADO, OLGA SÁNCHEZ CORDERO  RECONOCE URGENCIA DE LEGISLAR PARA FORTALECER EL 

FEDERALISMO 

  

Olga Sánchez Cordero, reconoció que si se quiere fortalecer el federalismo para que los ingresos de los estados y municipios se incrementen 

es necesaria una nueva legislación. Al participar en los diálogos parlamentarios “Catastro: Palanca a la autonomía municipal”, la legisladora de 

Morena detalló que México tiene la recaudación de predial más baja de las naciones que conforman la Organización para la Cooperación y el 

Desarrollo Económicos (OCDE), la cual es de sólo 0.2 por ciento del Producto Interno Bruto, mientras que la media internacional es de dos por 

ciento. En promedio,dijo, el gasto federalizado integrado por las aportaciones y participaciones del Pacto Federal Fiscal, representa 83 por 

ciento de los ingresos de los estados, y 72 por ciento de los ingresos de los municipios. En este sentido, aceptó que con la modernización de la 

figura catastral se podrá reducir la dependencia de las entidades federativas y de las demarcaciones municipales, del gasto federalizado, pues 
en promedio, dijo, este gasto integrado por las aportaciones y participaciones del Pacto Federal Fiscal, representa 83 por ciento de los ingresos 

de los estados, y 72 por ciento de los ingresos de los municipios . 

 

DIPUTADO LUIS CHÁZARO LLAMA A DELFINA GÓMEZ A NO REHUIR A SU OBLIGACIÓN DE INFORMAR SOBRE ESCUELAS DE 

TIEMPO COMPLETO 

Luego de que la secretaria de Educación, Delfina Gómez no confirmara su asistencia a la reunión programada para hoy miércoles con 

diputados para explicar la cancelación del programa de Escuelas de Tiempo completo, la oposición demandó que no evada su responsabilidad. 

El Coordinador parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, Luis Cházaro enfático recordó que el encuentro fue definido como 

prioritario por la Junta de Coordinación Política que preside el priista Rubén Moreira que -por ley- es el órgano colegiado por el cual se 

impulsan entendimientos con las instancias y órganos que resulten necesarios, a fin de alcanzar acuerdos. El diputado perredista de plano 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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amagó a la funcionaria que de seguir negándose a rendir cuentas este asunto puede escalar al Pleno donde se tomarán las decisiones que 

constitucional y legalmente correspondan. Y es que los Partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática y Revolucionario Institucional 

están convencidos de que las “Escuelas de Tiempo Completo”, son un tema de suma relevancia para la nación en vista de que se encuentra 

en riesgo la progresividad de los derechos humanos no solo de niñas y niños, sino de sus madres, padres o tutores, debido a que se deja sin 

alimentación y horas clase suplementarias a 3.6 millones de infantes en condiciones de pobreza y pobreza extrema que cursan sus estudios en 

más de 27 mil planteles a nivel nacional. 

 

SENADOR JUAN MANUEL FOCIL PIDE ACELERAR OBRAS PARA DAR VIABILIDAD AL NUEVO AEROPUERTO INTERNACIONAL 

FELIPE ÁNGELES  

 

El senador Juan Manuel Fócil Pérez manifestó su beneplácito por la inauguración del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles pero llamó a 

que a la brevedad se concluyan las obras de infraestructura que conecten a las y los usuarios con el nuevo Aeropuerto pues esto ayudaría a 

desahogar las actividades de la terminal aérea ubicada en el centro de la Ciudad de México. “Por la posición del aeropuerto, las personas que 

viven en el centro de la Ciudad de México tardarán alrededor de dos horas para recorrer los 50 kilómetros, que es la distancia aproximada en 

que se realizó la obra”, aclaró. 

En ese sentido, Fócil Pérez precisó que, comparado con la estación Benito Juárez, las y los habitantes de la capital tardan alrededor de 45 

minutos para llegar porque son aproximadamente diez kilómetros y aunque reconoció que, en otras partes del mundo, hay aeropuertos que 

están muy lejos de las ciudades; en éstas hay toda una infraestructura para agilizar el traslado de los pasajeros. 

 

CAROLINA VIGGIANO SE REGISTRA COMO CANDIDATA DE “VA POR HIDALGO” A LA GUBERNATURA DEL ESTADO 

 

Arropada por los dirigentes nacionales del PRI, PAN y PRD Carolina Viggiano se registró ante el Instituto Estatal Electoral como candidata de 

la coalición “Va por Hidalgo” a la gubernatura del estado, de cara  a los comicios del próximo 5 de junio. Es “un momento histórico para 

Hidalgo, para las mujeres de este querido estado”, dijo al hacer entrega de los documentos para su registro, en un acto en el  que estuvieron 

también los ex gobernadores Manuel Ángel Núñez Soto, Francisco Olvera y Miguel Ángel Osorio Chong. Carolina Viggiano conoce bien 

su tierra por lo que sin diuda será una fuerte competencia para el candidato de Morena Julio Menchaca que hasta ahora encabeza las 

encuestas, pero como esto apenas empieza las cosas pueden cambiar, ya veremos 

 

GOBERNADOR DE SINALOA RUBÉN ROCHA MOYA COMPROMETIDO EN AYUDAR A LA UAS ANTE EL SAT 

 

Quien está muy atentento y trabajando para apoyar a la Universidad de Sinaloa es el gobernador Rubén Rocha Moya y por eso reiteró el 

ofrecimiento que hizo la semana pasada de gestionar un encuentro entre el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y la Universidad para 

que se llegue a un acuerdo por un crédito fiscal generado por retenciones del Impuesto sobre la Renta (ISR) que no fueron enteradas al SAT 

en los años 2015 y 2016. El mandatario estatal precisó que el requerimiento de pago de parte del SAT es hacia la UAS, no al Gobierno del 

Estado, pero insisitió que contriburá con la Máxima Casa de estudios para que pueda solventar esta deuda que alcanza los 2 mil 35 millones 

de pesos, considerando los intereses por esta omisión. 

 

CASA ENCUESTADORA ENKOLL ;CLAUDIA SHEIMBAUM ADELANTA EN ESTE MOMENTO LAS PREFERENCIAS POR MORENA  

 

La encuestadora Enkoll publicó un sondeo que coloca a 2 años y meses del proceso  para suceder a Andrés Manuel López Obrador y dice 

que  Claudia Sheimbaum tiene  una intención de voto de 37%; contra un 20%, de Marcelo Ebrard,  9% de Lázaro Cárdenas, 7% de Juan 

Ramón de la Fuente y 6% de Ricardo Monreal. La casa encuestadora  también afirma que Morena tiene una preferencia bruta de 35%, el 

PAN, 19%; el PRI 8 % y Movimiento Ciudadano sólo un 5%., seguramente entre mas cerca estemos del proceso veremos muchas encuestas y 

con nombres y apellidos de los diferentes partidos polticos. Estaremos atentos. 
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MARCELO EBRARD INICIA GIRA DE TRABAJO EN LOS EMIRATOS ARABES PARA ATRAER INVERSIONES  

 

Muy ocupado está el canciller Marcelo Ebrard de gira de trabajo a Arabia Saudita, Qatar, Emiratos Árabes Unidos e India, para impulsar 

proyectos conjuntos a fin de responder a una serie de desafíos globales que resultaron de la pandemia y que se verán recrudecidos con la 

crisis en Ucrania. Entre los principales objetivos se encuentran iniciativas para fortalecer la resiliencia de nuestro sistema de salud; la atracción 

de inversiones; la capacidad de respuesta ante el aumento de los precios en el sector energético; el impulso a nuestro sector turístico y 

proyectos de cooperación para prevenir una eventual crisis de seguridad alimentaria. El canciller Ebrard estará en Riad, Arabia Saudita, a 

partir de hoy miércoles 23 al viernes 25 de marzo. Se prevé que tenga un encuentro con su homólogo saudí, con integrantes del Consejo 

Consultivo de Arabia Saudita (Shura), órgano legislativo (unicameral) del país, así como con varios fondos de inversiones.  

 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Vivimos “tiempos de tramposos”, que corroen entramado 

democrático en México: Córdova 

 

Lorenzo Córdova, consejero presidente del 

Instituto Nacional Electoral (INE), aseveró 

que México vive “tiempos de tramposos” 

que buscan violar la ley y que corroen el 

entramado de democrático que ha 

construido el país en muchos años.  

En entrevista con Joaquín López-Dóriga 

para su espacio en Radio Fórmula, 

Córdova Vianello dejó en claro que “la 

gente está harta de los tramposos” y que si 

se siguen con las trampas de cara a la Revocación de Mandato, lo único que 

ocasionará es que alejen a la ciudadanía de las urnas. 

A eso me refiero cuando que son tiempos de tramposos. ¿Quién es un tramposo?, es 

aquel que no respeta las reglas, quien busca torcer las reglas a su favor.  Un tramposo 

es aquel que utiliza a personas fallecidas para promover un ejercicio”, declaró. 

“En México ya no hay fraudes electorales gracias al sistema electoral que hemos 

venido construyendo y a las autoridades electorales que lo impiden. los muertos ya no 

votan en México, hay quien hace fraude, y quien tiene conductas fraudulentas,  eso sí, 

y hay quien hace que los muertos firmen ejercicios de participación ciudadana”, dijo. 

Una cosa son los fraudes electorales, que ya no hay, y otra cosa son conductas 

fraudulentas, que en tiempos de tramposos suelen aflorar, por eso ojalá que haya un 

compromiso democrático y respeten las reglas que ellos pusieron”, adujo. 

Córdova Vianello apuntó que los tramposos son “todos aquellos actores públicos que 

tienen prohibiciones en la ley y están violando la ley, son todos aquellos que pusieron 

reglas, hoy no les gustan y las burlan; son todos aquello que no tienen un compromiso 

democrático, a los que se les ha venido emitiendo medidas cautelares, una tras otra 

vez y ratificados por el Tribunal Electoral. 
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(Los tramposos) son todos aquellos que corroen el entramado democrático y alejan a 

la ciudadanía de los mecanismos de participación y hay muchos y te das cuenta de 

ellos, los estamos viendo (…) Los tramposos son todos aquellos que violan las reglas del 

juego que ellos mismos pusieron en la Constitución y la ley”, expresó. 

https://lopezdoriga.com/nacional/lorenzo-cordova-ine-vivimos-tiempos-tramposos-

revocacion-mandato/ 

https://lopezdoriga.com/nacional/lorenzo-cordova-ine-vivimos-tiempos-tramposos-revocacion-mandato/
https://lopezdoriga.com/nacional/lorenzo-cordova-ine-vivimos-tiempos-tramposos-revocacion-mandato/
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A 50 años de relación, México y China mantienen una 

cooperación cada vez más estrecha para enfrentar 

desafíos globales: embajador Zhu Qingqiao 

El embajador de China en México, Zhu Qingqiao, afirmó que a 50 años de relación bilateral ambas 

naciones mantienen una cooperación cada vez más estrecha para enfrentar conjuntamente los 

desafíos globales y aprovechar las oportunidades. En declaraciones a la prensa, al concluir la 

instalación del Grupo de Amistad México-República Popular China en San Lázaro, sostuvo que el 

objetivo es fortalecer su intercambio diplomático, económico, tecnológico y cultural. 

https://edomexaldia.com/a-50-anos-de-relacion-mexico-y-china-mantienen-una-cooperacion-cada-vez-mas-estrecha-para-

enfrentar-desafios-globales-embajador-zhu-qingqiao/ 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/a-50-anos-de-relacion-mexico-y-china-mantienen-una-cooperacion-cada-vez-mas-estrecha-para-enfrentar-desafios-globales-embajador-zhu-qingqiao/
https://edomexaldia.com/a-50-anos-de-relacion-mexico-y-china-mantienen-una-cooperacion-cada-vez-mas-estrecha-para-enfrentar-desafios-globales-embajador-zhu-qingqiao/
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Comisión de Economía Social se reunió con funcionaria de 

la Secretaría de Economía 

 

La Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, que preside la diputada María de los 

Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN), se reunió con Ana Bárbara Mungaray Moctezuma, titular de la Unidad 

de Desarrollo Productivo de la Secretaría de Economía, para conocer sus funciones y acciones que está 

emprendiendo a favor de la micro, pequeña y mediana empresas. La diputada Gutiérrez Valdez 

consideró importante vincular al Poder Legislativo con las instituciones del Estado, con la finalidad de 

coadyuvar en el fortalecimiento del marco jurídico y apoyar al sector de la economía social y solidaria. 

 

 

https://edomexaldia.com/comision-de-economia-social-se-reunio-con-funcionaria-de-la-secretaria-de-

economia/ 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/comision-de-economia-social-se-reunio-con-funcionaria-de-la-secretaria-de-economia/
https://edomexaldia.com/comision-de-economia-social-se-reunio-con-funcionaria-de-la-secretaria-de-economia/
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Amotac tomará carreteras; en Veracruz será Xalapa 

Banderilla 
Integrantes de la Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportistas A. C. (AMOTAC) anunciaron una 
“manifestación” que dicen no es bloqueo, ante la creciente inseguridad para los choferes del transporte 
pesado, por lo que tomarán la carretera. 
Mas tarde dieron a conocer que “mañana habrá paro”. En vía Morelos de los trasportista de carga Los 
puntos serán, 
● Vía morelos Ecatepec 
● Caseta de Tepotzotlan 
● Bandera de Tultitlan 
● Autopista México-Queretaro (Salida Jorobas) 
● Arco norte a la Altura de la salida de tula 
● México-Pachuca en la caseta de San Cristobal 
● México-Tulancingo (Salida otumba) 
● Cámara de Diputados (Tapo) 
● Calzada Zaragoza (Metro Santa Martha Acatitla) 
● “La Deportiva” Av de las torres, toluca Dirección la Marquesa 

https://billieparkernoticias.com/amotac-tomara-carreteras-en-veracruz-sera-xalapa-banderilla/ 

 

 

 

https://billieparkernoticias.com/amotac-tomara-carreteras-en-veracruz-sera-xalapa-banderilla/
https://billieparkernoticias.com/wp-content/uploads/2022/03/Amotac.jpg
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¿Aborto, muerte digna?: esta es la reforma de 

objeción de conciencia que se discute en San 

Lázaro 

 

Este martes 22 de marzo se discute al interior de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados la reforma al Artículo 

10 de la Ley General de Salud, la cual regula la objeción de conciencia del personal médico en los institutos de salud 

públicos de México. De tal modo que la importancia de esta iniciativa podría tener injerencia directa en la población para 

poder ejercer su legítimo derecho a la salud. 

Hasta este momento, se entiende que a la objeción de conciencia como el derecho al que puede apelar el personal médico 

y de enfermería del Sistema Nacional de Salud para “excusarse de participar en la prestación de servicios sanitarios”. Ésta 

no podrá convocarse cuando “se ponga en riesgo la vida del paciente o se trate de una urgencia médica” y se asienta que 

el ejercicio de ésta ”no derivará en ningún tipo de discriminación laboral”. 

Dicho de otra manera: si alguna doctora, médico, enfermero o quien sea que preste su servicio en el sector público de 

salud decide no participar en alguna práctica que considere contraria a sus creencias individuales, éste podrá apegarse al 

derecho de objeción de conciencia para no dar dicho servicio.  

¿Aborto, muerte digna?: esta es la reforma de objeción de conciencia que se discute en San Lázaro - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/22/aborto-muerte-digna-esta-es-la-reforma-de-objecion-de-conciencia-que-se-discute-en-san-lazaro/
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Qué son los créditos de nómina con 
cobranza delegada y qué riesgos 

implicarían para el trabajador 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Desde que la Cámara de Diputados aprobó en lo general la regulación de los créditos de nómina 
con cobranza delegada, se desató una discusión pública sobre los derechos de los 
trabajadores, pues se podrían ver vulnerados los principios mínimos de la remuneración que 
perciben a cambio de los servicios otorgados al patrón. 

El pasado jueves 17 de marzo, con 237 votos a favor, 18 abstenciones y 201 en contra, la 
bancada promotora de la 4T en San Lázaro aprobó reformar las leyes generales de Títulos y 
Operaciones de Crédito, de Organizaciones y Actividades Auxiliares del Crédito, y de la Ley de 
Protección de Defensa al Usuario de Servicios Financieros, con lo cual se regularían los créditos 
de nómina con cobranza delegada. 

Qué son los créditos de nómina con cobranza delegada y qué riesgos implicarían para el trabajador - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/22/que-son-los-creditos-de-nomina-con-cobranza-delegada-y-que-riesgos-implicarian-para-el-trabajador/
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ENTREVISTA 
Rafael Or0z (Presidente de la Alianza Mexicana de la 

Organización de Transpor0stas AC)  

“Antes de llegar a eso (las causas que mo3varon el paro de transpor3stas como la inseguridad, 
corrupción, costos), la apa:a de parte de las autoridades a lo que está pasando ahora. Que tal 
parece que lo que están viendo ellos de manifestación no es en este país, no es provocado por 
ellos, es lo que yo creo que piensan. Y sí, la inseguridad, la falta de atención de la Secretaría de 
Comunicaciones, la falta de atención de parte de la Cámara de Diputados cuando están 
autorizando y sacando inicia3vas que no favorecen para nada al transporte y sí lo están en la 
calle”.  

hHps://drive.google.com/file/d/1F7XAK9MU_q9iuW0VwUIfuZxapBHq8rlM/view  

https://drive.google.com/file/d/1F7XAK9MU_q9iuW0VwUIfuZxapBHq8rlM/view
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Escuelas son espacios que promueven la obesidad: 

Organizaciones 

 

Las organizaciones ContraPESO y la Alianza por la Salud Alimentaria, advirtieron que las 

escuelas son espacios que promueven la obesidad, ya que la prevalencia por esta 

enfermedad a lo largo de la primaria aumenta un 50% de acuerdo con Liliana Bahena, 

coordinadora de la Campaña Mi Escuela Saludable en el Poder del Consumidor.  

Explicó que durante la jornada escolar con un promedio de cuatro horas y media, se 

tienen más de cinco oportunidades para consumir productos en los que predominan 

la llamada comida chatarra y las bebidas endulzadas, lo que lleva a un consumo en 

promedio de 550 calorías. 

En México 38.2% de niñas y niños viven con sobrepeso u obesidad y 1 de cada2 

desarrollará diabetes a lo largo de su vida de no tomar medidas urgentes de 

prevención; además, este contexto se agravó aún más con la actual pandemia por 

coronavirus. 

Ante este panorama, las organizaciones confiaron que en la Cámara de Diputados 

avance y se apruebe la iniciativa de reforma a la Ley General de Educación, 

presentada por el diputado Armando Contreras Castillo, integrante de la comisión de 

Justicia. 

El diputado declaró que, se requiere sentar una base política de alimentación escolar 

para transformar las escuelas en espacios saludables, y al mismo tiempo hacer cumplir 

los Lineamientos Generales para el Expendio y Distribución de Alimentos y Bebidas 

Preparados y Procesados en las Escuelas del Sistema Educativo Nacional, en garantía 

a los derechos a la educación, salud y alimentación de niñas, niños y adolescentes. 

De esta manera, al aprobar la iniciativa de reforma a la Ley General de Educación en 

sus términos se refuerzan las acciones para contribuir a la creación de entornos 

escolares saludables, seguros y sostenibles para el combate integral a la obesidad 

infantil y a las graves complicaciones económicas y de salud que de esta derivan. 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/escuelas-son-espacios-que-promueven-

la-obesidad-organizaciones/ 

 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/escuelas-son-espacios-que-promueven-la-obesidad-organizaciones/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/escuelas-son-espacios-que-promueven-la-obesidad-organizaciones/
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Delfina Gómez no se presentó a reunión con diputados  

En la Comisión de Educación en la Cámara de Diputados también le están pidiendo al gobierno 
que reconsidere en ese programa (Escuelas de Tiempo Completo) porque, creo, es un acierto de 
Claudia Sheinbaum esta parte. 

Por cierto, Delfina Gómez, la secretaria de Educación, hoy volvió, no a plantar, simplemente no 
se presentó a lo que era la reunión que iba a tener con los legisladores.  

hFps://drive.google.com/file/d/1DtExjGz-QeArbJ1Ts9wMswCEKIW8DC4W/view  

https://drive.google.com/file/d/1DtExjGz-QeArbJ1Ts9wMswCEKIW8DC4W/view
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La Comisión de Igualdad de Género aprobó dos 
dictámenes en favor de las mujeres 

 

También dos opiniones para reformar la Constitución Política 

Boletín No.1396 

La Comisión de Igualdad de Género aprobó dos dictámenes en favor de las mujeres 

• También dos opiniones para reformar la Constitución Política 

La Comisión de Igualdad de Género, presidida por la diputada Julieta Vences Valencia (Morena), 

aprobó dos dictámenes; uno, para que las entidades federativas brinden atención médica y 

psicológica integral a las víctimas, y otro en materia de respeto a la dignidad de las mujeres. 

Con 31 votos, avaló el dictamen con proyecto de decreto que adiciona una fracción al artículo 49 

de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. 

La diputada Vences Valencia explicó que la propuesta tiene por objeto establecer que las entidades 

federativas brinden a las víctimas, a través de las instituciones del sector salud, atención médica y 

psicológica de manera integral, interdisciplinaria y con perspectiva de género. 

Lo anterior, porque la violencia en contra de las mujeres es un problema de la mayor envergadura 

que debe ser erradicado por medio de la coordinación y cooperación de todas las instancias del 

Estado, precisó. 

Expuso que el proyecto de dictamen contiene modificaciones a la propuesta original, a fin de que 

la fracción que se adicione quede hasta la penúltima fracción, por técnica legislativa únicamente. 

Además, incluir un artículo transitorio que señale que las entidades federativas deberán realizar 

las modificaciones de conformidad con el presupuesto que se les haya otorgado en el ejercicio 

fiscal correspondiente, para que lo implementen con los mecanismos necesarios y cumplir lo 

señalado en la presente reforma. 
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Mencionó que la Comisión reconoció las razones que motivan la propuesta, así como la 

importancia de que los tres órdenes de gobierno implementen medidas adecuadas para tratar las 

necesidades de las víctimas de violencia, como son la atención médica y psicológica que tanto les 

hacen falta. 

Asimismo, porque los daños ocasionados son considerables, repercuten en la vida diaria y en la 

manera en que interactúan con su entorno social, ayudando a que a través del tratamiento que 

se les proporcione puedan fortalecer su estado físico y psicoemocional, agregó. 

Ley General para la Igualdad entre Mujeres y Hombres 

El segundo dictamen con proyecto de decreto fue aprobado por 32 votos, con modificaciones, 

para reformar la fracción X del artículo 17 de la Ley General para la Igualdad entre Mujeres y 

Hombres en materia de respeto a la dignidad de las mujeres. 

La diputada Vences Valencia comentó que el documento incluye observaciones planteadas por el 

grupo parlamentario del PRI, cambiando el término dignidad de las niñas, adolescentes y mujeres 

por el de dignidad humana, para incorporar el lenguaje inclusivo y no dejar a ninguna persona 

fuera, ni atrás, atendiendo la igualdad ante la ley y el principio del interés superior de la niñez. 

Refirió que, de acuerdo a la diputada promovente, la igualdad sustantiva en el ámbito económico, 

político, social y cultural del ejercicio pleno de los derechos universales y la capacidad de hacerlos 

efectivos en la vida cotidiana, debe construir el ideal y el objetivo al que debe aspirar el Estado 

para todas y todos, específicamente para las mujeres. 

Dijo que la Comisión coincide en la importancia de destacar la brecha de disparidad existente 

entre mujeres y hombres en la educación, el trabajo, los ingresos, la seguridad social y las 

responsabilidades con la familia. 

Con la propuesta, en materia educativa se homologarían los principios que ya son parte de los 

fundamentos normativos del programa sectorial de educación 2020-2024, que entre sus 

principales cambios fue materializar el pleno ejercicio del derecho a la educación universal, 

inclusiva, de calidad y equitativa que fomenten el respeto irrestricto de la dignidad de las personas 

con un enfoque de derechos humanos e igualdad sustantiva y el combate a las desigualdades. 

Opiniones aprobadas 
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En su reunión de trabajo, la Comisión también aprobó dos opiniones relativas a reformas a la 

Constitución Política, respecto a la igualdad salarial para disminuir la brecha salarial existente en 

México e incorporar el lenguaje inclusivo en la denominación de la Cámara de Diputados.   

La primera opinión, avalada con 32 votos a favor, es a la iniciativa para reformar el artículo 123 de 

la Constitución Política en materia de igualdad salarial, con el objetivo es disminuir la brecha 

salarial que existe en México por diversos factores como es el género, la orientación sexual, la 

identidad de género, el origen étnico, entre muchos otros. 

Con 31 votos, se aprobó la segunda opinión a la iniciativa de reforma a los artículos 50, 51 y 52 de 

la Constitución Política, a fin de renombrar a esta Soberanía como Cámara de Diputadas y 

Diputados, en materia de lenguaje inclusivo. 
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La Comisión de Salud aprobó diversos 
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temas 

Boletín No.1399 

La Comisión de Salud aprobó diversos dictámenes 

• Adicciones, registro sanitario y enfermedades no transmisibles, entre los temas 

La Comisión de Salud, presidida por el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), aprobó 

diversos dictámenes a minutas y puntos de acuerdo en materia de vigilancia epidemiológica, salud 

mental, y adicciones, así como registro sanitario. 

El diputado Reyes Carmona resaltó que los dictámenes son fruto del trabajo de las y los 

legisladores de esta Comisión, que trabaja en favor de la ciudadanía, promoviendo y mejorando 

las leyes en la materia. 

Dictámenes 

Un dictamen aprobado es a la minuta con proyecto de decreto que reforma, adiciona y deroga 

diversas disposiciones de la Ley General de Salud, en materia de Salud Mental y Adicciones. 

La reforma define el consentimiento informado como la conformidad expresa de una persona, 

manifestada por escrito, para la realización de un diagnóstico o tratamiento de salud. 

También precisa que todos los prestadores de servicios de salud, públicos o privados, están 

obligados a comunicar a la persona, de manera accesible, oportuna y en lenguaje comprensible, 

la información veraz y completa, incluyendo los objetivos, los posibles beneficios y riesgos 

esperados, y las alternativas de tratamiento. 

Indica que cuando no exista un documento de voluntad anticipada, pero su vida esté expuesta a 

un riesgo inminente, el prestador de servicios de salud procederá de inmediato a preservar la vida. 
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En materia de salud mental y adicciones de personas en el territorio nacional, el Estado garantizará 

el acceso universal, igualitario y equitativo para su atención. 

Además, las instituciones públicas del Sistema Nacional de Salud deberán brindar acceso a los 

servicios de atención de salud mental y por consumo de sustancias psicoactivas, y de adicciones 

en cumplimiento con los principios de respeto, dignidad y a los derechos humanos. 

Otro dictamen avalado, con modificaciones, es a la minuta con proyecto de decreto por el que se 

reforma el artículo 376 y se adiciona el artículo 376 Ter de la Ley General de Salud, en materia de 

registro sanitario. 

Con esta reforma se establece que requieren registro sanitario los medicamentos y productos que 

contengan estupefacciones y sustancias psicotrópicas. Además, dicho registro sólo podrá ser 

otorgado por la Secretaría de Salud, sin perjuicio de los establecido en la Ley. 

De igual forma, señala que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, a 

través del Centro Nacional de Farmacovigilancia o Tecnovigilancia, establecerá y difundirá las 

políticas, lineamientos, criterios, metodologías, programas, manuales, procedimiento y guías para 

justificar la revocación del registro sanitario. 

El tercer dictamen probado es el que reforma el artículo 158 de la Ley General de Salud, para 

establecer como atribución de la Secretaría de Salud la vigilancia epidemiológica de las 

enfermedades no transmisibles. 

Tres puntos de acuerdo 

En la reunión, la Comisión también aprobó el punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría de 

Salud a garantizar, en la revisión de la NOM-041-SSA2-2011, “para la prevención, diagnóstico, 

tratamiento, control y vigilancia epidemiológica del cáncer de mama”, la progresividad de los 

derechos de las personas diagnosticadas con la enfermedad. 

Además, un exhorto a la Comisión Nacional del Agua y al titular del gobierno de Jalisco, a hacer 

públicas las medidas que se están tomando para evitar que el número de muertes por 

enfermedades renales derivadas de la contaminación de la cuenca Lerma-Chapala siga en 

aumento, y hacer públicos los informes de la periodicidad con la que se da mantenimiento a las 

plantas tratadoras de agua en la cuenca. 
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Otro más, solicita al Instituto de Salud para el Bienestar, a que haga de conocimiento público las 

acciones llevadas a cabo para garantizar la cobertura universal de los servicios de salud a todas 

las personas que habitan el estado de Nuevo León. 

Coordinadora de Vinculación y Participación Social de la Secretaría de Salud 

La Comisión también se reunió con Mónica Mieres Hermosillo, titular de la Unidad Coordinadora 

de Vinculación y Participación Social de la Secretaría de Salud, quien explicó que esta Unidad 

trabaja en mecanismos de vinculación con la Secretaría de Salud, a fin de colaborar con los 

proyectos del Sistema Nacional de Salud. 

Dijo que una de las políticas de esta Unidad es atender las demandas sociales. “Nuestra función 

es atender a la ciudadanía, somos un área eficiente e importante de la Secretaría, porque tenemos 

interlocución con los enlaces de cada una de las instituciones de salud y hospitales”. 

Participación de legisladoras y legisladores 

La diputada Selene Ávila Flores (Morena) comentó que el objetivo de estas reuniones es contribuir 

a robustecer al sistema de salud mexicano. Preguntó cómo se ha avanzado en el tema de abasto 

de medicamentos antirretrovirales y oncológicos. 

También de Morena, la diputada Ivonne Cisneros Lujan pidió saber si de las peticiones que recibe 

la Unidad se realiza un estudio que permita la corrección y atención de las solicitudes. “Sería una 

fuente de información a efecto de reducir problemas”. 

Mariana Mancillas Cabrera, diputada del PAN, solicitó saber qué se hará para atender el desabasto 

de los tratamientos oncológicos porque urge atender este problema. Preguntó cuál es la causa del 

desabasto y quiénes son los proveedores. 

Margarita García García, diputada del PT, cuestionó sobre si la Unidad identifica el tipo de 

peticiones y, de ser así, si realiza un informe. Además, inquirió si este informe es remitido al 

secretario de Salud. 

Carlos Alberto Manzo Rodríguez, diputado de Morena, comentó que es importante mantener una 

coordinación constante con la Secretaría de Salud porque sería muy productivo que su titular 

conociera de primera mano las grandes problemáticas que existen en el sector, como el desabasto 

de medicamentos y la corrupción. 
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Del PAN, el diputado Éctor Jaime Ramírez Barba solicitó ser orientado sobre el listado de peticiones 

médicas a la Unidad. Estimó que el trabajo legislativo de la Comisión no se debe atrasar por la falta 

de respuesta de algunas dependencias de salud. 

El diputado Francisco Favela Peñuñuri (PT) comentó que la salud no tiene colores ni partidos, falta 

mucho por hacer independientemente de la pandemia y de gobiernos anteriores. Pidió abastecer 

a todos los hospitales con los medicamentos necesarios para atender a la población. 

La diputada Frinné Azuara Yarzábal (PRI) aseveró que es urgente la reconstrucción del sistema de 

salud nacional, y que sea gratuito y universal. Agradeció la atención de sus peticiones por parte de 

la Unidad. 

El diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena) mencionó que es necesaria la colaboración entre 

la Unidad y la Comisión para que se atiendan cada uno de los objetivos de las y los legisladores. 

Solicitó una vinculación y comunicación constante con la instancia que preside. 

Respuestas de la funcionaria 

Al responder, la funcionaria Mieres Hermosillo comentó que antes de declararse la pandemia 

estaban pendientes varias reuniones para conocer el estatus real de la atención de la población 

con VIH y el abasto de los medicamentos; sin embargo, dijo, a pesar de la pandemia se ha 

abastecido satisfactoriamente los medicamentos antirretrovirales a quienes los necesitan. 

Sostuvo que la Unidad atiende todas las solicitudes médicas y todo es de manera inmediata, nada 

se queda guardado. “Se realizan grandes esfuerzos para atender de manera más expedita las 

solicitudes y peticiones en la materia”. 
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Boletín No.1394 

Realizan mesa de trabajo: “Establecimientos o Centros Estéticos de Embellecimiento” 

• El objetivo, analizar el contexto actual en el que operan, a fin de generar una propuesta que optimice la normatividad 

La Comisión de Salud, presidida por el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), organizó la mesa de trabajo 

“Establecimientos o Centros Estéticos de Embellecimiento”, para analizar el contexto actual en el que operan los 

establecimientos o centros estéticos, con el fin de generar una propuesta que optimice la normatividad.  

El diputado Reyes Carmona destacó la importancia de garantizar que la gente tenga acceso a espacios donde pueda atenderse 

de manera libre, con calidad y seguridad para su salud.  

Reconoció que existen algunas lagunas y deficiencias en la Ley General de Salud, por lo que estimó importante trabajar en 

reformas, con el propósito de modificar estas situaciones que afectan de manera directa a muchas mexicanas y mexicanos 

que buscan el embellecimiento a través de estas técnicas.   

Explicó que el propósito de la mesa es escuchar las inquietudes, conocer los posicionamientos y aprender en relación a esta 

temática.  

Afirmó que la Comisión de Salud mostrará siempre la disposición de trabajar en conjunto y será de puertas abiertas con la 

finalidad de enriquecer las propuestas y retomarlas para que se puedan convertir en iniciativas, en modificaciones de ley y 

exhortos y, con ello, garantizar la posibilidad de un trabajo profesional.   

La diputada Claudia Selene Ávila Flores (Morena), secretaria de la Comisión de Salud, resaltó que muchas personas se han 

visto afectadas por procedimientos no quirúrgicos, los cuales se caracterizan por algún tipo de inyección, y “las sustancias 

supuestamente están reguladas por la Cofepris, pero no necesariamente es lo que se está poniendo”.  

Precisó que México es el sexto país en el mundo en realizar este tipo de procedimientos. Mencionó que algunos de los 

procedimientos no quirúrgicos más importantes que se realizan son la toxina botulínica, que es la más utiliza con un 43. 2 

por ciento del total, “esta toxina paraliza el músculo para que no se arrugue la cara”, así como el ácido hialurónico con 28.1 

por ciento.  
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Externó su preocupación por que “muchos centros te ofrezcan belleza y la eterna juventud y que tú no sabes ni siquiera qué 

te están poniendo o quién te lo está poniendo o si está certificada la sustancia o el lugar”. Estimó que “no queremos que se 

nos vaya a convertir en un problema de salud pública y, además, podemos evitar que la gente pase por situaciones 

terribles”.   

La diputada Frinné Azuara Yarzábal (PRI) consideró que es un tema que está generando mucha demanda en el país y sería 

importante tener más información, así como realizar la regulación necesaria en la materia.  

Destacó la importancia de especificar quiénes son las personas que pueden atender o proporcionar al público este tipo de 

procedimientos que pueden ser invasivos o no; además, promover y difundir más al público qué es lo que ya está regulado, 

quiénes deben de hacerlo, a quiénes acudir, cuáles son los productos autorizados y cuáles fueron sancionados y retirados 

del mercado.  

De MC, el diputado Salomón Chertorivski Woldenberg resaltó que el grave problema es la cantidad de centros pirata y 

lugares que no tienen licencia sanitaria. Estimó que se debe entender que hay limitaciones en los diferentes órdenes de 

gobierno y consideró que Cofepris es muy importante, pero también tener diálogo y representación con algunas de las 

Cofeprises que son los órganos regulatorios a nivel estatal.  

Además, diálogo con las autoridades municipales “porque muchas veces las verificaciones de licencias y reglamentación 

de giros mercantiles y el trabajo diario de verificación lo realizan las autoridades locales”.   

La diputada Margarita García García (PT) reconoció la importancia del tema “porque muchas veces se acude sin ningún 

cuidado y es peligroso lo que se aplica”. Estimó que se deben dar las herramientas a toda la ciudadanía para que nunca nadie 

salga agredida con este tipo de procedimientos. Externó su disposición para ajustar las leyes.  

Muchos productos están regulados, pero no se aplican bien 

Carlos A. Hernández, director Operativo de la Asociación de Medicina Estética, Regenerativa y Antienvejecimiento 

(ANME), señaló que hay muchos productos que están regulados y la cuestión por la que llegan a hacer algún daño al 

paciente es porque no se aplican bien. Mencionó que la asociación en los diplomados que imparte solamente acepta médicos 

y especialistas, no se acepta público en general, porque “defiende que los médicos son los que realizan los 

procedimientos”.       

Dijo que una forma de poder reglamentar el tema sería con la regulación de lo que hace cada quien y poner límites y 

alcances; “si es una cosmetóloga revisar solamente lo que puede hacer”. Enfatizó que sería “como una tarea de expertos en 

cada área que se establezcan las competencias que tiene cada quien”.  

Actividades de embellecimiento no están reguladas 
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Rocío López de Muriedas, directora de la Cámara Mexicana de la Industria del Embellecimiento Físico (CAMIEF), dijo 

que las actividades de embellecimiento al no estar reguladas, cualquier persona puede abrir una escuela para dar cursos de 

belleza o un establecimiento de embellecimiento porque no hay regulación específica, además se han incrementado las 

malas prácticas y hay efectos perniciosos derivados de éstas, desde contaminación cruzada, VIH, hepatitis C.       

Consideró que se debe crear una normatividad mínima para la prevención de riesgo sanitario en procedimientos de 

embellecimiento, unificar criterios para la operación de leyes y reglamentos para la operación de establecimientos de 

embellecimiento a nivel nacional, hacer exigible al menos una persona con certificado laboral en la función principal de 

establecimiento y crear un organismo privado que verifique el cumplimiento, un Consejo Regulador de la industria que 

integre a la Secretaría de Salud, para la regulación de las actividades del sector.   

Guillermina Álvarez Ortega, también de la CAMIEF, mencionó que la Ley General de Salud establece un capítulo 

específico de cirugías, un capítulo específico de micropigmentación, tatuajes y perforaciones. Y el Reglamento de la Ley 

General de Salud es el único dispositivo legal a nivel federal que habla de servicios y procedimientos de embellecimiento 

físico. “Creemos que debe hacerse una acotación específica a lo que debe entenderse por procedimientos de embellecimiento 

física que es lo que debe estar regulado a nivel federal y medicina estética”. 
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ONG urgen aprobar ley para evitar que escuelas 
"promuevan" obesidad en México 

 

 

Las escuelas mexicanas son espacios que "promueven" la obesidad, por lo que es urgente aprobar e 

implementar la reforma a la Ley General de Educación en materia de entornos escolares saludables, 

consideraron este martes expertos y legisladores. 

“Las escuelas son espacios que promueven la obesidad ya que la prevalencia por esta enfermedad a lo largo 

de la primaria aumenta un 50 %”, advirtieron en un boletín las organizaciones integrantes de ContraPESO y la 

Alianza por la Salud Alimentaria. 

 

ONG urgen aprobar ley para evitar que escuelas "promuevan" obesidad en México | México | Edición América | Agencia 

EFE  

 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/ong-urgen-aprobar-ley-para-evitar-que-escuelas-promuevan-obesidad-en-mexico/50000545-4767342
https://www.efe.com/efe/america/mexico/ong-urgen-aprobar-ley-para-evitar-que-escuelas-promuevan-obesidad-en-mexico/50000545-4767342
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El referéndum fallido y la activación de la sociedad civil 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dada la apatía del público, el Gobierno está dedicado a la promoción del referendo en escandalosa 

violación a la ley de revocatoria del mandato que el propio partido Morena aprobó en el parlamento. 

En marzo, las coyunturas nacional e internacional han complicado el ejercicio de Gobierno del 

presidente López Obrador, dando como resultado la creación de un ambiente de incertidumbre 

sobre el futuro inmediato y una sensación de pérdida de gobernabilidad. Resalta en esos días la 

dificultad de hacer participar a la ciudadanía en el cuestionable referéndum de ratificación de 

abril, que hipotéticamente debe confirmar la popularidad del presidente. En otro frente, los factores 

económicos anuncian la profundización de una crisis en marcha: las finanzas públicas se enfrentan a 

un formidable reto dado el aumento del precio internacional de los combustibles; hay una parálisis 

de la inversión privada derivada de la aún incierta Reforma Eléctrica y del debilitamiento de la 

recuperación de los países europeos y de Estados Unidos como consecuencia de la guerra (de lo cual 

dependen nuestras exportaciones). 

El referéndum fallido y la activación de la sociedad civil | Opinión | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/noticias/revocacion-mandato/
https://elpais.com/noticias/revocacion-mandato/
https://elpais.com/economia/2022-03-15/panico-sobre-el-asfalto-el-precio-de-la-gasolina-no-deja-de-subir-en-ee-uu.html
https://elpais.com/mexico/2022-03-02/la-oposicion-abre-la-puerta-a-desbloquear-la-reforma-electrica-de-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/opinion/2022-03-22/el-referendum-fallido-y-la-activacion-de-la-sociedad-civil.html
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Las escuelas mexicanas promueven la 
obesidad, aseguraron expertos 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Las escuelas mexicanas son espacios que “promueven” la obesidad, por lo que es urgente 
aprobar e implementar la reforma a la Ley General de Educación en materia de entornos 
escolares saludables, consideraron este martes expertos y legisladores. 

“Las escuelas son espacios que promueven la obesidad ya que la prevalencia por esta 
enfermedad a lo largo de la primaria aumenta un 50%”, advirtieron en un boletín las 
organizaciones integrantes de ContraPESO y la Alianza por la Salud Alimentaria. 

Ante este panorama, las organizaciones confiaron en que en la Cámara de Diputados avance y 
se apruebe la iniciativa de reforma a la Ley General de Educación, promovida por el diputado 
Armando Contreras Castillo, integrante de la comisión de Justicia. 

Para el legislador, es necesario sentar una base política de alimentación escolar para transformar 
las escuelas en espacios saludables. 

Las escuelas mexicanas promueven la obesidad, aseguraron expertos - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/22/las-escuelas-mexicanas-promueven-la-obesidad-aseguraron-expertos/
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Se destapan papá de 'Checo' y Armendáriz para 2024 

 

El diputado de Morena, Antonio Pérez 

Garibay, papa del piloto Sergio "Checo" 

Pérez, anunció que buscará ser 

candidato a la Presidencia de la 

República en 2024. (…) Otra diputada 

de Morena que hizo públicas sus 

aspiraciones presidenciales fue Patricia 

Armendáriz. 

"Quiero ser Presidente de la República: 

Antonio Pérez Garibay, diputado 

federal", escribió en su cuenta de 

Twitter. 

Entrevistado en Acapulco, a donde acudió para participar en una asamblea 

informativa sobre la reforma eléctrica, el legislador anunció que trabajará todo el País 

y que "irá con todo" por la candidatura presidencial. 

"Estamos trabajando en este gran proyecto, el día de hoy, en Acapulco, he recibido 

una gran señal y un gran mensaje. Voy a trabajar todo el País, quiero ser Presidente de 

México este 2024, lo intentaré, vamos a ir con todo", afirmó. 

Pérez Garibay advirtió que México puede subsistir sin políticos, pero no sin empresarios, 

y se pronunció porque el Gobierno y sector empresarial trabajen juntos en beneficio 

del País. 

"Tenemos que trabajar con todos los empresarios, en ningún País del mundo, que 

quede claro, se puede subsistir sin empresarios, y sí se puede subsistir sin políticos. Creo 

que esto es lo que necesitamos: que los empresarios y los políticos lleguemos a un 

acuerdo, tenemos que estar caminando por el bien de México, por el bien de México, 

primero los pobres", reiteró. 

El papá del piloto Sergio "Checo" Pérez reconoció que con motivo de la reforma 

eléctrica los legisladores de Morena están recorriendo todo el País por el "bienestar de 

los pobres". 
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"La reforma eléctrica va, es nuestro proyecto y tenemos que seguir caminando por 

todo el País todos los diputados de Morena, todos los senadores", expresó. 

En noviembre pasado, Pérez Garibay había anunciado que buscaría la Gubernatura 

de Jalisco, su estado natal, el cual -según el legislador- tuvo que dejar por cuestiones 

de seguridad. La entidad, actualmente gobernada por el emecista Enrique Alfaro, 

renovará Gubernatura en 2024, el mismo año que el morenista concluirá su periodo 

como diputado federal. 

https://www.reforma.com/se-destapan-papa-de-checo-y-armendariz-para-

2024/ar2371828?v=1 

https://www.reforma.com/se-destapan-papa-de-checo-y-armendariz-para-2024/ar2371828?v=1
https://www.reforma.com/se-destapan-papa-de-checo-y-armendariz-para-2024/ar2371828?v=1
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ONG urgen aprobar ley para evitar que escuelas 
"promuevan" obesidad en México 

Las escuelas mexicanas son espacios que "promueven" la obesidad, por lo que es urgente aprobar e 

implementar la reforma a la Ley General de Educación en materia de entornos escolares saludables, 
consideraron este martes expertos y legisladores. 

“Las escuelas son espacios que promueven la obesidad ya que la prevalencia por esta enfermedad a lo largo 
de la primaria aumenta un 50 %”, advirtieron en un boletín las organizaciones integrantes de ContraPESO y 

la Alianza por la Salud Alimentaria. 

De acuerdo con los organismos, durante la jornada escolar, que en promedio dura cuatro horas y media, se 
tienen más de cinco oportunidades para consumir productos en los que predominan la llamada “comida 

chatarra” y las bebidas azucaradas, lo que lleva a un consumo en promedio de 550 calorías. 

Recordaron que en México 38,2 % de niñas y niños vive con sobrepeso u obesidad y 1 de cada 2 desarrollará 
diabetes a lo largo de su vida de no tomar medidas urgentes de prevención; además, este contexto se agravó 

aún más con la actual pandemia por coronavirus. 

URGEN APROBAR LEY 

Ante este panorama, las organizaciones confiaron en que en la Cámara de Diputados avance y se apruebe la 

iniciativa de reforma a la Ley General de Educación, promovida por el diputado Armando Contreras Castillo, 
integrante de la comisión de Justicia. 

Para el legislador, es necesario sentar una base política de alimentación escolar para transformar las escuelas 
en espacios saludables. 

Entre los puntos que aborda esta reforma están el fortalecimiento de los lineamientos para la preparación, 

distribución y expendio de alimentos y bebidas preparados y preenvasados para la garantía de un entorno y 
estilos de vida saludables. 

Además de prohibir la venta y publicidad de productos ultraprocesados y de bajo valor nutrimental, así como 

garantizar el acceso a alimentos naturales. 

Aunado a ello se busca promover entornos y estilos de vida saludable, a través del juego activo, actividades 

físicas y deporte, dentro y fuera del plantel y fomentar programas de orientación y educación para una 
alimentación saludable y nutritiva dirigido a niñas, niños y adolescentes.  

ONG urgen aprobar ley para evitar que escuelas "promuevan" obesidad en México - SWI swissinfo.ch 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-obesidad_ong-urgen-aprobar-ley-para-evitar-que-escuelas--promuevan--obesidad-en-m%C3%A9xico/47455144
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Diputada de Morena llama a marcha contra discursos de 

odio. 
La diputada Salma Luévano Luna, integrante de la fracción de Morena, dio a conocer la realización de la 
Marcha Contra los discursos de Odio, que tiene como objetivo sensibilizar sobre el daño que realizan las 
expresiones de odio que incitan a la violencia, a la desigualdad, a la discriminación y a la xenofobia. 

https://billieparkernoticias.com/diputada-de-morena-llama-a-marcha-contra-discursos-de-odio/ 

 

 

 

 

 

 

https://billieparkernoticias.com/diputada-de-morena-llama-a-marcha-contra-discursos-de-odio/
https://billieparkernoticias.com/wp-content/uploads/2022/03/Alma-Luevano.jpg
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Comisión de Economía Social se reunió con 
funcionaria de la Secretaría de Economía 

 

Boletín No.1397  

Comisión de Economía Social se reunió con funcionaria de la Secretaría de Economía 

• Asiste Ana Bárbara Mungaray Moctezuma, titular de la Unidad de Desarrollo Productivo 

• Diputadas y diputados hacen comentarios sobre economía social y solidaria, cooperativas y 

Mipymes 

La Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, que preside la diputada María de 

los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN), se reunió con Ana Bárbara Mungaray Moctezuma, titular de la 

Unidad de Desarrollo Productivo de la Secretaría de Economía, para conocer sus funciones y 

acciones que está emprendiendo a favor de la micro, pequeña y mediana empresas. 

La diputada Gutiérrez Valdez consideró importante vincular al Poder Legislativo con las 

instituciones del Estado, con la finalidad de coadyuvar en el fortalecimiento del marco jurídico y 

apoyar al sector de la economía social y solidaria. 

Estas reuniones, dijo, son enriquecedoras en beneficio de la economía social y el cooperativismo, 

ya que ayudan a acrecentar este gremio, desde la función como legisladores, para lograr un mejor 

marco legislativo, como sería la Ley nacional del cooperativismo y que se vincula con economía. 

Intervención de diputadas y diputados 

La diputada Martha Azucena Camacho Reynoso (Morena) cuestionó sobre los retos que enfrentan 

actualmente las sociedades cooperativas, las acciones que se han emprendido para 

contrarrestarlo y las propuestas legislativas que se consideran necesarias para fortalecer el marco 

jurídico en la materia. 

Desde plataforma digital, la diputada Itzel Josefina Balderas Hernández (PAN) expresó que se está 

dejando de lado el fortalecimiento de la economía social y solidaria en México, y preguntó quién 
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se está ocupando de atender y dar respuesta a las organizaciones de trabajadores y sociedades 

cooperativas. 

Por el PT y vía plataforma digital, la diputada Magdalena del Socorro Núñez Monreal argumentó 

que en momentos de crisis, la economía social y solidaria se ha convertido en una alternativa para 

atenuar sus consecuencias negativas, y puede convertirse en un fuerte escudo que ayude a 

enfrentar, mitigar y transformar las situaciones de pobreza, exclusión y marginación que afectan 

a miles de mexicanas y mexicanos y ser instrumento de generación de trabajo, empleo e ingresos.   

El diputado Carlos Madrazo Limón (PAN) pidió conocer el procedimiento para que una empresa 

pueda participar en los programas que maneja la Unidad de Desarrollo Productivo, si el 

presupuesto asignado por la Cámara de Diputados es suficiente, la relación de la Unidad con la 

Secretaría de Hacienda sobre exportaciones y las estrategias a favor de las personas de la tercera 

edad. 

Madrazo Limón dio cuenta de las conclusiones, las cuales fueron: la Unidad cuenta con tres ejes 

principales -capacitación, financiamiento y vinculación-, trabajar en productos financieros acordes 

a las condiciones y necesidades de los integrantes de la economía social, fomentar la competencia 

en el mercado de crédito para la economía social, con el objeto de abaratar el costo financiero y 

ampliar el acceso. 

También, regular los temas procesales para regularizar a las empresas de la economía social de 

manera ágil y accesible, trabajar de manera conjunta para digitalizar y capacitar a las sociedades 

cooperativas, generar programas y mecanismos de comunicación, por medio de la tecnología, 

presupuesto para el fomento de las MIPyMES, facilitar los procedimientos de las exportaciones a 

las MIPyMES, así como avanzar en la alfabetización digital de los adultos mayores. 

Facilitar financiamiento e impulsar inclusión financiera 

Desde plataforma digital y en su intervención inicial, la titular de la Unidad de Desarrollo 

Productivo de la Secretaría de Economía, Ana Bárbara Mungaray Moctezuma, expresó que la 

Unidad es la encargada de revisar, proponer, promover, diseñar, coordinar y ejecutar la política 

pública de apoyo a micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) con una perspectiva de 

reducción de la desigualdad entre personas y regiones. 

Para ello, dijo, promueve el acceso financiamiento, impulsa la digitalización y la inclusión 

financiera, a través del Programa de Apoyo Financiero a Microempresas Familiares, Productos 

sectoriales con Nacional Financiera y el Programa Nacional de Financiamiento al Microempresario. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 23/03/2022 LEGISLATIVO 

Detalló que durante el ejercicio 2021, el Programa de Apoyo Financiero a Microempresas 

Familiares operó con dos modalidades: empresas solidarias y empresas cumplidas. Se otorgaron 

40 mil 662, de los cuales, 20 mil 586 se dirigieron a mujeres y 20 mil 76 a hombres. 

Los créditos de los productos sectoriales con Nacional Financiera, detalló, iban de los 50 mil pesos 

a los 6 millones de pesos. En tanto, del Programa Nacional de Financiamiento al Microempresario, 

dijo que si bien no ha dado líneas de crédito nuevas, se han dispersado más 800 mil microcréditos 

a favor de microempresarias y microempresarios.   

Relató que, aunado a ello, a través del portal MIPyMES.MX, se busca impulsar el desarrollo y 

fortalecimiento de los negocios, incrementar su participación en los mercados nacionales e 

internacionales y fomentar su integración en la economía digital. Además, se promueven 

programas de capacitación para mujeres, enfocados en la adquisición de herramientas digitales. 

Al dar respuesta a los cuestionamientos de las y los diputados, Mungaray Moctezuma detalló que 

no es tarea de la Secretaría de Economía el fomentar a las cooperativas, toda vez que el Instituto 

Nacional de la Economía Social (Inaes) migró a la Secretaría de Bienestar. 

Eso, dijo, no quiere decir que “no trabajemos de la mano con las diferentes dependencias; hay 

áreas de labor conjuntas sobre el financiamiento; los retos de las sociedades, es el regulatorio, ya 

que tiene que ver con la rapidez y eficiencia para crearlas”. 

Explicó que más allá de los programas, desde la Unidad se trabaja en desarrollar habilidades 

empresariales de los negocios, pues la capacitación es primordial. El reto en la Secretaría de 

Economía, expresó, es que los negocios sean productivos. 

Precisó que en materia presupuestal, la Unidad trabaja con lo asignado y las alianzas; sin embargo, 

dijo, “si nos pueden ayudar, los 12 millones de micro, pequeños y medianos negocios que hay en 

el país se lo agradecerán”. 
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TEPJF pide a Quadri retirar tuits  

 

El diputado Gabriel Quadri advirtió que nadie lo hará callar ni a coartar en su libertad 

de expresión, esto ocurrió después de que el Tribunal Electoral determinó que el 

legislador debe abstenerse de difundir mensajes probablemente discriminatorios de 

personas transgénero.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1frWpjfhAyOu-KgSwaoioNvtDd6beb9bW/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1frWpjfhAyOu-KgSwaoioNvtDd6beb9bW/view
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INE ordena a Quadri eliminar tuits transfóbicos: “No me van 

a callar” 

 

El diputado federal, Gabriel Quadri 

sigue envuelto en la polémica tras un 

tuit que publicó a través de su cuenta, 

donde arremetió contra las diputadas 

del Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena) a quienes calificó 

como “hombres que se hacen pasar 

por mujeres”, por lo que se ganó una 

llamada de atención por parte del 

Instituto Nacional Electoral (INE). 

En el intento por denunciar que limitan su libertad de expresión como ciudadano y 

diputado federal, Quadri lanzó una advertencia al partido “Trans-Morena” que trata 

de silenciarlo al exponer la mala administración que lleva a cabo el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

“El partido Trans-Morena, con hombres que se hacen pasar por mujeres, trata de 

silenciarme por instrucciones de su Jefe López, y utilizando al Tribunal Electoral. No me 

van a callar, no van a coartar mi libertad de expresión como ciudadano y diputado 

federal…”. 

Días previos a su tuit, Quadri ya había recibido una resolución por parte del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que le pidió abstenerse de difundir 

mensajes que pueden ser discriminatorios sobre la base de categorías transgénero, 

hasta que concluya el procedimiento sancionador instaurado por la activista trans 

Salma Luévano. 

La diputada Salma Luévano presentó una denuncia por supuestos actos constitutivos 

de violencia política de género en su contra, por su identidad como mujer transgénero, 

derivado de diversas publicaciones realizadas por el diputado Gabriel Quadri, en redes 

sociales, informó el TEPJF.  

Agregó que en su denuncia, la diputada solicitó medidas cautelares consistentes en 

un análisis de riesgo y plan de seguridad, además de ordenar al supuesto agresor que 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

0 23/03/2022 LEGISLATIVO 

retirara la campaña violenta y se abstuviera de publicar discursos de odio en contra 

de la ahora recurrente y la población LGBTTTIQ+, particularmente en contra de las 

personas trans. Por lo anterior, el INE declaró improcedente la solicitud de adopción de 

las medidas cautelares por considerar que no se demostró la existencia de una urgente 

e imperiosa necesidad que las justificara. Sin embargo, la Comisión de Quejas y 

Denuncias del INE, sí emitió medidas cautelares contra Quadri por su reciente tuit, cuya 

resolución fue que el diputado debe eliminar cuatro de 11 tuits en los que hay 

expresiones de discriminación y transfobia. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/3/22/ine-ordena-quadri-eliminar-

tuits-transfobicos-no-me-van-callar-389167.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/3/22/ine-ordena-quadri-eliminar-tuits-transfobicos-no-me-van-callar-389167.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/3/22/ine-ordena-quadri-eliminar-tuits-transfobicos-no-me-van-callar-389167.html
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Entrevista  

Víctor Pérez Díaz (Diputado – PAN)  

 

“La cuestión principal o la más sentida que nos han hecho a nosotros, cuando hemos 

estado con ellos en otros foros, es la seguridad. La seguridad en las carreteras del país 

es cada vez más complicada, tanto los empresarios como los operadores del 

transporte de carga en México la sufren y la sufren en serio. Nosotros, desde la Cámara 

de Diputados, hemos hecho labores importantes en cuestión legislativa”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1gXWK5zwGzWldTM7NfTej5eKQy34FrpEJ/view 

https://drive.google.com/file/d/1gXWK5zwGzWldTM7NfTej5eKQy34FrpEJ/view
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Oposición reventó a AMLO por 
inauguración del AIFA: “astronómico 

daño que le ha hecho a México” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Luego de la inauguración del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, fueron muchas las críticas 
que se lanzaron en contra del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador 
por supuestamente no entregar un complejo como el imaginado. 

Por ejemplo, Gabriel Quadri, diputado panista, aseguró tras la inauguración que el presidente de 
México pisará la cárcel por el “astronómico daño que le ha hecho” al país, y destacó en este 
contexto el nuevo Aeropuerto Internacional. 

“López irá a la cárcel, por astronómico daño que le ha hecho a México: destrucción del NAIM; obras 
absurdas en Santa Lucía, Dos Bocas y Tren Maya; desfalco en PEMEX y CFE; corrupción; 
endeudamiento; militarización y contubernio con el crimen; destrucción del sistema de salud”, 
redactó el funcionario en su Twitter oficial. 

Oposición reventó a AMLO por inauguración del AIFA: “astronómico daño que le ha hecho a México” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/21/loret-de-mola-tacho-al-aifa-de-ser-un-aeropuerto-chafa/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/21/loret-de-mola-tacho-al-aifa-de-ser-un-aeropuerto-chafa/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/22/oposicion-revento-a-amlo-por-inauguracion-del-aifa-astronomico-dano-que-le-ha-hecho-a-mexico/
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Entrevista  

Gabriel Quadri (Diputado - PAN)  

 

"Esto es muy extraño, y me parece que se inscribe dentro de…un poco la motivación o 

el objetivo de Morena de callarme, de silenciarme, aún con acusaciones absurdas, 

porque como todo mundo lo puede ver, estoy… (se corta la comunicación). 

Es una reacción creo yo, a mi posicionamiento en estos días sobre la necesidad de 

retomar la construcción del nuevo aeropuerto internacional de México en Texcoco, 

que será una de las primeras áreas de responsabilidades del nuevo gobierno de 

reconstrucción nacional en 2024 y creo que todo es parte de esa ofensiva. La zona del 

lago de Texcoco es un área absolutamente impactada, que no tiene ningún valor en 

términos de área natural protegida, salvo algunos pequeños cuerpos de agua que 

residen en aves migratorias durante el invierno".  

 

https://drive.google.com/file/d/1SEuTmXf-l-4JjJlo8hvHe5H4xVMQZXlo/view 

https://drive.google.com/file/d/1SEuTmXf-l-4JjJlo8hvHe5H4xVMQZXlo/view
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Iniciativa para reconocer a la educación digital como un 
derecho constitucional 

El diputado del PRI, Cuauhtémoc Jiménez Aquino, propuso una iniciativa para reformar el artículo 3º de 
la Constitución Política, a fin de garantizar que en los planes y programas de estudio se incluya la 
educación digital. 

https://noticiasenfasis.com.mx/congreso/camara-de-diputados/iniciativa-para-reconocer-a-la-
educacion-digital-como-un-derecho-constitucional/ 

 

 

 

https://noticiasenfasis.com.mx/congreso/camara-de-diputados/iniciativa-para-reconocer-a-la-educacion-digital-como-un-derecho-constitucional/
https://noticiasenfasis.com.mx/congreso/camara-de-diputados/iniciativa-para-reconocer-a-la-educacion-digital-como-un-derecho-constitucional/
https://noticiasenfasis.com.mx/wp-content/uploads/2022/03/WhatsApp-Image-2022-03-22-at-7.50.16-AM.jpeg
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El PRI busca garantizar la educación 
digital para todas y todos los alumnos 

de México 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lázaro Cuauhtémoc Jiménez, diputado federal por el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), propuso garantizar que, en los planes y programas de estudio, se incluya 
la educación digital en las instituciones educativas del Estado mexicano, esto con la intención 
de mejorar las habilidades de millones de niñas y niños ante las tecnologías de la comunicación. 

Para poder llevar a cabo esta meta, el secretario de la Comisión de Federalismo y Desarrollo 
Municipal en la Cámara Baja propuso modificar el Artículo 3° de la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos (CPEUM), el cual promueve la educación pública, gratuita y laica para 
todas y todos los mexicanos. 

El PRI busca garantizar la educación digital para todas y todos los alumnos de México - Infobae  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/22/el-pri-busca-garantizar-la-educacion-digital-para-todas-y-todos-los-alumnos-de-mexico/
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El incremento de la intimidación en contra de las 
mujeres exige nuevos mecanismos de protección: PRI 

La diputada Blanca Alcalá Ruiz (PRI) afirmó que su propuesta, aprobada por el Pleno, para modificar la 
Ley General Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, homologa protocolos y señales de alerta 
destinados a proteger a las víctimas, pone en operación números de emergencia, a nivel estatal y federal, 
y promueve el uso de medios tecnológicos para la atención de la violencia de género. 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-incremento-de-la-intimidacion-en-contra-de-
las-mujeres-exige-nuevos-mecanismos-de-proteccion-pri/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-incremento-de-la-intimidacion-en-contra-de-las-mujeres-exige-nuevos-mecanismos-de-proteccion-pri/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-incremento-de-la-intimidacion-en-contra-de-las-mujeres-exige-nuevos-mecanismos-de-proteccion-pri/
https://i0.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/Marcha_8M_2021_Roberto_Barco_Celis_02.jpg?fit=6000%2C4000&ssl=1
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Entrevista  

Norma Angélica Aceves García (Diputada – PRI) 

 

“En teoría lo que debió haber sucedido es que el Consejo Nacional para el Desarrollo 

y la Inclusión de las Personas con Discapacidad, quien es el órgano rector de la política 

pública en materia de inclusión, pues debió haber dado un acompañamiento en la 

construcción de este aeropuerto para que fueran ellos, quienes indicaran todas estas 

condiciones de accesibilidad, pero hasta la fecha no hay titular de Conadis, entonces 

entendemos este vacío que existe de acompañamiento en una obra tan importante. 

Desde la Cámara de Diputados estaremos presentando un exhorto para que el 

aeropuerto cuente con estas medidas de accesibilidad y de movilidad para las 

personas con discapacidad. 

 

https://drive.google.com/file/d/1cz-hVXaAmdmDpx399DSbsVzdnc7A4igH/view 

https://drive.google.com/file/d/1cz-hVXaAmdmDpx399DSbsVzdnc7A4igH/view
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Proteger de plagio creaciones y diseños artesanales 

mexicanas, propone congresista 

 
A fin de proteger de plagio a los diseños artesanales,  mexicanos, la diputada petista, Nelly Maceda 
Carrera presentó una iniciativa que adiciona el artículo 37 de la Ley Federal para el Fomento de la 
Microindustria y la Actividad Artesanal. 
En un comunicado, sostuvo que es esencial prestar apoyo técnico y jurídico a artesanos y defender la 
propiedad intelectual de su trabajo. 
 
 
https://www.voragine.com.mx/2022/03/22/proteger-de-plagio-creaciones-y-disenos-artesanales-mexicanas-propone-

congresista/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2022/03/22/proteger-de-plagio-creaciones-y-disenos-artesanales-mexicanas-propone-congresista/
https://www.voragine.com.mx/2022/03/22/proteger-de-plagio-creaciones-y-disenos-artesanales-mexicanas-propone-congresista/
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“Querían construir un aeropuerto”: Fernández 

Noroña respaldó protección del Lago de 

Texcoco 

 

El diputado petista Gerardo Fernández Noroña celebró que la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 

(Semarnat) declarara como Área Natural Protegida (ANP) el Lago de Texcoco y arremetió en contra de la oposición, 

pues aseguró que dicho sector apoyó la iniciativa pata construir el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 

México (NAICM), proyecto que fue impulsado por el priista Enrique Peña Nieto. 

Al respecto, el militante del Partido del Trabajo (PT) escribió el siguiente mensaje en su cuenta de Twitter: “Otro clavo 

en el ataúd de la oposición, hoy se determinó área natural protegida el lago de Texcoco. Cierto, quienes se dicen 

protectores de la naturaleza querían construir un aeropuerto en lo que fue el lago de Texcoco”. 

El irónico comentario del legislador surgió tras el anuncio realizado por María Luisa Albores González, quien informó 

sobre los pormenores de la declaratoria publicada el Diario Oficial de la Federación (DOF), en el cual se estipuló 

que la zona comprende 14 mil hectáreas de las cuales casi 10 mil 660 son de zona federal, 2 mil 971 son de tenencia 

ejidal y 379 de otros tipos como propiedad privada. 

“Querían construir un aeropuerto”: Fernández Noroña respaldó protección del Lago de Texcoco - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2021/12/06/los-patos-que-no-vieron-amlo-superviso-rescate-de-14000-hectareas-en-lago-de-texcoco/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/23/querian-construir-un-aeropuerto-fernandez-norona-respaldo-proteccion-del-lago-de-texcoco/
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Destaca Amalia García importancia de la diplomacia 

parlamentaria entre los gobiernos y de diseñar 

mecanismos de relación globales 

 

La secretaria de la Comisión de Relaciones Exteriores, la diputada Amalia Dolores García Medina (MC), 
destacó la importancia de la diplomacia parlamentaria entre los gobiernos, al contribuir en la 
construcción de acuerdos no sólo en materia del cuidado al medio ambiente y sostenibilidad, sino en 
diseñar mecanismos de relación globales. 
Este martes, la legisladora se reunió con la directora general de Canning House, centro de pensamiento 
británico dedicado a la discusión de asuntos sociales, políticos y económicos en la región de América 
Latina, a través de la investigación y el debate. 
 
 

https://edomexaldia.com/destaca-amalia-garcia-importancia-de-la-diplomacia-parlamentaria-entre-los-gobiernos-y-de-disenar-

mecanismos-de-relacion-globales/ 

 

 

 

https://edomexaldia.com/destaca-amalia-garcia-importancia-de-la-diplomacia-parlamentaria-entre-los-gobiernos-y-de-disenar-mecanismos-de-relacion-globales/
https://edomexaldia.com/destaca-amalia-garcia-importancia-de-la-diplomacia-parlamentaria-entre-los-gobiernos-y-de-disenar-mecanismos-de-relacion-globales/
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Ivonne Ortega rompió con Peña Nieto por la corrupción 
que había en el aeropuerto de Texcoco 

El 3 de julio de 2019, frente a una taza de café en un local de la 31 oriente, la ex gobernadora de Yucatán, 
Ivonne Ortega Pacheco, se sinceró con este tecleador y le narró que los abusos, los excesos, la 
corrupción, que impregnó el proyecto del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(NAICDM) provocó una ruptura en el propio grupo político del ex presidente Enrique Peña Nieto, por la 
negativa de este de frenar los vicios que saltaban ya a la vista en el NAICDM. 

https://retodiario.com/otros-medios/2022/03/22/ivonne-ortega-rompio-con-pena-nieto-por-la-
corrupcion-que-habia-en-el-aeropuerto-de-texcoco/ 

 

 

 

 

 

 

https://retodiario.com/otros-medios/2022/03/22/ivonne-ortega-rompio-con-pena-nieto-por-la-corrupcion-que-habia-en-el-aeropuerto-de-texcoco/
https://retodiario.com/otros-medios/2022/03/22/ivonne-ortega-rompio-con-pena-nieto-por-la-corrupcion-que-habia-en-el-aeropuerto-de-texcoco/
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Proponen iniciativa para que jóvenes mayores de edad 
puedan acceder a vivienda digna y decorosa 

El diputado Luis Arturo González Cruz, del PVEM, presentó una iniciativa a fin de que las personas jóvenes 
mayores de edad puedan acceder a una vivienda digna. 

La propuesta de reformas a las leyes de Vivienda, General de Desarrollo Social y del Instituto Mexicano 
de la Juventud, señalan que la política nacional de vivienda deberá promover oportunidades de acceso 
a la vivienda para la población, preferentemente para las personas jóvenes mayores de edad. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/proponen-iniciativa-para-que-jovenes-mayores-de-
edad-puedan-acceder-a-vivienda-digna-y-decorosa/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/proponen-iniciativa-para-que-jovenes-mayores-de-edad-puedan-acceder-a-vivienda-digna-y-decorosa/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/proponen-iniciativa-para-que-jovenes-mayores-de-edad-puedan-acceder-a-vivienda-digna-y-decorosa/
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Realizan diálogo conjunto “La certificación 
como herramienta para cuidar nuestros 
bosques” 

 

Boletín No.1398 

Realizan diálogo conjunto “La certificación como herramienta para cuidar nuestros 

bosques” 

• Diputadas y diputados analizan con expertos la forma de hacer eficiente el manejo forestal y su 

cadena de valor 

• El Legislativo analiza y discute las leyes, pero “pocas veces les damos seguimiento”: diputada 

Castrejón Trujillo 

La Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, que preside la diputada Karen Castrejón 

Trujillo (PVEM), organizó el diálogo conjunto “La certificación como herramienta para cuidar 

nuestros bosques”, con representantes de comunidades forestales, organizaciones de la sociedad 

civil y el Consejo de Administración Forestal (FSC, por sus siglas en inglés). 

El objetivo de la reunión fue señalar ante las legisladoras y los legisladores cómo la certificación 

del manejo forestal y la cadena de valor de los productos puede mejorar la conservación y gestión 

de los bosques. 

La diputada Castrejón Trujillo explicó que la certificación forestal es un medio para acreditar un 

manejo adecuado, mejorar la protección de los ecosistemas y facilitar el acceso a mercados 

nacionales e internacionales. 

Expresó que es especialmente relevante tratándose de empresas forestales comunitarias, a fin de 

detonar el desarrollo regional y local, particularmente de familias que por generaciones se han 

dedicado a administrar y proteger la riqueza natural del país. 
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Añadió que también constituye un mecanismo fundamental para garantizar la sostenibilidad, legal 

procedencia y calidad de los productos y subproductos forestales; evita la clandestinidad y genera 

un círculo virtuoso de competitividad en el sector. 

Refirió que el Poder Legislativo analiza y discute las leyes que rigen la vida del país, “pero pocas 

veces damos seguimiento a lo que aprobamos aquí, cuya intención frecuentemente se aleja de lo 

que ocurre en el territorio al momento de su aplicación”. 

 Especificó: “El reto es encontrar las herramientas para lograr el equilibrio entre conservación y 

aprovechamiento de recursos forestales en beneficio de quienes los protegen y trabajan”. 

Señaló que en el tema de conservación de los bosques hay grandes retos, como mejorar la 

seguridad en las partes serranas, la minería y la tala inmoderada, que sólo podrán atenderse en 

cooperación de la ciudadanía y el trabajo comunitario. “Este encuentro contribuirá no solamente 

a fortalecer la certificación, sino a que se construyan productos legislativos en la materia más allá 

de los incentivos fiscales”. 

La diputada Melissa Estefanía Vargas Camacho (PRI) mencionó que “el reto de los temas 

ambientales está en los consumidores”, que sean más educados y responsables de su consumo 

para que las empresas cambien. Añadió que estos temas se deben abordar desde una línea de 

trabajo de impacto económico. 

El diputado Joaquín Zebadúa Alva (Morena) cuestionó si la solución a estos problemas es menos 

regulación y más acompañamiento e incentivos. Se pronunció por realizar un análisis para saber 

cuánto representa en el PIB la producción forestal en México, cuál es el déficit y qué cantidad 

dejaría de recaudar el gobierno si se dan incentivos fiscales.   

Por el PVEM, la diputada Ana Laura Huerta Valdovinos indicó que la planeación de reforestación 

en el país debe ser analizada, ya que hay regiones donde falta agua, además de conocer cómo se 

vincula el FSC con los gobiernos nacionales para garantizar la eficacia de las certificaciones. 

También del PVEM, el diputado Luis Edgardo Palacios Díaz reconoció que los pueblos indígenas y 

los afromexicanos son quienes realizan en su mayoría las actividades de conservación de las zonas 

boscosas, de ahí la importancia de que estas comunidades sean incorporadas a las certificaciones. 

Expertos de FSC 
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Héctor Andrés Anguiano Cuara, del Consejo Estratégico de FSC, explicó que este organismo 

internacional impulsa y regula prácticas forestales responsables. Ha adquirido relevancia en 

México al contar entre sus integrantes con productores forestales, comunidades indígenas, ejidos, 

organizaciones no gubernamentales, industrias y empresas particulares, por lo que su marca ha 

tomado más presencia en los mercados. 

El director general de FSC Internacional, Kim Carstensen, subrayó que esta herramienta 

complementa los esfuerzos gubernamentales en el cuidado responsable de bosques, y ha creado 

estándares globales con el involucramiento de organizaciones de la sociedad civil y el sector 

privado. Indicó que los incentivos fiscales constituyen una buena forma de complementar los 

esfuerzos del FSC. 

Bruno Rath, director regional de FSC para Latinoamérica, dijo que en México se han certificado 1.3 

millones de hectáreas, 186 certificados de transformación de cadena de custodia y más de 50 mil 

hectáreas certificadas para servicios ecosistémicos. Refirió que es la mejor herramienta en la 

protección de los bosques y puede jugar un rol activo en las cadenas de valor extractivas de 

madera y conservación de áreas. 

A su vez, Zandra Martínez, presidenta del Consejo Directivo Internacional de FSC, destacó que 

México es ejemplo mundial de manejo forestal comunitario. Reconoció que aún se enfrentan 

retos, entre ellos lograr que la sociedad internalice el verdadero valor de los bosques y que, a 

través del mercado, se valore el trabajo de conservación de las comunidades. 

María Luisa Soto, integrante del FSC México, planteó que es necesario fortalecer la certificación 

desde una perspectiva legislativa. Sugirió que se hagan deducibles de impuestos los costos de los 

estudios de manejo forestal, certificación responsable y cadena de custodia, así como la inversión 

en caminos forestales y el pago por servicios ecosistémicos para empresas que patrocinen 

proyectos de biodiversidad. 

Emilio Cruz Sánchez, de “Reforestamos México”, propuso deducir 15 por ciento del ISR a 

construcciones que usan madera nacional certificada y con Cadena de Custodia, 20 por ciento en 

mobiliario y equipo de oficina de madera que cuente con etiqueta y certificación de cadena de 

custodia forestal, y tasa cero por ciento del IVA para la enajenación de bienes silvícolas nacionales 

certificados provenientes de predios bajo buen manejo forestal. 
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Ya son 2 años sin auditar a Cámara 

La Auditoria Superior de la Federación (ASF) suspendió las revisiones a la Cámara de Diputados y aún no 
las reinicia para 2021, informó la secretaria general del órgano legislativo, Graciela Báez. 

Admitió que en dos años, la Cámara no ha sido auditada por el órgano que revisa el gasto público federal, 
a pesar de que en 2020 y 2021 se han gastado más de 15 mil millones de pesos. 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/ya-son-2-anos-sin-auditar-a-camara/5516856 

 

 

 

 

 

 

https://www.elmanana.com/tags/asf/9533
https://www.elmanana.com/tags/suspendio/206517
https://www.elmanana.com/tags/revisiones/10835
https://www.elmanana.com/noticias/nacional/ya-son-2-anos-sin-auditar-a-camara/5516856
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Cámara de Diputados, sin auditar desde 2020 

La Auditoria Superior de la Federación (ASF) suspendió las revisiones a la Cámara de Diputados y aún no 
las reinicia para 2021, informó la secretaria general del órgano legislativo, Graciela Báez. 

Admitió que en dos años, la Cámara no ha sido auditada por el órgano que revisa el gasto público federal, 
a pesar de que en 2020 y 2021 se han gastado más de 15 mil millones de pesos. 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/2022/03/1375629.camara-de-diputados-sin-auditar-desde-
2020.html 

 

 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/2022/03/1375629.camara-de-diputados-sin-auditar-desde-2020.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/2022/03/1375629.camara-de-diputados-sin-auditar-desde-2020.html
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AIFA se enfrenta a retos por temas de distancia y traslados: 

especialista 

 

La importancia de contar con diversos espacios de conexión con el mundo, permite 

que la sociedad avance de manera significativa. París, Londres, Milán, Colonia, 

Frankfurt y Berlín son solamente algunas de las ciudades que tienen más de dos 

aeropuertos, sin embargo, la Ciudad de México y particularmente el Estado de México 

deberán de implementar una serie de elementos que permitan la viabilidad del nuevo 

Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).  

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/aifa-enfrenta-retos-distancia-traslados-

especialista 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/aifa-enfrenta-retos-distancia-traslados-especialista
https://www.milenio.com/politica/comunidad/aifa-enfrenta-retos-distancia-traslados-especialista
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Localizan a estudiantes desaparecidos desde el 13 de 

marzo 

 

Los dos estudiantes que se encontraban desaparecidos desde el 13 de marzo ya fueron 

localizados, en la comunidad de Nicolás Romero, municipio de Villamar, informó la 

Fiscalía General del Estado (FGE) de Michoacán. 

 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/localizan-a-estudiantes-desaparecidos-

desde-el-13-de-marzo-8025196.html  

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/localizan-a-estudiantes-desaparecidos-desde-el-13-de-marzo-8025196.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/localizan-a-estudiantes-desaparecidos-desde-el-13-de-marzo-8025196.html
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Transportistas se manifiestan en el periférico de Torreón 

  

Integrantes de la Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportistas de México A. 

C. (AMOTAC) se manifestaron este martes en el periférico de Torreón, se quejan de las 

dinámicas de facturación por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

(SHCP). 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/transportistas-se-manifiestan-en-el-

periferico-de-torreon.html  

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/transportistas-se-manifiestan-en-el-periferico-de-torreon.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/transportistas-se-manifiestan-en-el-periferico-de-torreon.html
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Trianguló Vital $109 millones 

 

Una empresa vinculada con Manuel Vital, exsecretario de Desarrollo Sustentable del 

Estado, recibió al menos 109.1 millones de pesos de las dos compañías que brindaban 

servicios en el Isssteleón y que eran operadas por los sobrinos "favoritos" de Manuel 

González, exsecretario General de Gobierno. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1

&urlredirect=/triangulo-vital-109-millones/ar2371558  

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/triangulo-vital-109-millones/ar2371558
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/triangulo-vital-109-millones/ar2371558


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

0 23/03/2022 REGIONALES 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mañanera de AMLO: Un total de mil 300 rusos y ucranianos 

están en la frontera Norte de México o ya cruzaron a EU: 

Ebrard 

 

Un total de mil 300 rusos y ucranianos están en México o ya cruzaron a Estados Unidos, 

dijo el canciller Marcelo Ebrard Casaubón. 

Grupo Healy preguntó durante la conferencia matutina desde el Aeropuerto 

Internacional Felipe Ángeles (AIFA) sobre los rusos y ucranianos que están entrando al 

País para pedir asilo político en Estados Unidos a través de TIjuana. 

 

https://www.elimparcial.com/mexico/Mananera-de-AMLO-Un-total-de-mil-300-rusos-

y-ucranianos-estan-en-la-frontera-Norte-de-Mexico-o-ya-cruzaron-a-EU-Ebrard-

20220321-0032.html  

https://www.elimparcial.com/mexico/Mananera-de-AMLO-Un-total-de-mil-300-rusos-y-ucranianos-estan-en-la-frontera-Norte-de-Mexico-o-ya-cruzaron-a-EU-Ebrard-20220321-0032.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Mananera-de-AMLO-Un-total-de-mil-300-rusos-y-ucranianos-estan-en-la-frontera-Norte-de-Mexico-o-ya-cruzaron-a-EU-Ebrard-20220321-0032.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Mananera-de-AMLO-Un-total-de-mil-300-rusos-y-ucranianos-estan-en-la-frontera-Norte-de-Mexico-o-ya-cruzaron-a-EU-Ebrard-20220321-0032.html
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72 horas después que el grupo mayor en Cámara de Diputados, con sus “carnales”, aprobaron que, 

“del Presidente para abajo”, sí pueden hacer promoción y propaganda a la consulta ciudadana del 

próximo 10 de abril, la comisión de Quejas y Denuncias, vuelve a recodar que sí hay veda electoral 

para la consulta ciudadana. 

Es decir, mantienen medidas cautelares y tutela preventiva para difusión de propaganda 

gubernamental en periodo prohibido. 

Ese órgano del Instituto Nacional Electoral, a cargo de la consejera Adriana Favela, resolvió 

medida cautelar que presentó el Partido Acción Nacional, contra el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, por vulnerar artículo 134 de nuestra Ley de leyes, y normas que regula el proceso 

de revocación de mandato. 

En el día en que el Presidente, estaba de fiesta por la inauguración de su primer obra 

emblemática, el Aeropuerto Internacional, “Felipe Ángeles”, allá, por los rumbos de Zumpango, 

Estado de México, en la sede de Viaducto-Tlalpan, número 100, CDMX, declaran que sí proceden 

medidas cautelares en contra del Ejecutivo Federal, por la presunta difusión de propaganda 

gubernamental en periodo prohibido. 

O sea, durante el proceso de revocación de mandato, veda que, de no tener prohibición, sus 

promotores, órganos de propaganda del partido y clase política en el poder, tendrían para 

continuar su promoción, el miércoles previo al10 de abril siguiente. 

Con la ratificación que hacen en el INE, de que sí hay veda, se da por hecho que la prohibición para 

arengar a los ciudadanos, participen en la consulta ciudadana, es vigente. 

Comisión de Quejas y Denuncias, señala que, mediante publicaciones que se realizaron los días 7, 

14, 15 y 17 de este mes, en el perfil de Facebook, del gobierno de México, difunden síntesis de las 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

REVOCACIÓN DE MANDATO: INE, MANTIENE MEDIDAS CAUTELARES, DE PROMOCIÓN Y 

PROPAGANDA; REITERA: NO APLICA “DECRETAZO” 
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conferencias matutinas en las que ponderan logros y acciones de gobierno, que se relacionan con 

el sistema de seguridad, obra pública, estímulos fiscales e inversiones públicas. 

En el INE, consideran que esa difusión, en red social, incurre dentro de la categoría de propaganda 

de gobierno, lo cual, en apariencia “del buen derecho”, se encuentra prohibido durante el proceso 

de revocación de mandato. 

Aquél órgano colegiado del INE, recuerdan, dictó procedencia de tutela preventiva, para efecto de 

ordenar al Presidente de la República, se abstenga, bajo cualquier modalidad o formato de 

comunicación oficial, realizar o emitir manifestaciones, comentarios, opiniones o señalamientos 

que se relacionan a logros y actividades de gobierno, que puedan considerarse propaganda de 

gobierno. 

En este puyante, candente, controversial asunto que enfrenta al presidente López Obrador, con el 

INE, en especial, con el presidente del máximo electivo en este país, Lorenzo Córdova y el 

Consejero Ciro Murayama,  Comisión de quejas y denuncias, es puntual: 

Reitera que, el criterio de interpretación legislativa que se publicó el pasado jueves 17 de marzo - 

edición vespertina en el Diario Oficial de la Federación-, no aplica al proceso de revocación de 

mandato en curso, el cual, inició el 4 de febrero de este año, con publicación de convocatoria 

respectiva.  

Contexto en el que, IINE, resalta: 

“Además, en concordancia con lo dictado por la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en sentencia SER-PSC-33/2022, del pasado 18 de 

marzo, que estableció que dicho decreto de interpretación, no aplica a los procesos electorales 

que ya comenzaron, por lo que aún, si es vigente dicho decreto, el mismo, no resulta aplicable en 

los procesos en curso”. 

Es decir, el TEPJF-INE, no rechazan legalidad de la “interpretación”, que hicieron Morena y sus 

“satélites”, en el Poder Legislativo -por mayoría absoluta-, al aprobar el “decretazo”, solo que no 

aplica para una consulta ciudadana que ya está en curso desde al pasado 4 de febrero, cuando se 

publico convocatoria para el costoso y caprichoso ensayo preelectoral que impulsó e impuso su 

principal promotor, Andrés Manuel López Obrador, al INE, de cara a la elección presidencial 2024. 

Al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, reiteramos, interesa más, palpar nivel de 

preferencia que tiene él y el partido político que su visión política creó, a la mitad de su gestión -

fue electo en el 2018, por 30 millones de ciudadanos para un periodo de 6 años-, que respetar el 

Código Supremo que rige a esta nación. 
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Además, persistíos, el mismo mandatario “enterró” esa consulta ciudadana que a toda costa y 

costo empujó, al adelantar el resultado: se queda, hasta terminar su periodo sexenal. 

Entonces, por qué obligar al INE, a hacer “gastazo”, más de mil 100 mdp, en ese capricho que 

impulsó e impuso al máximo órgano electoral, cuando esos recursos, servirían para otra cosa, 

como pavimentar colonias populares de bastiones que tiene Morena y el Presidente, en CDMX, ya 

no en todo el país, como esas calles en completo abandono que hay en Iztapalapa, Tláhuac, 

Gustavo A. Madero, Venustiano Carranza… 

¡Vamos, pues!, no vamos tan lejos, bachear, remodelar, calles aledañas al Palacio Nacional en el 

que vive el político de Tabasco, por donde él no pasa cuando sale a sus giras finsemaneras, pero 

que están de tristeza, cuando son partido en el poder y con predominancia de gobierno capitalino. 

Esos gastos que erogan para la caprichosa consulta, la señora Claudia Sheinbaum, los debería 

invertir en remodelar las estaciones del Metro, comprar refacciones, cambiar la imagen del Metro 

La Raza, o para adquirir patrullas y ofrecer  paz y seguridad pública, en demarcaciones con alto 

índice de violencia y delincuencia. 

Les preocupa más el asunto electoral, la reelección de un régimen, que voltear a darse cuenta de 

sus errores, como no cumplir con bajar precio de las gasolinas, de ofrecer la paz y seguridad 

pública que tanto prometieron y cacarean en campañas políticas. 

De manera efímera, luego de publicarse jueves pasado, edición vespertina en el DOF, el 

“decretazo”, “del Presidente para abajo”, la clase política en el poder, inició promoción y 

propaganda a consulta ciudadana. 

De súbita manera, se detuvo por los preparativos de antier, para el primer proyecto emblemático 

del gobierno, como fue inaugurar el “AIFA”; esta semana, de acuerdo al estilo personal de ejercer 

el poder, se espera que Andrés Manuel López Obrador, reinicie promoción y propaganda para la 

costosa y caprichosa consulta. 

Una sorpresa para el respeto a legalidad que debe imperar en nuestro país, sería que “del 

Presidente para abajo”, respeten veda electoral que recuerda al INE, con sustento en sala 

especializada del TEPJF. 

Sabiduría popular que, cita cada que puede el Presidente, es la que dice: “el que nada debe, nata 

teme”. 

En el sentido de que si tanta seguridad tienen en el gobierno federal, la clase política que detenta 

el poder, de que sus políticas públicas, tienen aceptación y preferencia en el partido político que 
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fundó el mandatario, ¿por qué obstinarse, aferrarse, en tratar de arengar que los mexicanos, 

participen en esa consulta? 

¡Claro!, van acudir los beneficiarios del poder en turno, correligionarios, militantes y simpatizantes 

de Morena y los “comparsas” que se acomodaron al PRI, PAN y, hoy, hacen compañía al partido 

que fundó Andrés Manuel López Obrador. 

¿Pues no que el que nada debe, nada teme? 

¿Entones? 

EN EL CHACALEO 

Como opositores al PRI, al PAN, subían a tribuna, pública, del Poder Legislativo, o partidista; 

exigían quemar con leña verde, en la plancha del Zócalo CDMX, a los Ejecutivos en turno que 

tuvieron esos partidos, por aberrantes políticas públicas en su administración, como el Fobaproa, 

caso de la empresa “Construcciones Prácticas”, fraude electoral en el 88, cuando para ellos, 

Manuel Bartlett Díaz, era autor del fraude al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, en 

elección presidencial de ese año; por la tragedia de la guardería “ABC”, en ciudad de Hermosillo, 

Sonora; por fraude electoral del 2006, presuntamente contra Andrés Manuel López Obrador, 

quien perdió la contienda ante Felipe Calderón, por más de 200 mil votos, aproximadamente; 

“gasolinazo” peñista, privatización del sector energético en sexenio del saqueo, pillaje y 

corrupción… Hoy, no suben a tribuna y omiten errores o vergonzantes casos como el de la “Casa 

Gris”…  Además, les hacen el favor de transmitir distractores de la opinión pública, como teleserie 

del finado Vicente Fernández, sin importar que su familia no diera derechos legales o desde Nuevo 

León, les ayudan a opacar casos que involucra a la familia del Presidente, con el asunto de Jaime 

Rodríguez Calderón, “El Bronco”… ¿Verdad que los poderes fácticos sí ayudan? Que por algo los 

mantienen desde la vieja época del PRI, en el régimen “neoliberal” y “conservador”… ¿Verdad que 

no falta lambiscón y zalamero, que se presta para opacar vergonzante caso como el de la “Casa 

Gris”… ¡Viva México! ¡Viva!... Así, ya no hay necesidad de organizar marchas hasta las 

instalaciones de la televisora, “por no decir la verdad”, ni linchar o defenestran públicamente a sus 

conductores de noticias... Próximo lunes, a más tardar, la Corte, resuelve caso en el que se 

involucra el Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero… Si al Fiscal, no le hacen 

justicia, cómo pretende él, ejercerla, a favor de los mexicanos, de la República, desde el encargo al 

que lo impulsó su amigo. Ayer desde la sede de la casa de justicia con sentido social, adelantaron 

virtual derrota político-legal, para el señor Gertz… ¡Caray!, cómo decir al Fiscal de la nación, que la 

dignidad, no tiene precio ni sexenio… Todo lo que el país vive en el régimen del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, en especial, clase política, oficial o de oposición, deben aprender, lo que 
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en este espacio, reiteramos: ¡nunca!, digan de esta agua no he de beber, porque luego ahí… ¡se 

ahogan!... Y algo más, donde los manden a un encargo público o privado, también, ¡dejar amigos!, 

porque nunca sabrán cuándo van a necesitar de ellos… Con la presencia del presidente de la mesa 

directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, en San Lázaro, se instaló Grupo de Amistad México-China, 

que preside su correligionaria, Yeidckol Polevnsky Gurwitz… Al legislador de Minatitlán, Veracruz, 

le llueve críticas, por sus publicaciones en red social, sin guardar formas correctas de “hacer 

política, mucha política”, para las aspiraciones que tiene… ¡Cuidado!... Hoy, 10:00 horas, el Centro 

de Investigación Económica y Presupuestaria, organiza foro virtual, “Energía y Finanzas Públicas. 

Retos ante el cambio climático”. Los ponentes: Alejandra Macías Sánchez, directora ejecutiva del 

CIEP; José Luis Clavellina Miller, director de investigación; Tonatiuh Vázquez Pérez, coordinador de 

Energía y finanzas Públicas. Además, la experta en energía, Rosanety Barrios… El foro, se transmite 

en el canal oficial que tiene el Instituto en YouTube y lo pueden seguir vía Zoom… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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SENADOR RICARDO MONREAL LLAMA A SCHERER, OLGA SÁNCHEZ Y ALEJANDRO GERTZ A SUPERAR DIFERENCIAS 

 

En medio del escándalo que desató las diferencias entre personajes de la cúpula del poder el fin de semana luego de que el ex consejero 

jurídico de la Presidencia Julio Scherer aseguró que Olga Sánchez Cordero y el titular de la Fiscalía General de la República (FGR), 

Alejandro Gertz encabezan una conspiración en su contra y los acusó de actuar de forma “extorsiva”, surgió la voz conciliadora en Morena a 

través del coordinador parlamentario de los senadores, Ricardo Monreal Ávila, quien llamó a superar, a la brevedad, estos desencuentros 

porque se trata de personajes indispensables para la transformación de nuestro país. Monreal reconoció que los conflictos afectan al 

movimiento que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador y quien piense lo contrario, dijo, es que quiere tapar el sol con un 

dedo. “Me preocupa mucho que haya estallado este desencuentro entre tres personalidades que son indispensables para el país, para la 

marcha correcta de la nación”, expresó el legislador.Con una larga trayectoria en la vida pública Ricardo Monreal sabe que este conflicto 

difícilmente se puede resolver sin la intervención del titular del Ejecutivo Federal alconsiderar que está abierto un problema, que no sólo es un 

asunto jurídico, con denuncias que se han interpuesto en la Fiscalía, sino que tiene implicaciones políticas, pero que no se ha dirimido en 

tribunales y tampoco se ha resuelto políticamente.. 

 

PRESIDENTA DEL SENADO, OLGA SÁNCHEZ CORDERO  RECONOCE URGENCIA DE LEGISLAR PARA FORTALECER EL 

FEDERALISMO 

  

Olga Sánchez Cordero, reconoció que si se quiere fortalecer el federalismo para que los ingresos de los estados y municipios se incrementen 

es necesaria una nueva legislación. Al participar en los diálogos parlamentarios “Catastro: Palanca a la autonomía municipal”, la legisladora de 

Morena detalló que México tiene la recaudación de predial más baja de las naciones que conforman la Organización para la Cooperación y el 

Desarrollo Económicos (OCDE), la cual es de sólo 0.2 por ciento del Producto Interno Bruto, mientras que la media internacional es de dos por 

ciento. En promedio,dijo, el gasto federalizado integrado por las aportaciones y participaciones del Pacto Federal Fiscal, representa 83 por 

ciento de los ingresos de los estados, y 72 por ciento de los ingresos de los municipios. En este sentido, aceptó que con la modernización de la 

figura catastral se podrá reducir la dependencia de las entidades federativas y de las demarcaciones municipales, del gasto federalizado, pues 
en promedio, dijo, este gasto integrado por las aportaciones y participaciones del Pacto Federal Fiscal, representa 83 por ciento de los ingresos 

de los estados, y 72 por ciento de los ingresos de los municipios . 

 

DIPUTADO LUIS CHÁZARO LLAMA A DELFINA GÓMEZ A NO REHUIR A SU OBLIGACIÓN DE INFORMAR SOBRE ESCUELAS DE 

TIEMPO COMPLETO 

Luego de que la secretaria de Educación, Delfina Gómez no confirmara su asistencia a la reunión programada para hoy miércoles con 

diputados para explicar la cancelación del programa de Escuelas de Tiempo completo, la oposición demandó que no evada su responsabilidad. 

El Coordinador parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, Luis Cházaro enfático recordó que el encuentro fue definido como 

prioritario por la Junta de Coordinación Política que preside el priista Rubén Moreira que -por ley- es el órgano colegiado por el cual se 

impulsan entendimientos con las instancias y órganos que resulten necesarios, a fin de alcanzar acuerdos. El diputado perredista de plano 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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amagó a la funcionaria que de seguir negándose a rendir cuentas este asunto puede escalar al Pleno donde se tomarán las decisiones que 

constitucional y legalmente correspondan. Y es que los Partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática y Revolucionario Institucional 

están convencidos de que las “Escuelas de Tiempo Completo”, son un tema de suma relevancia para la nación en vista de que se encuentra 

en riesgo la progresividad de los derechos humanos no solo de niñas y niños, sino de sus madres, padres o tutores, debido a que se deja sin 

alimentación y horas clase suplementarias a 3.6 millones de infantes en condiciones de pobreza y pobreza extrema que cursan sus estudios en 

más de 27 mil planteles a nivel nacional. 

 

SENADOR JUAN MANUEL FOCIL PIDE ACELERAR OBRAS PARA DAR VIABILIDAD AL NUEVO AEROPUERTO INTERNACIONAL 

FELIPE ÁNGELES  

 

El senador Juan Manuel Fócil Pérez manifestó su beneplácito por la inauguración del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles pero llamó a 

que a la brevedad se concluyan las obras de infraestructura que conecten a las y los usuarios con el nuevo Aeropuerto pues esto ayudaría a 

desahogar las actividades de la terminal aérea ubicada en el centro de la Ciudad de México. “Por la posición del aeropuerto, las personas que 

viven en el centro de la Ciudad de México tardarán alrededor de dos horas para recorrer los 50 kilómetros, que es la distancia aproximada en 

que se realizó la obra”, aclaró. 

En ese sentido, Fócil Pérez precisó que, comparado con la estación Benito Juárez, las y los habitantes de la capital tardan alrededor de 45 

minutos para llegar porque son aproximadamente diez kilómetros y aunque reconoció que, en otras partes del mundo, hay aeropuertos que 

están muy lejos de las ciudades; en éstas hay toda una infraestructura para agilizar el traslado de los pasajeros. 

 

CAROLINA VIGGIANO SE REGISTRA COMO CANDIDATA DE “VA POR HIDALGO” A LA GUBERNATURA DEL ESTADO 

 

Arropada por los dirigentes nacionales del PRI, PAN y PRD Carolina Viggiano se registró ante el Instituto Estatal Electoral como candidata de 

la coalición “Va por Hidalgo” a la gubernatura del estado, de cara  a los comicios del próximo 5 de junio. Es “un momento histórico para 

Hidalgo, para las mujeres de este querido estado”, dijo al hacer entrega de los documentos para su registro, en un acto en el  que estuvieron 

también los ex gobernadores Manuel Ángel Núñez Soto, Francisco Olvera y Miguel Ángel Osorio Chong. Carolina Viggiano conoce bien 

su tierra por lo que sin diuda será una fuerte competencia para el candidato de Morena Julio Menchaca que hasta ahora encabeza las 

encuestas, pero como esto apenas empieza las cosas pueden cambiar, ya veremos 

 

GOBERNADOR DE SINALOA RUBÉN ROCHA MOYA COMPROMETIDO EN AYUDAR A LA UAS ANTE EL SAT 

 

Quien está muy atentento y trabajando para apoyar a la Universidad de Sinaloa es el gobernador Rubén Rocha Moya y por eso reiteró el 

ofrecimiento que hizo la semana pasada de gestionar un encuentro entre el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y la Universidad para 

que se llegue a un acuerdo por un crédito fiscal generado por retenciones del Impuesto sobre la Renta (ISR) que no fueron enteradas al SAT 

en los años 2015 y 2016. El mandatario estatal precisó que el requerimiento de pago de parte del SAT es hacia la UAS, no al Gobierno del 

Estado, pero insisitió que contriburá con la Máxima Casa de estudios para que pueda solventar esta deuda que alcanza los 2 mil 35 millones 

de pesos, considerando los intereses por esta omisión. 

 

CASA ENCUESTADORA ENKOLL ;CLAUDIA SHEIMBAUM ADELANTA EN ESTE MOMENTO LAS PREFERENCIAS POR MORENA  

 

La encuestadora Enkoll publicó un sondeo que coloca a 2 años y meses del proceso  para suceder a Andrés Manuel López Obrador y dice 

que  Claudia Sheimbaum tiene  una intención de voto de 37%; contra un 20%, de Marcelo Ebrard,  9% de Lázaro Cárdenas, 7% de Juan 

Ramón de la Fuente y 6% de Ricardo Monreal. La casa encuestadora  también afirma que Morena tiene una preferencia bruta de 35%, el 

PAN, 19%; el PRI 8 % y Movimiento Ciudadano sólo un 5%., seguramente entre mas cerca estemos del proceso veremos muchas encuestas y 

con nombres y apellidos de los diferentes partidos polticos. Estaremos atentos. 
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MARCELO EBRARD INICIA GIRA DE TRABAJO EN LOS EMIRATOS ARABES PARA ATRAER INVERSIONES  

 

Muy ocupado está el canciller Marcelo Ebrard de gira de trabajo a Arabia Saudita, Qatar, Emiratos Árabes Unidos e India, para impulsar 

proyectos conjuntos a fin de responder a una serie de desafíos globales que resultaron de la pandemia y que se verán recrudecidos con la 

crisis en Ucrania. Entre los principales objetivos se encuentran iniciativas para fortalecer la resiliencia de nuestro sistema de salud; la atracción 

de inversiones; la capacidad de respuesta ante el aumento de los precios en el sector energético; el impulso a nuestro sector turístico y 

proyectos de cooperación para prevenir una eventual crisis de seguridad alimentaria. El canciller Ebrard estará en Riad, Arabia Saudita, a 

partir de hoy miércoles 23 al viernes 25 de marzo. Se prevé que tenga un encuentro con su homólogo saudí, con integrantes del Consejo 

Consultivo de Arabia Saudita (Shura), órgano legislativo (unicameral) del país, así como con varios fondos de inversiones.  

 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 
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   23 DE MARZO DE 2022 

COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 22 de marzo se tiene el registro de 

5 millones 636 mil 054 casos confirmados acumulados por Coronavirus, 322 mil 119 defunciones y 

677 mil 614 de casos sospechosos que se investigan en diferentes entidades de la República. 

[Comunicación Social Ssa] 

 

Reporta Ssa una de las cifras más bajas de fallecimientos.- La Secretaría de Salud reportó ayer 12 

decesos, una de las cifras más bajas durante la cuarta ola, con lo que suman 322 mil 119 en total. 

También informó que los casos de Covid-19 se incrementaron en 554, para un total de 5 millones 

636 mil 54. En el reporte diario también se informó que existen 10 mil 847 casos activos, es decir, con 

síntomas en los últimos 14 días, mientras que la ocupación hospitalaria se mantiene sin cambios. 

[JORNADA / p13] 

 

Alienta López Obrador a la población para que se aplique la dosis de refuerzo.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador pidió a la población concluir sus esquemas de vacunación y no confiarse 

o pensar que la pandemia “ya pasó”, luego de que se registra incidencia mínima de contagios y 

suman ocho semanas consecutivas de reducción en la curva de casos de Covid-19. Exhortó a no 

quedarse solo con las dos dosis, sino aplicarse el refuerzo. “Parece que nos estamos relajando, pero 

no hay que confiarnos”. [JORNADA / p13; FINANCIERO] 

 

Alertan por próximas olas de Covid.- La pandemia de Covid-19 en México se ubica en el momento 

más bajo de contagios y hospitalizaciones; sin embargo, no se descarta que el repunte que se 

observa en países asiáticos también se registre en nuestro país, reconoció el subsecretario de Salud, 

Hugo López–Gatell. En rueda de prensa matutina, el funcionario estableció que, mientras la 

pandemia siga activa en algún lugar del mundo, habrá la posibilidad de que se propague a 

México.  [EXCÉLSIOR] 
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Forces defending Kyiv go on 
counteroffensive  

 Ukrainians escape as barrage 

intensifies 

Ukraine defenses hold 
against fierce onslaught 

Ukraine mounts counterattacks 

as Russia pounds cities 

Comments les chocs pétroliers 
changent I’ économie 

Sánchez apoyó la autonomía del 
Sáhara “en el marco de la ONU” 

Russian squeeze on oil pipeline capacity 
sends crude prices higher 

“Ashes of a dead land”: Russia 
lays waste to Ukrainian port 

Casi 2 millones de niños han 
salido de Ucrania y otros 3,3 

millones son desplazados 
internos 

 

   

Oficilialismo cuestiona al Gobierno 
por dar urgencia a amnistía para 

presos por delitos del estallido sin 
tener votos para aprobarla 

 

Reproche de Fernández al 
kirchnerismo: “Esperaba que 

me acompañaras” 

Pressão de políticos no MEC 
ameaça ministro 
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 23 de marzo de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• Ucranianos comienzan a contraatacar a los rusos, recuperan suburbio de Kiev 

• EE.UU. y sus aliados impondrán más sanciones a Rusia durante el viaje europeo de Biden 

• Zelenski advierte que Ucrania es la puerta de Putin “para entrar en Europa” 

• Rusia contempla usar armas nucleares si se da una "amenaza existencial" 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Qué son los créditos de nómina con cobranza delegada y qué riesgos implicarían para el trabajador.- 

Desde que la Cámara de Diputados aprobó en lo general la regulación de los créditos de nómina 

con cobranza delegada, se desató una discusión pública sobre los derechos de los trabajadores, 

pues se podrían ver vulnerados los principios mínimos de la remuneración que perciben a cambio de 

los servicios otorgados al patrón. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

PAN, PRI y PRD piden a Delfina Gómez no postergar reunión con diputados.- El coordinador del PRD, 

Luis Cházaro, recordó que el encuentro —programado en un principio para el 22 de marzo y después 

recorrido para el 23 de marzo a petición de la secretaria— fue definido como prioritario por la Junta 

de Coordinación Política (Jucopo) de San Lázaro. [FORBES] 

COMISIONES 

¿Aborto, muerte digna?: esta es la reforma de objeción de conciencia que se discute en San Lázaro.- 

El martes 22 de marzo se discutió al interior de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados la 

reforma al Artículo 10 de la Ley General de Salud, la cual regula la objeción de conciencia del 

personal médico en los institutos de salud públicos de México. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

MORENA 

Opinión / El referéndum fallido y la activación de la sociedad civil.- Dada la apatía del público, el 

Gobierno está dedicado a la promoción del referendo en escandalosa violación a la ley de 

revocatoria del mandato que el propio partido Morena aprobó en el parlamento. [EL PAÍS] 

ONG urgen aprobar ley para evitar que escuelas "promuevan" obesidad en México.- Organizaciones 

confiaron en que en la Cámara de Diputados avance y apruebe la iniciativa de reforma a la Ley 

General de Educación, promovida por el diputado Armando Contreras Castillo, integrante de la 

comisión de Justicia. [SWISS INFO, INFOBAE, EFE] 

PAN 

Oposición reventó a AMLO por inauguración del AIFA: “astronómico daño que le ha hecho a 

México”.- Gabriel Quadri, diputado panista, aseguró tras la inauguración que el presidente de México 

pisará la cárcel por el “astronómico daño que le ha hecho” al país, y destacó en este contexto el 

nuevo Aeropuerto Internacional. [INFOBAE] 

PRI 

El PRI busca garantizar la educación digital para todas y todos los alumnos de México.- Lázaro 

Cuauhtémoc Jiménez, diputado federal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), propuso 

garantizar que, en los planes y programas de estudio, se incluya la educación digital en las 

instituciones educativas del Estado mexicano, esto con la intención de mejorar las habilidades de 

millones de niñas y niños ante las tecnologías de la comunicación. [INFOBAE] 
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PT 

“Querían construir un aeropuerto”: Fernández Noroña respaldó protección del Lago de Texcoco.- El 

diputado petista Gerardo Fernández Noroña celebró que la Secretaría de Medio Ambiente y 

Recursos Naturales (Semarnat) declarara como Área Natural Protegida (ANP) el Lago de Texcoco y 

arremetió en contra de la oposición, pues aseguró que dicho sector apoyó la iniciativa para construir 

el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM), proyecto que fue impulsado 

por el priista Enrique Peña Nieto. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

Pandemia se encuentra en sus niveles más bajos en México.- La pandemia de covid-19 en México 

se encuentra en los niveles más bajos desde el comienzo de la emergencia sanitaria hace dos años, 

aseguró el martes Hugo López Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. [EFE] 

México añade 12 muertes y 554 casos por la covid-19. - México reportó el martes 12 nuevas muertes 

y 554 contagios por la covid-19, con lo que totaliza 5.636.054 casos y acumula 322.119 decesos en 

total, informó la Secretaría de Salud. [EFE] 

GOBIERNO 

López Obrador lamenta que EE.UU. destine más dinero a Ucrania que a la migración.- El presidente 

de México, Andrés Manuel López Obrador, lamentó el martes que Estados Unidos destine más recursos 

-y con mayor celeridad- a la guerra en Ucrania que a fomentar el desarrollo para resolver la crisis 

migratoria en la región. [EFE, EUROPA PRESS, TÉLAM] 

Canciller mexicano visita Oriente Medio y la India para estrechar lazos.- El canciller mexicano, 

Marcelo Ebrard, inició el martes una gira de trabajo por Arabia Saudí, Catar, Emiratos Árabes Unidos 

e India con el fin de impulsar proyectos en varias materias como turismo, comercio y salud. [EFE, 

REUTERS] 

Subsecretaria de Comercio Exterior de México visita Washington.- La subsecretaria mexicana de 

Comercio Exterior, Luz María de la Mora, realiza desde el martes una visita de cuatro días a 

Washington para abordar cuestiones comerciales como cadenas de valor y temas agrícolas. [EFE] 

POLÍTICA 

INE obliga a Sheinbaum bajar publicaciones de redes sociales; ella impugnará.- La jefa de Gobierno, 

Claudia Sheinbaum, informó que recibió un oficio del Instituto Nacional Electoral (INE) que la obligan 

a eliminar sus publicaciones en redes sociales, en las que hace alusión a la revocación de mandato; 

a ello, la mandataria dijo que las bajará, pero que impugnará, porque se le hace un “excesivo” la 

petición. [FORBES, EL PAÍS] 

PAN dio por terminados los diálogos con el Gobierno ante falta de “seriedad e interés”.- El Partido 

Acción Nacional (PAN) dio por terminadas las conversaciones que se estaban llevando a cabo con 

la comitiva del Gobierno morenista, liderada por la Secretaría de Gobernación (Segob). [INFOBAE] 

Ordenan juicio contra exdirigente del PRI por trata de personas.- Una jueza penal ordenó juicio contra 

el exdirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Ciudad de México Cuauhtémoc 

Gutiérrez de la Torre, probable responsable del delito de trata, informó el martes la Fiscalía General 

de Justicia capitalina. [FORBES] 
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SENADO 

Comisión de DDHH urge a México ratificar Convención Iberoamericana de jóvenes.- La Comisión 

Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) de México urgió el martes al Gobierno y el Senado a 

ratificar la Convención Iberoamericana de Derechos de los Jóvenes, el único tratado internacional 

enfocado en garantizar los derechos de la juventud. [EFE] 

JUDICIAL 

El Supremo mexicano propone amparar a acusadas de matar al hermano del fiscal.- Un ministro de 

la Suprema Corte de Justicia de México propuso el martes amparar a las acusadas de matar al 

hermano del fiscal general de la república, Alejandro Gertz Manero, en medio de la polémica que 

Gertz ha despertado por presuntamente abusar de la Fiscalía para perseguir a las mujeres. [EFE, EL 

PAÍS] 

FRONTERA 

Centenares de extranjeros avanzan por Chiapas tras cerrar oficina migratoria.- Centenares de 

migrantes han llegado en los últimos días a San Cristóbal de las Casas, en el suroriental estado 

mexicano de Chiapas, ante el cierre repentino de las oficinas de regularización migratoria de la 

ciudad fronteriza de Tapachula a raíz de varios altercados entre los extranjeros y las autoridades. [EFE] 

GENERAL 

La violencia en México y Ucrania duplica los asesinatos a periodistas en 2022.- Al menos 33 periodistas 

han fallecido en lo que va de 2022, una cifra que dobla la del mismo periodo del año anterior, y casi 

la mitad de las muertes se produjeron en México y Ucrania, dos países en situación especialmente 

peligrosa, alertó la ONG Campaña Emblema de Prensa (PEC). [EFE] 

Ofrecen recompensa por asesinos del periodista mexicano Armando Linares.- Autoridades del 

occidental estado mexicano de Michoacán ofrecen una recompensa de 10.000 dólares por 

información que permita la captura de dos presuntos sicarios involucrados en el asesinato del 

periodista Armando Linares López. [EFE] 

Bolsa de México registró nuevo máximo histórico por tercera jornada en fila.- La Bolsa Mexicana de 

Valores (BMV) registró el martes una ganancia del 0,46 % en su principal indicador, hasta llegar a 

55.722,48 puntos, e imponer un nuevo máximo histórico por tercera jornada consecutiva. [EFE] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania retoma suburbio de Kiev, siguen combates en Mariúpol.- Fuerzas ucranianas dijeron el martes 

de madrugada que habían retomado un estratégico suburbio de Kiev, mientras las fuerzas rusas 

presionaban otras zonas cerca de la capital y mantenían su asedio al puerto sureño de Mariúpol. [EFE, 

AP, TELEMUNDO] 

Rusia refuerza el control sobre el corredor terrestre entre Donbás y Crimea.- El Ejército ruso reforzó el 

control sobre el corredor terrestre entre el Donbás y la anexionada península ucraniana de Crimea, 

aunque Kiev mantiene que las tropas enemigas afrontan graves problemas de abastecimiento. [EFE] 

EE.UU. indica que los ucranianos comenzaron a contraatacar a los rusos.- El Pentágono afirmó el 

martes que, según la información que dispone, los ucranianos comenzaron a contraatacar a los rusos, 

especialmente en el sur de Ucrania, en vez de dedicarse únicamente a defenderse. [EFE, NEW YORK 

TIMES] 
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Casi mil edificios destruidos por los bombardeos rusos en Járkov.- Casi mil edificios han quedado 

destruidos por los bombardeos rusos en la ciudad de Jarkov, en el noreste de Ucrania, según el servicio 

de prensa del Ayuntamiento de la ciudad, situada a unos 50 kilómetros de la frontera con Rusia. [EFE] 

Varios muertos y heridos por un ataque de las fuerzas rusas en un distrito de Lugansk.- Las autoridades 

de Severodonetsk, en la región ucraniana de Lugansk (este), informaron el martes de que varias 

personas han muerto y han resultado heridas como consecuencia de un ataque ruso contra una 

tienda. [EUROPA PRESS] 

Ucrania acusa a las milicias prorrusas de Donetsk de incautar un convoy de autobuses de 

evacuación.- La vice primera ministra de Ucrania, Irina Vereshchuk, acusó el martes a las milicias 

prorrusas de Donetsk de haber incautado un convoy de autobuses destinado a la evacuación de 

civiles. [EUROPA PRESS] 

Zelenski advierte que Ucrania es la puerta de Putin “para entrar en Europa”.- El presidente ucraniano 

Volodímir Zelenski ha comparecido el martes en una sesión extraordinaria del Parlamento italiano 

para advertir a Roma que Ucrania es la puerta de Vladímir Putin para “entrar en Europa”. 

[VANGUARDIA] 

Zelenski advierte de las consecuencias de la guerra para Europa y el mundo.- El presidente de 

Ucrania, Volodímir Zelenski, advirtió de las consecuencias para todo el mundo de la guerra desatada 

por Rusia y aseguró que la invasión de su país es la puerta de Vladímir Putin "para entrar en Europa", 

en su discurso ante el Parlamento italiano. [EFE, EL PAÍS, EURONEWS] 

Zelenski denuncia la captura de una misión humanitaria y "escandalosa negociación".- El presidente 

de Ucrania, Volodímir Zelenski, denunció que los invasores rusos capturaron el martes una columna 

humanitaria que se dirigía a Mariupol donde unas 100.000 personas viven en condiciones 

"infrahumanas", y afirmó que sus representantes avanzan en unas negociaciones difíciles y a veces 

escandalosas. [EFE] 

Zelenski pide a Francisco que medie para acabar con la guerra.- El presidente de Ucrania, Volodimir 

Zelenski, recibió el martes una llamada del papa Francisco, a quien volvió a invitar a Ucrania, donde 

es "el invitado más esperado”. La conversación se produce poco después de que el líder católico 

criticara con duras palabras la guerra en Ucrania, a la que calificó el fin de semana de "repugnante” 

y "masacre insensata”. [DW] 

Rusia contempla usar armas nucleares si se da una "amenaza existencial".- El secretario de prensa 

del Gobierno de Rusia, Dmitry Peskov, dijo el martes que su país contempla la posibilidad de usar 

armamento nuclear si se encuentra ante una "amenaza existencial". [EFE, DW, EUROPA PRESS] 

Putin está considerando usar armas químicas: Biden.- Las acusaciones de Rusia de que Kiev tiene 

armas biológicas y químicas sugieren que el Mandatario ruso, Vladimir Putin, está considerando 

emplearlas en su guerra contra Ucrania, dijo el Presidente de Estados Unidos, Joe Biden, sin citar 

evidencias. [REFORMA] 

Ucrania y Rusia también se enzarzan en una guerra de cifras de bajas.- Los combates entre rusos y 

ucranianos continúan cuando se cumple el vigésimo séptimo día desde el comienzo de las 

hostilidades, que ahora también se llevan a los daños que unos y otros se han causado, en especial 

las bajas humanas. [EFE] 
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Ucrania denuncia una treintena de incursiones hacia su territorio a través de aeródromos bielorrusos.- 

El Estado Mayor de las Fuerzas Armadas de Ucrania informó el martes de 80 incursiones aéreas hacia 

su territorio, entre ellas 29 desde las bases bielorrusas de Baranovichi y Bobruisk, desde que el pasado 

24 de febrero el presidente ruso, Vladimir Putin, anunciara la invasión. [EUROPA PRESS] 

Ucrania dice que "es imposible descartar la posibilidad" de que Bielorrusia se sume a la ofensiva de 

Rusia.- Las autoridades de Ucrania afirmaron el martes que aún "es imposible descartar la posibilidad" 

de que Bielorrusia se sume a la invasión lanzada el 24 de febrero por parte de Rusia y ha recalcado 

que el presidente ruso, Vladimir Putin, está trabajando para que su homólogo bielorruso, Alexander 

Lukashenko, se sume a la ofensiva. [EUROPA PRESS] 

Pide Ucrania a China tomar papel más visible ante la guerra.- Ucrania quiere que China desempeñe 

un "papel más notable" para detener la guerra que libra Rusia en su territorio y que se convierta en un 

futuro garante de su seguridad, dijo el martes un asesor de alto rango del Presidente Volodimir Zelenski. 

[REFORMA, REUTERS] 

Rusia dice que EEUU debe cesar sus amenazas si quiere mantener las relaciones.- El viceministro de 

Asuntos Exteriores ruso Serguéi Riabkov afirmó que Estados Unidos debe dejar de crear amenazas a 

Rusia si quiere mantener las relaciones con Moscú. [EFE] 

Huérfanos ucranianos varados en Polonia por falta de papeles.- Debido a falta de documentos, casi 

50 huérfanos ucranianos y sus cuidadores estaban varados el martes en Polonia a la espera de ser 

llevados al Reino Unido. [AP] 

NEGOCIACIONES 

Zelensky: Ucrania está dispuesta a conversar sobre acuerdo.- El presidente ucraniano Volodymyr 

Zelenskyy dijo que está dispuesto a conversar sobre un compromiso de que Ucrania no aspire a 

ingresar a la OTAN a cambio de un cese del fuego, el retiro de las tropas rusas y garantías de 

seguridad para su país. [AP, EUROPA PRESS] 

Rusia acusa a Zelenski de ralentizar las negociaciones de paz con la propuesta de un referéndum en 

Ucrania.- Rusia ha vuelto a acusar a Ucrania de intentar “dañar el proceso de negociación” en 

respuesta a la propuesta del presidente ucraniano Volodímir Zelenski de someter a un referéndum en 

toda Ucrania cualquier acuerdo de paz. [EL DIARIO] 

Macron habla con Putin y Zelenski y pide a Moscú "negociaciones de buena fe".- El presidente de 

Francia, Emmanuel Macron, tuvo el martes dos "largas conversaciones" telefónicas por separado con 

sus homólogos ruso Vladímir Putin, y ucraniano, Volodímir Zelenski, y pidió a Moscú que "negocie de 

buena fe" con Kiev, según informó El Elíseo. [EFE] 

La Presidencia ucraniana dice estar "esperando" una conversaciones entre Zelenski y Xi Jinping.- El 

jefe del gabinete presidencial de Ucrania, Andréi Yermak, reconoció estar "esperando" la 

conversación entre el presidente del país, Volodimir Zelenski, y su homólogo chino, Xi Jinping, en el 

marco de la invasión rusa del territorio ucraniano, iniciada hace ya casi cuatro semanas. [EUROPA 

PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

EE.UU. y sus aliados impondrán más sanciones a Rusia durante el viaje europeo de Biden.- Estados 

Unidos y sus aliados anunciarán el próximo jueves en Bruselas nuevas sanciones contra Rusia por la 

invasión de Ucrania, durante la visita del presidente estadounidense, Joe Biden, a Europa. [EFE, AP, 

DW, EL PAÍS, WASHINGTON POST] 
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EE.UU. y Francia exploran más medidas económicas y diplomáticas contra Rusia.- El secretario de 

Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, y el ministro de Exteriores francés, Jean-Yves Le Drian, 

mantuvieron una conversación telefónica en la que exploraron más medidas económicas y 

diplomáticas contra Rusia, informó el martes el Gobierno estadounidense. [EFE] 

Conversaciones comerciales de la OMC se complican por tensiones en Ucrania.- Los países 

occidentales se niegan a entablar conversaciones con Rusia en la Organización Mundial del 

Comercio (OMC), en un movimiento coordinado que ya ha provocado la paralización de las 

negociaciones en varios sectores, dijeron fuentes a Reuters. [FORBES, REUTERS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

'Esta guerra no se puede ganar', dice ONU sobre Ucrania.- El Secretario general de la ONU, António 

Guterres, instó el martes a poner fin a la "guerra absurda" iniciada por la invasión rusa a Ucrania hace 

un mes, advirtiendo que el conflicto "no se puede ganar" y que el pueblo ucraniano está "soportando 

un infierno". [REFORMA, NTN24] 

Cruzan Rusia, EU y RU acusaciones sobre armas químicas.- Rusia, Estados Unidos y Reino Unido 

intercambiaron acusaciones el martes en las Naciones Unidas sobre la posibilidad de un ataque con 

armas químicas en Ucrania, pero ninguno aportó pruebas para respaldar sus preocupaciones. 

[REFORMA, FRANCE 24] 

Pulso diplomático en la ONU en torno a la crisis humanitaria en Ucrania.- La respuesta a la crisis 

humanitaria derivada de la invasión rusa a Ucrania ha desembocado en un pulso diplomático en 

Naciones Unidas, con varias propuestas de resoluciones sobre la mesa que amenazan con dividir a la 

comunidad internacional. [EFE, AP] 

OMS: Medio millón de refugiados en Polonia necesitan atención de salud mental.- La Organización 

Mundial de la Salud (OMS) estimó que medio millón de los 2,1 millones de refugiados de Ucrania que 

han llegado a Polonia necesitan atención de salud mental y que 30.000 de ellos sufren enfermedades 

mentales graves, por lo que se requiere un esfuerzo particular en este ámbito y el despliegue de 

medios para prestarles apoyo psicológico y psiquiátrico. [SWISS INFO] 

Más de 40 países piden una reunión urgente de la FAO para tratar crisis de Ucrania.- Más de 40 

naciones firmaron una carta en la que se solicita una reunión extraordinaria del consejo de la 

Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) con el objetivo de 

tratar la crisis alimentaria que puede agravar la invasión de Ucrania por parte de las fuerzas rusas. 

[EFE] 

El FMI prevé que el efecto de una bancarrota rusa sería limitado en resto del mundo.- El efecto en el 

resto del mundo de una eventual bancarrota de la economía rusa sería "bastante limitado" y por 

tanto ese escenario no supone un "riesgo sistémico" para la economía mundial, indicó el martes el 

Fondo Monetario Internacional (FMI). [EFE] 

GENERAL 

EEUU y Ucrania buscan perforar burbuja informativa de Putin.- Estados Unidos y Ucrania han rechazado 

los esfuerzos del presidente ruso Vladimir Putin de presentar su guerra brutal en un marco narrativo 

falso, pero presentar un retrato más preciso de la invasión del Kremlin al pueblo ruso es otra cosa. [AP] 
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Crudo cae ante baja probabilidad de que la UE se una a embargo petrolero contra Rusia.- El precio 

del crudo cayó el martes, debido a que parecía poco probable que los países de la Unión Europea 

aceptaran unirse a Estados Unidos en un embargo petrolero contra Rusia en represalia por su invasión 

a Ucrania. [FORBES, REUTERS] 

El periodista ruso Dmitry Muratov subastará su medalla del Premio Nobel de la Paz en apoyo a los 

refugiados ucranianos.- El periodista ruso que ganó el año pasado el Premio Nobel de la Paz dice que 

subastará su medalla para apoyar a los refugiados ucranianos. [CNN] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

JUDICIAL 

La jueza de Biden para el Supremo defiende los derechos de los presos de Guántanamo.- La jueza 

Ketanji Brown Jackson, elegida por Joe Biden para el Tribunal Supremo de EE.UU., defendió el martes 

su trabajo en defensa de presos de Guantánamo (Cuba) frente a las críticas de legisladores 

republicanos, al remarcar que "tienen derecho a una representación" bajo el sistema legal 

estadounidense. [EFE] 

Corte de Florida revive confiscación ordenada por Fidel Castro y acusa a cruceros de “usufructo”.- 

Una jueza federal de EE.UU. señaló que las compañías de cruceros Carnival, Royal Caribbean, 

Norwegian Cruise Line y MSC Cruises incurrieron en usufructo y violaron la Ley Helms Burton al utilizar 

puertos de La Habana. [DW] 

Latina hace historia al ser confirmada para la Corte Suprema de California.- La jurista Patricia Guerrero, 

hija de inmigrantes de México, fue confirmada el martes para ocupar un puesto en la Corte Suprema 

de California, convirtiéndose en la primera latina en llegar a esa posición. [EFE] 

LEGISLATIVO 

Avanza en Oklahoma la tramitación de la ley de aborto más restrictiva de EE.UU.- La Cámara Baja 

del estado de Oklahoma (EE.UU.) aprobó el martes un proyecto de ley que prohíbe el aborto en todos 

los casos excepto en los que la vida de la madre esté en riesgo, que si entrara en vigor se convertiría 

en la legislación más restrictiva de Estados Unidos. [EFE] 

MIGRACIÓN 

Juez suspende prioridades de deportación y ordena al gobierno ejecutar las expulsiones pendientes.- 

Un juez de distrito dictaminó el martes que el gobierno federal no tiene la autoridad para modificar 

las leyes de aprehensión, detención y deportación de extranjeros que el Congreso de EEUU 

explícitamente ha promulgado bajo el debido proceso legislativo. [UNIVISIÓN] 

CORONAVIRUS 

La portavoz de Biden da positivo por Covid y no podrá acompañarlo a Europa.- La portavoz de la 

Casa Blanca, Jen Psaki, dio positivo por Covid-19 y no podrá viajar esta semana a Europa con el 

presidente estadounidense, Joe Biden, informó ella misma el martes en un comunicado. [EFE, AP, 

EUROPA PRESS, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST, LOS ANGELES TIMES, TELEMUNDO] 

Hillary Clinton da positivo por covid-19 con síntomas "leves".- La exsecretaria de Estado de EE.UU. 

Hillary Clinton, de 74 años, anunció el martes que dio positivo por covid-19, aunque aclaró que tiene 

síntomas "leves" y que se encuentra "bien". [SWISS INFO, TELEMUNDO, EFE] 
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Expertos temen ola de COVID en EEUU por variantes de ómicron.- Con el aumento de los casos de 

coronavirus en algunas partes de Europa y Asia, los científicos temen que una versión extra contagiosa 

de la variante ómicron pueda hacer que pronto aumenten los casos también en Estados Unidos. [AP] 

EEUU: Quitarán ayuda Covid a personas sin seguro.- Con un pedido urgente de fondos trabado en el 

Congreso, la Administración de Recursos y Servicios de Salud dice que ya no puede cubrir las cuentas 

médicas para pruebas y tratamientos del Covid-19 de personas sin seguro y dejará de recibir reclamos 

el martes a medianoche. [AP] 

NY levantaría mandato de mascarillas para menores de 5 años.- La ciudad de Nueva York se prepara 

para levantar los requerimientos de que los niños menores de 5 años utilicen cubrebocas en las 

escuelas como medida de protección ante el coronavirus. [AP] 

GENERAL 

Servicios de Google se caen; abren con intermitencia.- De acuerdo con reportes de usuarios en el 

portal Downdetector.mx, las fallas se presentan en el buscador de Google, YouTube, Gmail, el servicio 

de videoconferencias Meet, Drive y la tienda de apps Google Play. [FORBES] 

Un imponente tornado en Nueva Orleans causa daños mayores.- Un tornado de gran tamaño pasó 

por la ciudad de Nueva Orleans, Louisiana, el martes por la noche, dejando una estela de destrucción 

a su paso y provocando que las autoridades urgieran a los residentes a tomar refugio de inmediato. 

[TELEMUNDO, REFORMA] 

Múltiples tornados azotan partes de Texas y Oklahoma.- Múltiples tornados azotaron partes de Texas 

y Oklahoma, causando heridos y daños en áreas cerca de Austin y Dallas, dijeron funcionarios. El 

sistema de tormentas se desplazaba a Luisiana y Mississippi el martes, llevando el peligro de tornados 

y vientos poderosos. [AP] 

Tormenta se aproxima a Luisiana, Mississippi y Alabama.- Un sistema de tormentas que dejó extensos 

daños y algunos heridos a su paso por Texas está avanzando el martes a Luisiana, Mississippi y 

Alabama, donde posiblemente desencadenará un “brote regional de clima extremo”, informó el 

Centro de Predicción de Tormentas de Estados Unidos. [AP] 

Reguladores reclaman autoridad para citar a Musk sobre tuits.- Los reguladores del mercado de 

valores estadounidense dicen que tienen autoridad legal para citar a Tesla y su CEO Elon Musk acerca 

de sus tuits, y que el intento de Musk de anular un acuerdo judicial de 2018 de que sus tuits sean 

aprobados de antemano carece de validez. [AP] 

Empleados de Disney en EEUU amenazan con irse a paro.- Gran cantidad de trabajadores de The 

Walt Disney Co. en Estados Unidos amenazaban con un paro el martes, dejando a la empresa en un 

dilema entre las expectativas de una fuerza laboral diversa y las demandas de un mercado laboral 

cada vez más polarizado y politizado. [AP] 

CANADÁ 

Trudeau garantiza la estabilidad de su Gobierno tras el acuerdo con la oposición.- El primer ministro 

canadiense, Justin Trudeau, se ha asegurado la estabilidad de su Gobierno minoritario hasta 2025 tras 

conseguir el martes el apoyo parlamentario de la formación opositora, el socialdemócrata Nuevo 

Partido Democrático (NPD), a cambio de una serie de políticas sociales. [EFE, AP, EUROPA PRESS, 

REUTERS] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

El candidato Chaves lanza una advertencia al Poder Judicial en Costa Rica.- El candidato 

presidencial del Partido Progreso Social Democrático, Rodrigo Chaves, lanzó el martes una 

advertencia al Poder Judicial de Costa Rica tras escuchar "rumores" de que la sede de su partido y 

su casa serían allanados por una investigación sobre el financiamiento de su campaña política. [EFE] 

CUBA 

Las filas interminables en gasolineras vuelven a Cuba.- Unos llegaron con el alba, otros suspiran al ver 

las largas filas de automóviles frente a las gasolineras: en Cuba, reabastecerse de gasolina desde 

hace algunos días es una pesadilla, debido en buena medida a la baja producción de Venezuela, 

su proveedor. [FRANCE 24] 

Cuba sufre falta de turistas rusos, “salvavidas” en pandemia.- Las playas de aguas turquesas y arena 

blanca de Varadero que hasta hace poco recibían un importante número de turistas rusos ahora 

lucen casi vacías. Las tiendas de artículos playeros, ron y tabaco en la marina del famoso balneario 

cubano echan de menos a esos visitantes que en buena medida salvaron a esta golpeada industria 

en tiempos de pandemia y el año pasado fueron los nacionales más numerosos en la isla. [AP] 

EL SALVADOR 

El Salvador suspende por 15 días el impuesto del IVA a los combustibles.- La Asamblea Legislativa de 

El Salvador suspendió el martes el cobro del impuesto al valor agregado (IVA)-que grava un 13 % al 

consumo final- a los combustibles por 15 días, esto como una medida para enfrentar la inflación que 

afecta a los salvadoreños. [EFE, VOZ DE AMÉRICA] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

La sequía amenaza los fértiles campos del Cono Sur de América.- En medio de una coyuntura global 

que pone en riesgo la seguridad alimentaria, el mundo mira hacia América como una alternativa de 

supervivencia, pero se encuentra con que el Cono Sur del continente, una de las zonas con los 

campos más fértiles, está seco. [EFE] 

ARGENTINA 

El Banco Central argentino vuelve a elevar la tasa de interés.- El Banco Central de Argentina elevó el 

martes la tasa de interés de la política monetaria, luego de que la inflación se acelerara en febrero y 

en línea con lo acordado con el Fondo Monetario Internacional (FMI). [EFE] 

El presidente argentino pide "unidad" en el oficialismo, dividido por el FMI.- El presidente argentino, 

Alberto Fernández, hizo el martes un llamamiento en favor de la "unidad" de la coalición oficialista del 

Frente de Todos, dividida actualmente entre los partidarios y los detractores del acuerdo con el Fondo 

Monetario Internacional (FMI) para refinanciar un préstamo de más de 40.000 millones de dólares. 

[EFE, AP] 

Georgieva espera "con interés" la votación del FMI sobre Argentina.- La directora gerente del Fondo 

Monetario Internacional (FMI), Kristalina Georgieva, dijo el martes que espera "con interés" la sesión 

del próximo viernes en la que el directorio ejecutivo del organismo votará el acuerdo de 

refinanciación de la deuda de Argentina. [EFE] 
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BOLIVIA 

Bolivia y la CIDH crean mesa para seguir las recomendaciones sobre la crisis de 2019.- El Gobierno 

de Luis Arce y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) instalaron el martes una mesa 

de seguimiento a las recomendaciones del grupo especial del organismo sobre la crisis social y 

política de 2019 en Bolivia. [EFE] 

Bolivia inicia la conmemoración de los 143 años de pérdida de su acceso al mar.- Bolivia inició el 

martes los actos conmemorativos por los 143 años de pérdida de su litoral con el traslado de los restos 

del prócer Eduardo Abaroa a una plaza del mismo nombre en La Paz y ratificando su "compromiso" 

por recuperar un acceso soberano al mar. [EFE] 

BRASIL 

La oposición pide investigar a Bolsonaro y a un ministro por favorecer evangélicos.- Un grupo de 

parlamentarios de oposición pidió el martes que se investigue al presidente brasileño, Jair Bolsonaro, 

y al ministro de Educación, Milton Ribeiro, por sospechas de tráfico de influencias en favor de pastores 

evangélicos. [EFE, FRANCE 24] 

El gobernador de Sao Paulo dice que no repetirá el "error" de apoyar a Bolsonaro.- El gobernador de 

Sao Paulo y precandidato presidencial para las elecciones presidenciales de octubre, Joao Doria, 

reiteró el martes estar "arrepentido" de haber respaldado la candidatura del mandatario Jair 

Bolsonaro en los comicios de 2018, pero admitió que no se equivocará "otra vez" este año. [EFE] 

Brasil: Deltan Dallagnol deberá indemnizar a Lula da Silva por "daños morales".- Un exfiscal de la 

operación contra la corrupción conocida en Brasil como Lava Jato deberá indemnizar al 

expresidente Luiz Inácio Lula da Silva por "daños morales", según decidió el martes el Superior Tribunal 

de Justicia (STJ). [DW] 

El dólar cae por debajo de los 5 reales en Brasil, su menor nivel en nueve meses.- El valor del dólar en 

Brasil cayó en los primeros días de esta semana a un mínimo en casi nueve meses, al perforar el piso 

simbólico de los 5 reales, debido especialmente al ingreso de capitales extranjeros atraídos por las 

altas tasas de interés. [FRANCE 24] 

YouTube suprimirá videos que alegan fraude en elecciones en Brasil en 2018.- YouTube anunció el 

martes que retirará los videos que cuestionan la integridad de las elecciones de 2018 en Brasil, entre 

otras medidas para combatir la desinformación de cara a los comicios de octubre en los que el 

presidente Jair Bolsonaro buscará un segundo mandato. [FRANCE 24] 

CHILE 

Cámara de Diputados aprueba viabilidad para analizar quinto retiro de los fondos de pensiones.- Pese 

a la posición contraria del gobierno frente a un eventual quinto retiro del 10% de las AFP,  por 117 

votos a favor y 26 en contra, la Sala de la Cámara de Diputados aprobó la posibilidad de analizar un 

nuevo retiro de los fondos previsionales. [TERCERA] 

Alemania saluda como “sensación” el primer Gobierno feminista de Chile.- "Un porcentaje tan alto 

de mujeres no existe prácticamente en ningún otro gabinete a escala mundial," señaló Baerbock 

durante su discurso de apertura de la "Semana de Unidas 2022", organizada en formato híbrido virtual 

y presencial por la Red de mujeres Unidas entre América Latina, el Caribe y Alemania. [DW] 
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COLOMBIA 

La tensión electoral baja en Colombia y partidos aceptan la legitimidad de los comicios.- La tensión 

electoral en Colombia comenzó a bajar el martes luego de que la mayoría de los partidos políticos 

mostrará su confianza en el escrutinio de los votos para el Senado y el registrador nacional, Alexander 

Vega, diera marcha atrás en su propuesta del lunes de hacer un recuento ante las dudas existentes. 

[EFE, DW, EL PAÍS] 

Colombia baja de 300 casos y anota una de sus cifras más bajas de la pandemia.- Las autoridades 

sanitarias de Colombia informaron el martes de 294 nuevos casos de covid-19, una cifra por debajo 

de los 300 contagios diarios que se convierte en una de las menores desde que arrancó la transmisión 

comunitaria del coronavirus. [EFE] 

ECUADOR 

Lasso: Ecuador respetará el fallo del tribunal británico en el caso de Assange.- El presidente de 

Ecuador, Guillermo Lasso, aseguró el martes que respetará la decisión del Tribunal Supremo británico 

que el pasado 14 de marzo dio vía libre a la extradición del fundador de WikiLeaks, Julian Assange. 

[EFE, EUROPA PRESS] 

PARAGUAY 

La Cámara baja archiva el pedido de juicio político contra la fiscal general paraguaya.- La Cámara 

de Diputados de Paraguay archivó el martes, por falta de votos, el pedido de juicio político contra la 

fiscal general, Sandra Quiñónez, acusada por distintos partidos políticos de "mal desempeño" de sus 

funciones. [EFE, SWISS INFO] 

Decenas de campesinos protestan en Asunción y se alistan para su marcha anual.- Decenas de 

labriegos protestaron el martes en el centro de Asunción y ratificaron su llamado a la marcha 

campesina en la que cada año reúne a sus organizaciones. [EFE] 

PERÚ 

Expertos de la ONU muestran su consternación por la excarcelación del expresidente peruano Alberto 

Fujimori.- Un grupo de expertos en Derechos Humanos de Naciones Unidas ha expresado el martes 

"su consternación" por la decisión del Tribunal Constitucional que permite la excarcelación del 

expresidente de Perú Alberto Fujimori. [EUROPA PRESS, DW] 

Perú alista proyecto para libre ingreso a la universidad.- El presidente de Perú, Pedro Castillo, anunció 

que su Gobierno ya tiene listo el proyecto que plantea el ingreso libre a las universidades públicas, el 

cual será enviado al Congreso, dominado por la oposición para su debate y eventual aprobación, 

una de las promesas de campaña del mandatario. [TELESUR] 

La presidenta del Congreso de Perú criticó a Castillo por los fallidos nombramientos de ministros.- La 

presidenta del Congreso de Perú, María del Carmen Alva, criticó al Ejecutivo porque, según ella, "no 

aprende la lección" a la hora de nombrar ministros, tras la reciente marcha del que fuera encargado 

de la cartera de Justicia, Ángel Yldefonso. [EUROPA PRESS] 

VENEZUELA 

Más de 250 venezolanos aspiran a ser magistrados del Supremo.- El presidente de la Asamblea 

Nacional de Venezuela (AN, Parlamento), Jorge Rodríguez, informó el martes que 254 personas 

conforman la lista definitiva de aspirantes a magistrados del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) tras la 

reforma de la ley orgánica que rige las competencias de dicha instancia que redujo a 20 la cantidad 

de jueces. [EFE] 
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EUROPA 

Borrell: Por primera vez, hay un compromiso de los 27 con la defensa europea.- Los 27 Estados 

miembros de la Unión Europea han suscrito, “por primera vez”, un compromiso con el desarrollo de la 

defensa comunitaria al adoptar la llamada “Brújula Estratégica” y, ahora, tienen el reto de ponerla 

en práctica, indicó el alto representante comunitario para Asuntos Exteriores, Josep Borrell. [EFE] 

ALEMANIA 

El presidente alemán y su esposa dan positivo a coronavirus.- El presidente alemán Frank-Walter 

Steinmeier dio positivo a coronavirus, dijo el martes la oficina del jefe de Estado, al tiempo que la tasa 

de infecciones en el país permanece persistentemente elevada. [AP] 

Alemania realiza cateos por mensajes de odio a políticos.- Las autoridades alemanas realizaron 

registros en todo el país e interrogaron a más de 100 sospechosos el martes dentro de una 

investigación por mensajes de odio contra políticos relacionados con las elecciones generales del 

año pasado, dijo la fiscalía. [AP] 

Alemania honra a sobreviviente ucraniano de campos nazis.- El parlamento de Alemania rindió 

homenaje el martes a Boris Romanchenko, quien sobrevivió a varios campos de concentración nazis 

durante la Segunda Guerra Mundial y falleció la semana pasada durante un ataque a la ciudad 

ucraniana de Járkiv. Tenía 96 años. [AP] 

Tesla inaugura su primera fábrica en Europa.- El fabricante de autos eléctricos Tesla inauguró el martes 

su primera planta europea en las afueras de Berlín, en un intento de competir con las automotrices 

alemanas en su propio campo. [AP, DW] 

IRLANDA 

La variante BA2 es "mucho más contagiosa" y "casi imposible" de evitar.- La variante BA2 de ómicron 

es "mucho más contagiosa" y "será casi imposible no contagiarse", advirtió el martes el experto irlandés 

Luke O'Neill, profesor de bioquímica de la universidad Trinity College de Dublín. [SWISS INFO] 

NORUEGA 

El rey Harald de Noruega, positivo en coronavirus.- El rey Harald V de Noruega, de 85 años, ha dado 

positivo en coronavirus. Así lo ha dado a conocer el palacio real de Oslo en un comunicado hecho 

público el martes, 22 de marzo. “El rey tiene síntomas suaves y estará de baja médica los próximos 

días”, ha anunciado la casa real noruega. Por el momento se desconoce si su esposa, la reina Sonia, 

también está infectada con la covid-19. [EL PAÍS] 

REINO UNIDO 

EE.UU. pone fin a los aranceles al acero y al aluminio del Reino Unido.- El martes se alcanzó un acuerdo 

entre el Reino Unido y EE.UU. para poner fin al actual problema de los aranceles sobre el acero y el 

aluminio, impuestos por Washington en el 2018. [RT, FRANCE 24] 

RUSIA 

El mayor crítico del Kremlin no podrá salir de la cárcel durante esta década.- La Justicia rusa condenó 

el martes al líder opositor Alexéi Navalni a nueve años de prisión al declararlo culpable de estafa de 

gran cuantía y ofensa al tribunal, lo que implica que el mayor crítico del Kremlin tenga que 

permanecer en la cárcel durante esta década. [EFE, AP, FRANCE 24, EL PAÍS] 

ONU duda sobre transparencia e imparcialidad de nuevo juicio contra Navalni.- La Oficina de la ONU 

para los Derechos Humanos expresó dudas sobre la transparencia e imparcialidad del proceso al líder 

opositor ruso Alexéi Navalni, condenado a otros nueve años de cárcel por presunta “estafa”. [DW] 
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Estados Unidos condena la sentencia contra Navalni y exige su liberación "inmediata e 

incondicional".- Estados Unidos condenó "enérgicamente" la sentencia de nueve años de cárcel 

emitida contra el opositor ruso Alexei Navalni, al que la Justicia rusa ha hallado culpable de fraude y 

desacato, y ha exigido su liberación "inmediata e incondicional". [EUROPA PRESS] 

La presidenta de la Eurocámara tacha de "burla a la justicia" por nueva condena contra Navalni.- La 

presidenta del Parlamento Europeo, Roberta Metsola, ha denunciado el martes la nueva condena 

en Rusia contra el opositor Alexei Navalni tras asegurar que su caso es una "burla a la justicia". [EUROPA 

PRESS] 

Duma ahora aprueba ley para castigar “noticias falsas” sobre instituciones rusas.- La Duma o Cámara 

Baja del Parlamento ruso aprobó el martes en tercera y definitiva lectura unas enmiendas a la ley 

sobre "noticias falsas" que castigará con duras sanciones lo que las autoridades consideren como 

información no veraz acerca de la labor de las instituciones rusas en el extranjero. La reforma es parte 

de una serie de medidas emprendidas para controlar la información sobre la invasión a Ucrania. [DW, 

EFE] 

Rusia asegura que el fiscal jefe del Tribunal Penal Internacional busca "contribuir a la histeria 

antirrusa".- La portavoz del Ministerio de Exteriores de Rusia, Maria Zajarova, calificó las recientes 

decisiones del fiscal jefe del Tribunal Penal Internacional (TPI), Karim Khan, como un deseo de 

"contribuir a la histeria antirrusa". [EUROPA PRESS] 

SUECIA 

Estudiante mata a tiros a dos maestras en Suecia.- Un estudiante mató a dos maestras en una escuela 

secundaria en el sur de Suecia, informó la policía el martes. [AP] 

TURQUÍA 

Turquía emite órdenes de arresto contra cerca de 150 personas por sus presuntos lazos con Fetulá 

Gulen.- La Fiscalía de Turquía emitió el martes órdenes de arresto contra cerca de 150 personas por 

sus presuntos lazos con el clérigo islamista Fetulá Gulen, al que Ankara acusa de estar detrás del 

intento de golpe de Estado de julio de 2016, que se saldó con cerca de 250 muertos. [EUROPA PRESS] 

Segundo yate de Abramovich atraca en Turquía.- Un segundo superyate del dueño del club Chelsea, 

el oligarca ruso Roman Abramovich, ha atracado en un resort en el suroeste de Turquía, país que no 

ha sancionado a Rusia por invadir Ucrania, informó la prensa turca el martes. [AP] 
 

ASIA-PACÍFICO 

AFGANISTÁN 

El expresidente Ashraf Ghani vincula la "legitimidad" de las autoridades a un "consenso nacional" en 

Afganistán.- El expresidente de Afganistán, Ashraf Ghani, quien huyó del país poco antes de que los 

talibán tomaron el control de Kabul en agosto de 2021, resaltó que es necesario "un consenso 

nacional" para que las autoridades cuenten con una "legitimidad nacional". [EUROPA PRESS] 

BIRMANIA 

Refugiados rohinya celebran declaración de EEUU de genocidio.- Los refugiados rohinya en 

Bangladesh celebraron el lunes el anuncio de Estados Unidos de que considera genocidio la represión 

violenta de su grupo étnico, de mayoría musulmana, en Myanmar. [AP] 
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CHINA 

Continúa la búsqueda de las cajas negras tras accidente del avión de China Eastern.- Más de un día 

después de ocurrido el accidente del avión perteneciente a la aerolínea China Eastern, las labores 

se centran en la localización de las cajas negras de la aeronave para determinar las posibles causas 

del siniestro. Este es el primer accidente aéreo que ocurre en la nación desde el año 2010.  [FRANCE 

24, NEW YORK TIMES] 

No se han hallado sobrevivientes de avión en China.- Las cuadrillas de emergencias no han 

encontrado sobrevivientes mientras continuaban el martes las labores de búsqueda a lo largo de la 

extensa zona en la que un avión de Eastern China con 132 personas a bordo se estrelló la víspera en 

una región montañosa del sur de China, en el peor desastre aéreo del país en más de una década. 

[AP, DW, EUROPA PRESS] 

China: Hallan carteras, pero no sobrevivientes del vuelo 5735.- Carteras manchadas de barro. Tarjetas 

bancarias. Identificaciones oficiales. Algunos de los efectos personales de las 132 personas dadas por 

muertas se veían colocadas por los rescatistas que buscaban el martes en una montaña, entre los 

restos de un avión de China Eastern que cayó del cielo el día anterior y estalló en una enorme bola 

de fuego. [AP] 

China confina ciudad de 9 millones de habitantes ante brote de coronavirus.- China confinó a una 

ciudad industrial de 9 millones de habitantes por un brote de coronavirus, que se propaga por el país 

con más de 4.700 casos reportados el martes, una ola de contagios que pone a prueba su estrategia 

de "cero covid". [RFI] 

China: el desarrollo militar de islas entra en sus derechos.- China dijo el martes que tiene derecho a 

desarrollar las islas del Mar de China Meridional como considere oportuno, tras las acusaciones de 

Estados Unidos de que ha militarizado al menos tres de las islas que construyó en el disputado paso 

marítimo, violando un compromiso previo. [AP] 

COREA DEL SUR 

El Covid-19 satura hospitales y crematorios surcoreanos.- Las autoridades surcoreanas de salud han 

dado instrucciones a los crematorios para quemar más cuerpos al día y a las funerarias para que 

añadan más refrigeradores para almacenar los muertos, mientras las familias trataban de organizar 

funerales en pleno pico de muertes por Covid-19. [AP] 

ISRAEL 

Árabe mata a cuatro personas y hiere a dos en sur de Israel.- Un hombre árabe el martes mató a 

puñaladas a cuatro personas e hirió de gravedad a otras dos antes de ser abatido por residentes 

armados en Beersheba, una ciudad del sur de Israel, informaron autoridades. [AP, EUROPA PRESS, 

FRANCE 24] 

JAPÓN 

Japón alerta de cortes de electricidad en plena ola de frío.- El gobierno de Japón alertó a la región 

de Tokio de posibles cortes de luz el martes debido al bajo suministro de energía después de que 

varias plantas de carbón dejarán de producir electricidad de forma temporal tras el sismo de la 

semana pasada. [AP] 
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KUWAIT 

Kuwait en estado de negación, ignora energías renovables.- El cambio climático plantea peligros 

existenciales en todo el mundo. Pero las olas de calor en Kuwait son tan severas que mucha gente 

las considera insoportables. Científicos creen que quienes salgan a la calle podrían correr peligro de 

muerte por el calor hacia fin de siglo. Un estudio reciente indicó que el 67% de las muertes asociadas 

con el calor en la capital de Kuwait estuvieron relacionadas con el cambio climático. [AP] 

PAKISTÁN 

Pakistán pide a naciones islámicas mediar ante Ucrania.- Pakistán exhortó el martes a las naciones 

de mayoría musulmana a tratar de mediar para poner fin a la guerra de Rusia en Ucrania. [AP] 

TAIWAN 

Reportan sismo de magnitud 6,7 en las costas de Taiwán.- El Servicio Geológico de los Estados Unidos 

(EE.UU.) informó el martes sobre un sismo de magnitud 6,7 en la escala de Richter en las inmediaciones 

de Taiwán. [TELESUR] 
 

ÁFRICA 

Vacunarán a 9 millones de niños en África contra la polio.- Una campaña para vacunar a más de 9 

millones de niños contra la polio fue lanzada esta semana en cuatro países del este y el sur de África 

luego que se confirmó un brote en Malawi. [AP] 

MALI 

Mueren cuatro soldados en dos ataques ejecutados en Malí.- Al menos cuatro militares murieron en 

dos ataques ejecutados por personas armadas no identificadas en el centro del país, uno de los 

cuales fue perpetrado cerca de la frontera con Níger y Burkina Faso. [EUROPA PRESS] 
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-cuatro-soldados-dos-ataques-ejecutados-mali-20220322153158.html
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